

**РУБЦОВСКИЙ ГОРОДСКОЙ СОВЕТ ДЕПУТАТОВ**

**АЛТАЙСКОГО КРАЯ**

**Р Е Ш Е Н И Е**

**20 марта 2025 г. № 423**

**г. Рубцовск**

|  |
| --- |
| Об отчете Главы города Рубцовска о результатах его деятельности, о результатах деятельности Администрации города Рубцовска Алтайского края в 2024 году, в том числе о решении вопросов, поставленных Рубцовским городским Советом депутатов Алтайского края |

В соответствии с частью 5, 5.1 статьи 36 Федерального закона от 06.10.2003 № 131 «Об общих принципах местного самоуправления в Российской Федерации», частью 8 статьи 42, частью 2 статьи 90 Устава муниципального образования городской округ город Рубцовск Алтайского края, Рубцовский городской Совет депутатов Алтайского края

**Р Е Ш И Л:**

1. Утвердить отчет Главы города Рубцовска о результатах его деятельности, о результатах деятельности Администрации города Рубцовска Алтайского края (далее – Администрация города) в 2024 году, в том числе о решении вопросов, поставленных Рубцовским городским Советом депутатов Алтайского края (прилагается).

2. Признать деятельность Главы города Рубцовска в 2024 году удовлетворительной.

3. Разместить настоящее решение с отчетом Главы города Рубцовска о результатах его деятельности, о результатах деятельности Администрации города в 2024 году, в том числе о решении вопросов, поставленных Рубцовским городским Советом депутатов Алтайского края, на официальном сайте Рубцовского городского Совета депутатов Алтайского края в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет».

4. Настоящее решение вступает в силу с момента принятия.

5. Контроль за исполнением настоящего решения возложить на комитет Рубцовского городского Совета депутатов Алтайского края по законодательству, вопросам законности и местному самоуправлению (Верещагин Ю.В.).

Председатель Рубцовского городского

Совета депутатов Алтайского края С.П. Черноиванов

**УТВЕРЖДЕН**

решением Рубцовского городского

Совета депутатов Алтайского края

от 20.03.2025 № 423

**ОТЧЕТ ГЛАВЫ ГОРОДА РУБЦОВСКА О РЕЗУЛЬТАТАХ СВОЕЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ, О РЕЗУЛЬТАТАХ ДЕЯТЕЛЬНОСТИАДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА РУБЦОВСКА АЛТАЙСКОГО КРАЯ В 2024 ГОДУ, В ТОМ ЧИСЛЕ О РЕШЕНИИ ВОПРОСОВ, ПОСТАВЛЕННЫХ РУБЦОВСКИМ ГОРОДСКИМ СОВЕТОМ ДЕПУТАТОВ**

СОДЕРЖАНИЕ

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
|  | Введение | 5 |
| 1. | Основные социально-экономические показатели города Рубцовска в 2024 году | 5 |
| 1.1. | Численность населения | 5 |
| 1.2. | Уровень зарегистрированной безработицы, трудоустройство | 5 |
| 1.3. | Средняя заработная плата, темпы роста | 6 |
| 1.4. | Исполнение бюджета муниципального образования городской округ город Рубцовск Алтайского края за 2024 год | 7 |
| 1.5. | Производственный комплекс | 10 |
| 1.6. | Инвестиции и строительство | 18 |
| 1.7. | Жилищно-коммунальное хозяйство | 19 |
| 1.8. | Градостроительная политика, землепользование | 22 |
| 1.9. | Средний и малый бизнес, потребительский рынок | 26 |
| 1.10 | Закупки для муниципальных нужд | 29 |
| 1.11. | Муниципальное имущество | 31 |
| 1.12. | Экономическое развитие и ценообразование | 38 |
| 1.13. | Мероприятия по вопросам гражданской обороны, предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций, обеспечения пожарной безопасности и безопасности людей на водных объектах | 40 |
| 2. | Социальная сфера | 41 |
| 2.1. | Здравоохранение | 41 |
| 2.2. | Социальная политика | 46 |
| 2.3. | Образование | 49 |
| 2.4. | Культура, спорт, молодежная политика | 58 |
| 2.5. | Труд | 64 |
| 2.6. | Архивное дело | 70 |
| 2.7. | Опека и попечительство | 72 |
| 3. | Кадровая политика Администрации города, противодействие коррупции | 77 |
| 4. | Взаимодействие с жителями города Рубцовска | 83 |
| 5. | Работа с правовыми актами | 88 |
| 6. | Договорная и претензионно-исковая работа | 89 |
| 7. | Взаимодействие с Рубцовским городским Советом депутатов Алтайского края, в том числе по вопросам, поставленным Советом | 92 |
| 8. | Заключение | 92 |

ВВЕДЕНИЕ

Муниципальное образование городской округ город Рубцовск Алтайского края (далее - город Рубцовск) осуществляет свое социально-экономическое развитие, исходя из приоритетов, обозначенных Правительством Российской Федерации и Правительством Алтайского края.

Основные направления и тактика социальных и административных преобразований в муниципальном образовании основаны на исполнении Федерального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», Стратегии социально-экономического развития Алтайского края, Стратегии социально-экономического развития города Рубцовска.

Реализация мероприятий в рамках государственных и муниципальных программ позволяет в комплексе решать вопросы создания условий для повышения качества жизни населения города на основе развития экономики, развития человеческого потенциала, обеспечения условий жизнедеятельности инфраструктуры города.

1. ОСНОВНЫЕ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ПОКАЗАТЕЛИ ГОРОДА РУБЦОВСКА В 2024 ГОДУ

1.1. Численность населения

Поинформации Управления Федеральной службы государственной статистики по Алтайскому краю и Республике Алтай, численность населения по городу Рубцовску на 01 января 2024 года составила 123 379 человек.

За январь - сентябрь естественная убыль населения составила - 972 человека, коэффициент естественной убыли составил - 10,6 промилле. В соответствующем периоде 2023 года естественная убыль населения составляла - 780 человек, общий коэффициент естественной убыли составлял - 8,4 промилле**.**

В 9 месяцев 2024 года в городе родилось 581 детей, коэффициент рождаемости составил - 6,3 промилле. В соответствующем периоде 2023 года родилось - 645 человек, коэффициент рождаемости составлял - 6,9 промилле.

За январь – сентябрь 2024 года умерло 1553 человека, показатель смертности составил -16,9 промилле, за аналогичный период 2023 года умерло 1425 человек, коэффициент смертности составлял - 15,3 промилле.

1.2. Уровень зарегистрированной безработицы, трудоустройство

В 2024 году в центр занятости населения города Рубцовска за содействием в поиске подходящей работы обратились 1071 человек, из них трудоустроены 475 человек, один безработный гражданин оформил самозанятость с помощью мер социальной поддержки.

Потребность в кадрах, заявленная работодателями города в органы службы занятости в 2024 году, составила 4250 вакансии. По состоянию на 31.12.2024 потребность составляла порядка 1,1 тысяч вакансий. Коэффициент напряженности на регистрируемом рынке труда составил 0,2 - 2 незанятых гражданина на 10 вакантных рабочих мест.

В отчетный период, в свободное от учебы время трудились 334 подростка.

Обучение профессиям, востребованным на рынке труда, при содействии органов службы занятости прошли 113 граждан города Рубцовска в рамках государственной программы Алтайского края «Содействие занятости населения Алтайского края» и федерального проекта «Содействие занятости» национального проекта «Демография».

1.3. Средняя заработная плата, темпы роста

Среднемесячная заработная плата одного работника на крупных и средних предприятиях за девять месяцев 2024 года составила 50 535 рублей, в сравнении с соответствующим периодом прошлого года она возросла на – 20,3 %.

Сведения о среднемесячной заработной плате за январь – сентябрь 2024 года и темп роста к январю - сентябрю 2023 года на крупных и средних предприятиях города по видам экономической деятельности, представлены в таблице:

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Вид деятельности | Среднемесячная заработная плата, рублей | Темп роста к соответствующему  периоду 2023 года, % |
| Обрабатывающие производства | 64 272 | 133,2 |
| Обеспечение э/энергией, газом и паром, кондиционирование воздуха | 58 215 | 116,6 |
| Водоснабжение, водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений | 33 008 | 109,6 |
| Оптовая и розничная торговля, ремонт автотранспортных средств и мотоциклов | 50 000 | 115,1 |
| Транспортировка и хранение | 53 671 | 116,0 |
| Гостиницы и предприятия общественного питания | 32 908 | 130,8 |
| Деятельность в области информации и связи | 52 346 | 113,5 |
| Финансовая и страховая деятельность | 54 076 | 115,0 |
| Операции с недвижимым имуществом | 42 346 | 120,2 |
| Государственное управление и обеспечение военной безопасности, социальное обеспечение | 54 453 | 116,8 |
| Образование | 38 101 | 112,3 |
| Здравоохранение и предоставление социальных услуг | 41 102 | 112,9 |

1.4. Исполнение бюджета муниципального образования городской округ город Рубцовск Алтайского края за 2024 год

Бюджет муниципального образования городской округ город Рубцовск Алтайского края на 2024 год (далее - бюджет города) утвержден решением Рубцовского городского Совета депутатов Алтайского края (далее – городской Совет депутатов) от 21.12.2023 № 242 «О бюджете муниципального образования город Рубцовск Алтайского края на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов» (далее - Решение).

Согласно Решению доходы бюджета составили 3 662,4 млн рублей, расходы - 3 692 ,6 млн рублей, дефицит – 30,2 млн рублей.

В течение отчетного года бюджет города был увеличен на 679,6 млн рублей, за счет:

дополнительно выделенных средств из федерального и краевого бюджетов в сумме 599,2 млн рублей (дотации - 112 ,8 млн рублей; субсидии и иные межбюджетные трансферты – 356,5 млн рублей; субвенции - 129,9 млн рублей);

увеличения прогноза налоговых и неналоговых доходов на сумму 80,4 млн рублей.

Таким образом, к концу 2024 года бюджет города, с учетом вносимых изменений, составил по доходам 4 342,0 млн. рублей, по расходам - 4 512,0 млн рублей, дефицит –170,0 млн рублей.

Фактически поступившие доходы в 2024 году по сравнению с 2023 годом увеличились на 433,0 млн рублей или на 11,4 % и составили 4 230,3 млн рублей, в том числе:

налоговые и неналоговые доходы поступили в размере 923,0 млн рублей, с ростом к уровню прошлого года в сумме 173,4 млн рублей или 123,1 %;

безвозмездные поступления составили 3 307,3 млн рублей, рост к уровню прошлого года составил 259,6 млн рублей или 108,5 %.

Исполнение бюджета города по расходам осуществлялось в соответствии с полномочиями, возложенными на городской округ статьей 16 Федерального Закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации» и составило 4 258, 7 млн рублей или 94,4 % от плана, исполнение по собственным полномочиям составило 2 723,5 млн рублей – 92 %, переданные полномочия исполнены в объеме 1 535,2 млн рублей или 98,4 % от плана.

В соответствии с функциональной принадлежностью исполнение расходной части бюджета сложилось следующим образом:

общегосударственные вопросы - 97,1 %;

национальная безопасность и правоохранительная деятельность - 97,8 %;

национальная экономика - 89,3 %;

жилищно-коммунальное хозяйство - 79,7 %;

образование - 99,7 %;

культура и кинематография - 99,5 %;

социальная политика - 79,4 %;

физическая культура -100 %;

средства массовой информации - 100 %;

обслуживание муниципального долга - 20,9 %.

Учреждения бюджетной сферы в течение всего года своевременно получали утвержденные в бюджете средства, что позволило качественно оказывать муниципальные услуги гражданам нашего города, предприятия по жизнеобеспечению городского хозяйства работали на благо горожан, не было допущено образования кредиторской задолженности по финансированию из бюджета.

Основная часть полученных собственных доходов направлялась на выплату заработной платы с начислениями работникам муниципальных учреждений, оплату коммунальных услуг и услуг связи, оплату налогов во все уровни бюджетной системы и оплату судебных решений.

За счет средств краевого и местного бюджетов впервые в этом году была оказана мера социальной поддержки детям из многодетных семей при проезде в муниципальном транспорте в период обучения в общеобразовательных организациях города. На эти цели было направлено 9,2 млн рублей.

На протяжении 2024 года в городе продолжалась реализация муниципальной программы «Формирование современной городской среды» в рамках национального проекта «Жилье и городская среда». На исполнение программы были направлены средства федерального, краевого, местного бюджетов и взносы собственников МКД в сумме 61,0 млн рублей. За счет этих средств было отремонтировано 8 дворовых территорий и 2 общественные территории в городе. Дополнительно из краевого бюджета были выделены средства в сумме 7,3 млн рублей, которые также были направлены на благоустройство территории с западной стороны ДК «Строитель» по ул. Одесской и благоустройство территории площади им. 21-го Гвардейского стрелкового полка.

Кроме этого, на создание комфортной городской среды в малых городах и исторических поселениях - победителям Всероссийского конкурса лучших проектов создания комфортной городской среды, городу Рубцовску, как победителю данного конкурса, были выделены денежные средства на благоустройство правого берега р. Алей. С учетом средств бюджета города сумма данных средств составила 126,6 млн рублей. Работы на данном объекте в 2024 году не завершены, освоение будет продолжено в 2025 году.

При поддержке краевого бюджета в рамках адресной инвестиционной программы города Рубцовска осуществлялся капитальный ремонт здания МБУ ДО «Детско-юношеский центр», расположенного по ул. Одесской, д. 6, капитальный ремонт здания МБОУ «Кадетская средняя общеобразовательная школа № 2» им. М.С.Батракова, расположенного по ул. Комсомольской, д. 21, капитальный ремонт здания МБУ «ДК «Тракторостроитель». Велись работы по капитальному ремонту коммунальной инфраструктуры. Был отремонтирован канализационный коллектор диаметром 1000 мм по пр-кту Ленина на участке от бульвара Победы до пер. Улежникова, велись работы на коллекторе от ул. Тракторной до ул. Алтайской по ул. Светлова, инв. № 188, от КНС-4 до КОС, инв. № 249. Проводились работы по разработке проектно-сметной документации для реконструкции канализационного коллектора по пр-кту Ленина от ул. Сельмашской до КНС-5.

На реализацию адресной инвестиционной программы из федерального, краевого бюджетов и бюджета города было направлено 279,2 млн рублей.

На реализацию муниципальной и краевой программ «Обеспечение жильем или улучшение жилищных условий молодых семей» было направлено 2,0 млн рублей. За счет данных средств одна молодая семья улучшила свои жилищные условия.

На работы в области жилищно-коммунального, дорожного хозяйства и благоустройства было израсходовано 579, 9 млн рублей, средства направлялись на ремонт и содержание дорог, обслуживание дорожных знаков и светофорных объектов, уличное освещение, восстановление линий наружного освещения, ликвидацию несанкционированных свалок, озеленение и благоустройство города.

За счет Фонда содействия реформированию жилищно-коммунального хозяйства была продолжена реализация программы «Переселение граждан из аварийного жилищного фонда» на 2019-2025 гг. На эти цели в 2024 году было освоено 0,6 млн рублей. В 2024 году в рамках данной программы расселен 1 гражданин из 1 помещения путем выкупа жилого помещения, расположенного в аварийном жилищном фонде.

Также в 2024 году город Рубцовск принял участие в государственной программе Алтайского края «Обеспечение доступным и комфортным жильем населения Алтайского края». На реализацию мероприятий данной программы в 2024 году выделены и освоены 192,6 млн рублей, из них – 189,9 млн рублей средства краевого бюджета, 2,7 млн рублей – средства бюджета города. В рамках данной программы произведены выплаты за изымаемые жилые помещения, находящиеся в аварийном жилищном фонде, на сумму – 163,2 млн рублей, и приобретено в муниципальную собственность 11 жилых помещений на сумму – 29,4 млн рублей, для предоставления гражданам.

Несмотря на то, что общий объем доходов бюджета города недостаточен для финансового обеспечения установленных законодательством Российской Федерации расходных обязательств, основные задачи и установленные законодательством требования исполнялись, хотя еще много предстоит сделать.

На протяжении 2024 года всеми отраслевыми (функциональными) органами Администрации города Рубцовска Алтайского края (далее – Администрация города) проводилась работа по исполнению бюджета города и привлечению дополнительных денежных средств.

Из-за недостаточного объема доходных источников на исполнение возложенных на муниципалитет обязательств к бюджету города предъявлено большое количество судебных решений на общую сумму 10 035,4 млн рублей, исполнить которые в ближайшее время в полном объеме не представляется возможным. Однако, на протяжении 2024 года, также как и в предыдущие годы, в этом направлении велась работа, в результате которой были частично исполнены судебные решения по ремонту дорог, восстановлению уличного освещения, предоставлению и выкупу жилья, ликвидации несанкционированных свалок, переселению граждан из ветхого и аварийного жилья. В 2025 году данная работа будет продолжена.

1.5. Производственный комплекс

Промышленность

За прошедший 2024 год промышленными предприятиями города произведено продукции и оказано услуг на общую сумму более 40,9 млрд рублей. Объём отгруженной товарной продукции в 2024 году вырос по отношению к 2023 году (в сопоставимых ценах) на 20 % и составил 43,1 млрд рублей.

Объем реализации промышленной продукции, в сравнении по годам

Доля объёмов реализации товарной продукции по отраслям в общегородском объёме:

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Наименование отрасли | Реализация товарной продукции (в сопоставимых ценах) | | | |
| 2023 год | | 2024 год | |
| млрд  руб. | % | млрд  руб. | % |
| Машиностроение | 9,474 | 27,5 | 12,504 | 29,0 |
| Энергетика | 1,355 | 3,9 | 1,416 | 3,3 |
| Металлургия | 11,020 | 32 | 12,272 | 28,5 |
| Пищевая и перерабатывающая промышленность | 10,227 | 29,6 | 14,694 | 34,1 |
| Легкая и деревообрабатывающая промышленность | 2,428 | 7 | 2,192 | 5,1 |

Доля объемов реализации по отраслям в общем объеме реализации в 2024 году

В 2024 году во всех анализируемых отраслях промышленного производства предприятий города произошло увеличение объемов производства.

Наиболее высокий вклад в увеличение объемов производства в сравнении с 2023 годом произвели следующие предприятия: «Рубцовский молочный завод» филиал АО «ВБД» (увеличение объемов производства более чем на 4 млрд рублей), филиал АО «Курганмашзавод»-«Рубцовск» (увеличение объемов производства более чем на 3,4 млрд рублей), Рубцовский филиал АО «Алтайвагон» (увеличение объемов производства более чем на 2,2 млрд рублей).

Рейтинг пяти первых предприятий города по объему выпуска и реализации продукции, объём которых превышает 1 млрд рублей в 2024 году

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Наименование предприятия | Производство товарной продукции, млрд рублей | Реализация товарной продукции, млрд рублей |
| Рубцовский филиал АО «Алтайвагон» | 12,225 | 12,046 |
| «Рубцовский молочный завод» филиал АО «ВБД» | 11,119 | 14,164 |
| Филиал АО «Курганмашзавод»-«Рубцовск» | 8,567 | 8,568 |
| ЗАО «Рубцовский завод запасных частей» | 3,796 | 3,836 |
| ООО «Рубцовский лесо-деревообрабатывающий комбинат» | 2,672 | 2,067 |

Промышленными предприятиями города Рубцовска в 2024 году освоено в реализации инвестиционной деятельности 441,1 млн рублей.

Перечень реализуемых инвестиционных проектов на предприятиях города в 2024 году представлен в таблице.

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| № п/п | Наименование проекта | Участники | Запланированный объем финансирования на период реализации в млн рублей | Освоенный объем финансовых средств за 2024 год, млн рублей |
| 1 | Реконструкция и техническое перевооружение сталелитейного цеха и литейного участка модельного цеха (устройство систем пыле-газоочистки сталеплавильного цеха и литейного участка модельного цеха) | Рубцовский филиал АО «Алтайвагон» | 565,34 | 69,2 |
| 2 | Устройство участка складирования (захоронения) отходов производства площадью 12 га | Рубцовский филиал АО «Алтайвагон» | 184,256 | 143,3 |
| 3 | Организация участка автоматизированной сортировки пиломатериала | ООО «Рубцовский ЛДК» | 265,617 | 130,2 |
| 4 | Строительство контейнерного терминала и подъездного жд пути | ООО «Рубцовский ЛДК» | 90,0 | 98,4 |

Энергетика

Отопление и горячее водоснабжение потребителей города Рубцовска осуществляет филиал «Рубцовский теплоэнергетический комплекс» АО «СГК-Алтай», а именно южная тепловая станция и 9 малых котельных.

Администрацией города актуализирована схема теплоснабжения города Рубцовска. Постановлением Администрации города присвоены статусы единой теплоснабжающей организации на 2025 год следующим организациям:

АО «СГК-Алтай», ООО «ЭнергоРесурс», МУП «Южный» Рубцовского района Алтайского края, Войсковая часть 6720 войск национальной гвардии РФ.

Подготовка объектов теплоэнергетики к отопительному периоду проводились согласно сводному годовому плану ремонта источников тепловой энергии и тепловых сетей города Рубцовска на 2024 год.

Филиалом «Рубцовский теплоэнергетический комплекс» АО «СГК-Алтай» на проведение ремонтных работ в 2024 году запланировано 55,7 млн рублей, фактически израсходовано 43,94 млн рублей. Фактическое снижение стоимости ремонтных работ определено результатами проведения конкурсных процедур при определении исполнителя работ.

Работы по плану графику ремонта выполнены в полном объеме. На Южной тепловой станции проведены ремонтные работы на 6 котлоагрегатах. На котельных западного поселка проведены ремонты котельного оборудования на котельных №1, 2, 3, 4, 6, 10, 13.

В рамках капитального ремонта в 2024 году выполнены ремонты тепловых трасс от дома по ул. Карла Марка, 235 до дома по ул. Карла Маркса, 231 (через дом по ул. Карла Маркса, 233) (ТС – 362 м, ГВС – 181 м), а также вблизи дома по пр-кту Ленина, 35 (ТС – 180 м, ГВС – 90 м).

В соответствии с правилами оценки готовности к отопительному периоду в городе Рубцовске была сформирована комиссия по проверке готовности к отопительному периоду 2024-2025 гг. теплоснабжающих организаций и потребителей тепловой энергии, утвержденная постановлением Администрации города. Заседания комиссии проводились еженедельно под руководством председателя комиссии - заместителя Главы Администрации города Рубцовска - начальника управления по жилищно-коммунальному хозяйству и экологии Обуховича О.Г. Проведено 10 заседаний комиссии. Готовность объектов проверки к отопительному сезону подтверждалась актами и паспортами готовности, выданными комиссией.

Администрацией города проведена большая работа с управляющими организациями по вопросам подготовки многоквартирных домов (далее- МКД) к отопительному сезону. В результате совместной, слаженной работы всеми МКД получены паспорта готовности к отопительному периоду 2024-2025 гг. в количестве 728 МКД (100 %).

Все социальные объекты города получили паспорта готовности: объекты культуры получили 16 паспортов готовности, объекты образования получили 53 паспорта готовности, объекты здравоохранения получили 15 паспортов готовности.

01.10.2024 по результатам оценки комиссией выдан паспорт готовности к отопительному периоду 2024-2025 гг. филиалу «Рубцовский теплоэнергетический комплекс» АО «СГК-Алтай».

25.10.2024 Сибирским управлением Ростехнадзора проведена проверка города Рубцовска на готовность к прохождению отопительного периода 2024-2025 гг. На данной проверке город Рубцовск представлял заместитель Главы Администрации города Рубцовска - начальник управления по жилищно-коммунальному хозяйству и экологии Обухович О.Г. В соответствии с представленными материалами принято решение о готовности города к ОЗП 2024-2025 гг. На основании акта проверки готовности к отопительному периоду от 25.10.2024 № 286/66 Сибирским управлением Ростехнадзора городу Рубцовску выдан паспорт готовности к отопительному периоду 2024-2025 гг.

Всеми предприятиями жилищно-коммунального хозяйства и топливно-энергетического комплекса в ходе подготовки к осенне-зимнему периоду сформирован аварийный запас материально-технических средств для ликвидации аварийных ситуаций на объектах жизнеобеспечения населения.

В соответствии с постановлением Администрации города от 18.09.2024 № 2643 с 20.09.2024 в городе Рубцовске был начат отопительный период 2024-2025 годов.

Еженедельно в Администрации города проводились заседания штаба по подготовке к отопительным периодам и контролю за их прохождением, на которых заслушивалась информация руководителей о подготовке и прохождении ОЗП 2024-2025 гг. на объектах жилищного фонда, социального назначения, жилищно-коммунального хозяйства и топливно-энергетического комплекса и принимаются соответствующие решения.

Тепловая станция и котельные западного поселка в отчётный период работали в штатном режиме в соответствии с утвержденными графиками регулирования температуры сетевой воды. Запас топлива на топливных складах теплоисточников превышал нормативный.

Транспорт

Основная задача, поставленная Администрацией города в 2024 году, состояла в улучшении качества предоставления транспортных услуг и организации транспортного обслуживания населения города.

Организация транспортного обслуживания населения города Рубцовска осуществляется в соответствии с Федеральным законом от 13.07.2015 № 220‑ФЗ «Об организации регулярных перевозок пассажиров и багажа автомобильным транспортом и городским наземным электрическим транспортом в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации».

Для организации транспортного обслуживания населения на территории города Рубцовска действует маршрутная сеть, состоящая из 11 автобусных маршрутов и 2 троллейбусных маршрутов. Маршрутная сеть городского пассажирского транспорта сформирована с учетом требований безопасности дорожного движения, анализа пассажиропотока, предложений граждан, перевозчиков, предприятий и организаций.

Регулярные перевозки пассажиров городским автомобильным транспортом осуществляются:

по регулируемым тарифам, в соответствии с заключенными муниципальными контрактами:

2 муниципальными маршрутами, общей протяженностью 69,6 км;

3 сезонными (садоводческими) маршрутами, общей протяженностью 44,6 км;

по нерегулируемым тарифам, в соответствии с выданными свидетельствами на право осуществления регулярных перевозок:

6 муниципальными маршрутами протяженностью 170,45 км.

В 2024 году на муниципальные маршруты с использованием автомобильного транспорта привлечены к перевозкам пассажиров 79 транспортных средств, принадлежащих пяти индивидуальным предпринимателям и обществу с ограниченной ответственностью «Александр».

В 2024 году при реализации мероприятий Плана развития регулярных перевозок пассажиров и багажа автомобильным транспортом и городским наземным электрическим транспортом на территории города Рубцовска на 2023–2027 годы, утвержденного постановлением Администрации города от 19.04.2023 № 1220, были внесены изменения в реестр муниципальных маршрутов по количеству транспортных средств, используемых на муниципальных маршрутах регулярных перевозок № 1Т, 3, 12, 14, в связи с обновлением подвижного состава на транспортные средства вместимостью 18-21 пассажирских мест и принимая во внимание сложившийся пассажиропоток. Общее количество автобусов на вышеуказанных маршрутах составило 39 единиц.

В прошедшем году перевозчикам, осуществляющим регулярные перевозки по нерегулируемым тарифам на муниципальных маршрутах города Рубцовска, продлены на пять лет свидетельства об осуществлении перевозок по маршруту регулярных перевозок.

Регулярные перевозки пассажиров по регулируемым тарифам городским наземным электрическим транспортом осуществляются муниципальным унитарным троллейбусным предприятием муниципального образования городской округ город Рубцовск Алтайского края в соответствии с заключенными муниципальными контрактами 36 троллейбусами на 2 маршрутах, общей протяженностью 40,3 км.

Общий объем пассажирских перевозок в 2024 году составляет 16,1 млн человек, что меньше на 5,8 % по сравнению с 2023 годом. Снижение пассажиропотока обусловлено увеличением количества личного транспорта населения города, сокращением численности жителей, связанным с демографическими процессами, происходящими на территории города Рубцовска и влияющими на транспортную подвижность пассажиров.

Муниципальные контракты на выполнение работ, связанных с осуществлением регулярных перевозок пассажиров и багажа автомобильным транспортом и городским наземным электрическим транспортом по регулируемым тарифам по муниципальным маршрутам № 31, 32, 107, 118, 125 и троллейбусным маршрутам № 1, 2, заключенные сроком на 3 года (с 2022 года по 2024 год), в 2024 году исполнены в полном объеме без нарушений на сумму 0, 99 млн рублей.

В 2024 году продолжена работа по оказанию транспортных услуг по предоставлению льготного проезда отдельным категориям граждан на территории города Рубцовска с использованием электронного проездного билета. В течение года было реализовано 87603 проездных билета (в 2023 году – 84047 штук). Доход перевозчиков от предоставления льготного проезда отдельным категориям граждан в зависимости от реализации электронного проездного билета за 2024 год составил 199,99 млн рублей. Перевезено пассажиров по электронным проездным билетам – 4,1 млн человек.

В целях реализации меры социальной поддержки, установленной законом Алтайского края «О мерах социальной поддержки многодетных семей в Алтайском крае» Администрацией города в границах муниципального образования предоставлено обучающимся в общеобразовательных организациях из многодетных семей, право бесплатного проезда автомобильным транспортом (кроме легкового такси) по действующим муниципальным маршрутам регулярных перевозок в период с 1 сентября по 31 мая включительно. Суммарное количество активированных персональных транспортных карт в 2024 году составило 7275 штук. Количество перевезенных обучающихся общеобразовательных организаций из многодетных семей в 2024 году составило 0,25 млн человек.

На основании закона Алтайского края от 30.08.2024 № 44-ЗС «О наделении органов местного самоуправления государственными полномочиями в сфере организации и обеспечения бесплатного проезда обучающихся общеобразовательных организаций, являющихся членами семьи, признанной многодетной в соответствии с законодательством Российской Федерации и Алтайского края» (далее – закон № 44-ЗС) Администрация города наделена государственными полномочиями по обеспечению обучающихся общеобразовательных организаций, являющихся членами семьи, признанной многодетной в соответствии с законодательством Российской Федерации и Алтайского края, бесплатным проездом автомобильным транспортом (кроме легкового такси) по действующим муниципальным маршрутам регулярных перевозок в границах городского округа, в котором они проживают в период с 1 сентября по 31 мая включительно.

С целью реализации государственных полномочий по обеспечению бесплатного проезда обучающихся общеобразовательных организаций, предусмотренных законом № 44-ЗС, 02.11.2024 постановлением Администрации города № 3135 утвержден Порядок предоставления субсидии из бюджета города Рубцовска на возмещение части недополученных доходов юридическим лицам, индивидуальным предпринимателям, участникам договора простого товарищества в связи с предоставлением обучающимся из многодетной семьи бесплатного проезда автомобильным транспортом общего пользования (кроме легкового такси) и городским наземным электрическим транспортом в городском сообщении по действующим муниципальным маршрутам регулярных перевозок в период с 01 сентября по 31 мая включительно на территории города Рубцовска. В 2024 году перевозчикам, предоставляющим данную услугу на муниципальных маршрутах, выплачено 9,2 млн рублей, в том числе 5,95 млн рублей из краевого бюджета.

Для информативного обеспечения пассажиров о движении общественного транспорта по установленным муниципальным маршрутам в 2024 году в городе Рубцовске организовано функционирование сервиса «Умный транспорт». Теперь у жителей и гостей города появилась возможность отслеживать движение городского транспорта. В мобильном приложении «Умный транспорт» в реальном времени отображается весь городской транспорт и его расписание, а также изменение схемы движения маршрутов.

В 2024 году за счет средств краевого бюджета и бюджета города с целью развития городского электрического транспорта выполнены работы по капитальному ремонту 450 метров контактной сети на сумму 3,4 млн рублей.

В отчётный период перевозчики, осуществляющие регулярные перевозки пассажиров автомобильным транспортом, продолжили реализовывать мероприятия по обновлению подвижного состава. Были приобретены 2 низкопольных автобуса с возможностью перевозки инвалидов колясочников, пассажиров с детскими колясками.

В сфере транспорта Администрацией города осуществлялось предоставление двух муниципальных услуг:

оформление свидетельств об осуществлении перевозок по маршруту регулярных перевозок и карт маршрута регулярных перевозок, переоформление свидетельств об осуществлении перевозок по маршруту регулярных перевозок и карт маршрута регулярных перевозок (поступило 12 обращений, выдано 6 свидетельств и 115 карт маршрута);

выдача разрешения на выполнение авиационных работ, парашютных прыжков, демонстрационных полетов воздушных судов, полетов беспилотных воздушных судов (за исключением полетов беспилотных воздушных судов с максимальной взлетной массой менее 0,25 кг), подъемов привязных аэростатов над населенным пунктом – город Рубцовск Алтайский край, а также посадка (взлет) на расположенные в границах населенного пункта – город Рубцовск Алтайский край площадки, сведения о которых не опубликованы в документах аэронавигационной информации (поступило 7 обращений, выдано 5 разрешений и 2 решения об отказе).

Связь

В городе Рубцовске в полном объеме созданы условия для обеспечения жителей города услугами связи, в том числе доступа к информационно-телекоммуникационной сети «Интернет». Ведется работа по реализации федеральных, окружных программ инновационных технологий, интернета, цифрового эфирного телерадиовещания. Зона покрытия города базовыми станциями 4G составляет 100 %.

1.6. Инвестиции и строительство

В рамках мероприятий строительства и капитального ремонта социально значимых объектов в 2024 году на условиях долевого участия бюджета города и краевого бюджета осуществляется капитальный ремонт объектов города Рубцовска:

1. выполнен капитальный ремонт аварийного участка коллектора диаметром 1000 мм по пр-кту Ленина, на участке от бульвара Победы до пер. Улежникова. Протяженность отремонтированного участка коллектора составляет 492 метра. Стоимость выполненных работ составила 96,2 млн рублей;

2. ведутся работы по капитальному ремонту канализационного коллектора от ул. Тракторной до ул. Алтайской по ул. Светлова, инвентарный № 188; от КНС-4 до КОС, инвентарный № 249. Протяженность отремонтированного в 2024 году участка коллектора составляет 1765 метров. Стоимость выполненных работ составила 66,6 млн рублей;

3. ведутся работы по капитальному ремонту здания МБУ «ДК «Тракторостроитель» по пр-кту Ленина. Выделено финансирование на три года в сумме 213,7 млн рублей. На 01.01.2025 освоены бюджетные средства в сумме 131,1 млн рублей;

4. ведутся работы по капитальному ремонту здания МБУ ДО «Детско-юношеский центр», расположенного по адресу: ул. Одесская, 6. Выделено финансирование на два года в сумме 103,3 млн рублей. На 01.01.2025 освоены бюджетные средства в сумме 47,0 млн рублей;

5. в 2025 году в рамках федерального проекта «Модернизация коммунальной инфраструктуры» планируется выделение более 500,0 млн рублей на три года на реконструкцию канализационного коллектора по пр-кту Ленина от ул. Сельмашской до КНС-5 в городе Рубцовске.

В рамках адресной инвестиционной программы города Рубцовска в 2024 году за счет бюджета города разработана проектно-сметная документация на капитальный ремонт помещений и инженерных сетей здания МБУК «Театр кукол им. А.К. Брахмана». Стоимость выполненных работ составила 1, 74 млн рублей.

В 2024 году в рамках муниципальной программы «Формирование современной городской среды на территории муниципального образования город Рубцовск Алтайского края» благоустроены 8 дворовых территорий на сумму 18,34 млн рублей и 2 общественные территории:

территория площади имени 21-го Гвардейского стрелкового полка на сумму 26,8 млн рублей;

территория с западной стороны ДК «Строитель» по ул. Одесской на сумму 23,17 млн рублей.

* 1. Жилищно-коммунальное хозяйство

Город Рубцовск принимает участие в краевой адресной программе «Переселение граждан из аварийного жилищного фонда» на 2019-2025 годы. В рамках указанной программы за отчётный период из средств федерального бюджета произведена выплата двум собственникам за изымаемое жилое помещение площадью 28 кв. м, расположенное в аварийном жилищном фонде по ул. Спортивной, 23, секция 3, квартира 4, в размере 0,6 млн рублей.

В 2024 году город Рубцовск принял участие в государственной программе «Обеспечение доступным и комфортным жильем населения Алтайского края», утвержденной постановлением Правительства Алтайского края от 28.12.2023 № 516. В рамках указанной программы предусмотрено финансирование на реализацию мероприятий по расселению граждан из жилых помещений, в отношении которых имелись судебные решения об обязании Администрацией города произвести переселение граждан из аварийного жилищного фонда. В 2024 году в рамках данной программы произведена выплата за изымаемые жилые помещения в размере 163,22 млн рублей, из них 160,85 млн рублей - средства краевого бюджета и 2,37 млн рублей - средства бюджета города, а также приобретены в муниципальную собственность 11 благоустроенных жилищных помещений, данные помещения предоставлены гражданам по договорам социального найма, проживающим в аварийном жилищном фонде. На данные цели освоено 29,35 млн рублей, из них средства краевого бюджета- 29,06 млн рублей, средства бюджета города составляют - 0,29 млн рублей.

В 2024 году предоставлено 24 жилых помещения по договорам найма, из них – 16 помещений по договорам социального найма, 8 – специализированных жилых помещений.

За счет государственных программ по обеспечению жильем (ветераны ВОВ, инвалиды) за 2024 год выдана одна субсидия на сумму 1,6 млн рублей.

В 2024 году на зимнее содержание дорог были направлены денежные средства в размере 40,5 млн рублей, что на 10,2 % больше по сравнению с 2023 годом (в 2023 году на зимнее содержание дорог были затрачены денежные средства в размере 36,74 млн рублей). В рамках выделенных денежных средств в 2024 были проведены работы по снегоочистке дорог, удалению снежных накатов и наледи на 66 улицах города. Также в 2024 году проведены работы по посыпке пескосоляной смесью в объеме 2958,8 тонн дорог с интенсивным движением пассажироперевозящего транспорта, пешеходных переходов, тротуаров и посадочных площадок остановок общественного транспорта, что на 6,5 % больше по сравнению с 2023 годом (в 2023 году объем высыпанной пескосоляной смеси на улично-дорожную сеть города составил 2779,4 тонны). Объем вывезенного снега с улиц города в 2024 году составил 41236 м³, что на 12,7 % меньше по сравнению с 2023 годом (в 2023 году объем вывезенного снега составил 46498 м³), что обусловлено меньшим количеством выпавшего снега.

В 2024 году проведен текущий (ямочный) ремонт асфальтобетонного покрытия дорог с применением асфальтобетонных смесей по ул. Менделеева от Новоегорьевского тракта до ул. Ростовской, по пр-кту Ленина на пересечении с пер. Улежникова, по пр-кту Ленина на пересечении с пер. Гражданским, по пр-кту Ленина на пересечении с пр-ктом Рубцовским, по Новоегорьевскому тракту на пересечении с ул. Заводской, на путепроводе через железнодорожные пути по ул. Калинина, на мосту через реку Алей по Змеиногорскому тракту, а также проведен ремонт асфальтобетонного покрытия дорог с применением битумной эмульсии по ул. Пролетарской, ул. Комсомольской, пер. Улежникова, Новоегорьевскому тракту, ул. Тихвинской, ул. Алтайской, ул. Октябрьской, путепроводу через железнодорожные пути по ул. Калинина. Площадь ремонта составила 15 668,6 м², что на 98,7% больше по сравнению с 2023 годом (в 2023 году площадь ремонта составила 7 885,6 м²). Сумма затрат на данные цели составила 27,34 млн рублей, что на 197 % больше по сравнению с 2023 годом (в 2023 году на текущий (ямочный) ремонт асфальтобетонного покрытия дорог были затрачены денежные средства в размере 9,19 млн рублей).

В 2024 году проведены работы по изготовлению и установке 50 урн для мусора на 40 остановках общественного транспорта. Затраты на изготовление и установку урн составили 0,56 млн рублей.

В 2024 году проведено обустройство тротуаров на следующих участках улично-дорожной сети города Рубцовска:

северная сторона пер. Улежникова от ул. Комсомольской до ул. Локомотивной;

западная сторона ул. Комсомольской от пер. Улежникова до пер. Садового;

северная сторона ул. Калинина в районе МБУ СК «Торпедо».

Площадь обустроенных тротуаров составила 1532,87 м², затраты на обустройство тротуаров составили 5,15 млн рублей.

В 2024 году проведены работы по изготовлению и установке остановочных павильонов на 6 остановках общественного транспорта, а также устройству заездного кармана и посадочной площадки на 2 остановках общественного транспорта. Затраты на данные цели составили 1,15 млн рублей.

В 2024 проведены работы по обустройству искусственных неровностей на участках дорог, проходящих вблизи следующих детских образовательных учреждений:

ул. Пролетарская в районе МБОУ «СОШ № 13» в количестве 2 шт.;

ул. Брусилова в районе МБОУ «СОШ № 23» в количестве 2 шт.;

ул. Громова в районе МБОУ «Лицей № 7» в количестве 1 шт.

Затраты на проведение работ по установке искусственных неровностей составили 1,1 млн рублей.

В целях повышения уровня безопасности дорожного движения в 2024 году выполнены работы по текущему содержанию и техническому обслуживанию, установке и замене дорожных знаков, а также ремонту искусственных дорожных неровностей, в ходе которых установлено 252 дорожных знака и отремонтировано 10 искусственных дорожных неровностей. Сумма затрат на данные цели в 2024 году составила 3,27 млн рублей.

В 2024 году на нанесение дорожной разметки на улично-дорожной сети города Рубцовска затрачены денежные средства в размере 2,97 млн рублей, что на 9,3 % больше по сравнению с 2023 годом (в 2022 году затраты на нанесение дорожной разметки составили 2,72 млн рублей. Однако, данное снижение затрат на нанесение дорожной разметки обусловлено снижением начальной цены в ходе проведенного электронного аукциона и не повлияло на объем выполненных работ.

В 2024 году за счет средств краевого бюджета и бюджета города проведен ремонт улично-дорожной сети по пр-кту Ленина от дома по ул. Калинина,15 до ул. Урицкого, по ул. Урицкого от ул. Октябрьской до пр-кта Ленина, по ул. Московской от ул. Октябрьской до пр-кта Ленина, по ул. Арычной от Рабочего тракта до Новоегорьевского тракта, по ул. Оросительной от Угловского тракта до проезда Кооперативного, по ул. Северной от ул. Октябрьской до ул. Тракторной, по пер. Улежникова от ул. Локомотивной до ул. Комсомольской, по пер. Садовому от пр-кта Ленина до ул. Громова, по пр-кту Ленина от дома № 204/3 по пр-кту Ленина до ул. Жуковского, по ул. Комсомольской от ул. Танковой до ул. Светлова (восстановление верхнего и нижнего слоя покрытия), по ул. Светлова от дома № 76 до участка кольцевого движения (восстановление нижнего и верхнего слоя покрытия). Работы были проведены на общую сумму 201, 21 млн рублей, из них было оплачено 176, 66 млн рублей. В связи с выполнением работ ненадлежащего качества подрядчиком ИП Махсудян А.Ш. Администрацией города было принято решение не оплачивать выполненные указанным подрядчиком работы на общую сумму 24,54 млн рублей (в 2023 году на данные цели были затрачены денежные средства в размере 239, 28 млн рублей). Протяженность отремонтированных дорог составила 5,067 км.

В 2024 году работы по увеличению протяженности линий уличного освещения не проводились в связи с отсутствием средств на выполнение данного вида работ. Проводились работы по техническому обслуживанию и ремонту действующих электрических сетей и электрооборудования наружного освещения на общую сумму 5,12 млн рублей.

В 2024 году подрядными организациями ликвидированы 280 несанкционированных свалок на территории города Рубцовска общим объемом 5687 м3 на сумму 3, 148 млн рублей.

Проведены работы: выкос травы на площади 360 300 м2; снос 68 аварийных деревьев; выдано 150 порубочных билетов на снос аварийных деревьев на территории города Рубцовска.

Выделен 1 641 земельный участок для погребения умершего; под (семейное) захоронение выделено 6 земельных участков. Отловлено 387 особей животных без владельцев, в т.ч. простерилизовано/кастрировано 453 особи, из них 293 собаки; утилизировано трупов животных в количестве 40 особей.

1.8. Градостроительная политика, землепользование

В целях реализации полномочий в области градостроительства в соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах местного самоуправления в Российской Федерации» по программе «Развитие градостроительства в городе Рубцовске» в отчетном году выполнены мероприятия на сумму 4,05 млн рублей.

В связи с окончанием срока действия генерального плана города Рубцовска, разработанного ФГУП РосНИПИУрбанистики в 2004 году на период до 2025 года и утвержденного решением городского Совета депутатов от 28.12.2006 № 452, 21.05.2024 Администрацией города в результате открытого конкурса в электронной форме  заключен муниципальный контракт с ООО «Джи Динамика» (г. Санкт‑Петербург) на оказание услуг по подготовке документов территориального планирования и градостроительного зонирования города Рубцовска. В течение всего 2024 года специалисты комитета по архитектуре и градостроительству проводили работу по сбору и систематизации исходных данных, необходимых для разработки проектов генерального плана и правил землепользования и застройки города Рубцовска, а также работы по согласованию проекта с органами местного самоуправления, имеющими общую границу с городом Рубцовском и органами исполнительной власти Алтайского края в Федеральной государственной информационной системе территориального планирования, устранению замечаний, полученных от Министерства природных ресурсов и экологии Алтайского края, принимали участие в работе созданной согласительной комиссии по проекту генерального плана, проводили публичные слушания. В настоящее время документы территориального планирования и градостроительного зонирования города Рубцовска вышли на этап утверждения в городской Совет депутатов, идет подготовка необходимых документов.

Продолжалась работа по проведению комплексных кадастровых работ. Заключен муниципальный контракт и обеспечено выполнение комплексных кадастровых работ в отношении объектов недвижимости индивидуальной и многоквартирной жилой застройки, производственных, общественных, садоводческих объектов, расположенных на территории семи кадастровых кварталов. Проведены заседания согласительной комиссии по согласованию местоположения границ земельных участков при выполнении комплексных кадастровых работ.

Осуществлялась работа по согласованию размещения объектов на землях или земельных участках, находящихся в муниципальной или государственной собственности без предоставления земельных участков и установления сервитутов, всего в 2024 году согласовано размещение 165 объектов, из них: объекты электросетевого хозяйства - 58, контейнерные площадки для накопления ТКО - 53, сооружения связи - 17, объектов, которые относятся к элементам благоустройства, в том числе парковочные места - 12, объектов теплоснабжения - 7, площадки для организации сезонных ярмарок продуктов питания и сельскохозяйственной продукции - 4, а также иные объекты.

Администрацией города проведено 11 заседаний комиссии по вопросам землепользования и застройки, на которых было рассмотрено 36 вопросов градостроительной деятельности, в том числе проекты Генерального плана и Правил землепользования и застройки города Рубцовска, проекты по планировке и межеванию территорий, проекты решений о предоставлении разрешения на отклонения от предельных параметров разрешенного строительства, на условно-разрешенный вид использования земельного участка, объекта недвижимости.

Сформировано 24 земельных участка под индивидуальное жилищное строительство для их предоставления категориям граждан, предусмотренных законом Алтайского края от 09.11.2015 № 98-ЗС «О бесплатном предоставлении в собственность земельных участков».

Проведено 49 заседаний комиссии по вопросам учета граждан, имеющих право на бесплатное предоставление земельных участков в соответствии с законом Алтайского края от 09.11.2015 № 98-ЗС «О бесплатном предоставлении в собственность земельных участков» на территории города Рубцовска: в результате предоставлено бесплатно в собственность 16 земельных участков в соответствии с законом Алтайского края от 09.11.2015 № 98-ЗС «О бесплатном предоставлении в собственность земельных участков».

Проведено 7 заседаний комиссии по вопросам учета граждан, указанных в части 1 статьи 1 закона Алтайского края от 07.09.2023 № 45-ЗС «О случаях и порядке предоставления в собственность бесплатно земельных участков на территории Алтайского края отдельным категориям граждан в связи с их участием в специальной военной операции», в целях предоставления земельных участков в собственность бесплатно на территории города Рубцовска: в результате поставлено на учет 3 участника специальной военной операции.

Сформировано и передано для проведения торгов 20 земельных участков для размещения объектов капитального строительства, среди которых магазины, индивидуальные жилые дома, склады, гаражи.

Проведена предварительная работа по оформлению площадок в северной промышленной части города Рубцовска для реализации двух инвестиционных проектов: строительство элеваторного комплекса с маслоэкстракционным заводом по переработке семян подсолнечника и строительство маслоэкстракционного завода по хранению и переработке льна и рапса, производству масла данных культур.

Обеспечен сбор и предоставление исходных данных для проектирования и прохождения государственной экспертизы для объектов: центра культурного развития в городе Рубцовске и газопровода межпоселкового высокого давления от ГРС Рубцовск до города Рубцовска.

Актуализированы схема расположения некапитальных гаражей и мест стоянок технических или других средств передвижения инвалидов на территории города Рубцовска, а также схема размещения нестационарных торговых объектов на территории города Рубцовска. Начато оформление разрешительной документации для размещения инвалидами некапитальных гаражей и мест стоянок технических или других средств передвижения.

В целях актуализации системы обеспечения градостроительной деятельности обеспечено выполнение контрольно-геодезических съемок 2-х общественных и прилегающих территорий и 8 участков улично-дорожной сети, капитальный ремонт и благоустройство которых было выполнено в 2024 году, а также 10 участков ливневой канализации, проложенных за последние годы.

Специалистами Администрации города:

подготовлено и выдано 418 ситуационных планов территорий города Рубцовска;

введено в эксплуатацию 5 объектов индивидуального жилищного строительства общей площадью 1233,2 кв. м;

выдано 69 разрешений на строительство объектов капитального строительства, из них 54 - на объекты индивидуального жилищного строительства;

в связи со снижением инвестиционной активности на рынке объектов капитального строительства в 2024 году на территории города Рубцовска введено в эксплуатацию предприятие розничной торговли, открытая площадка для складирования металлического лома, здание кафе с административными помещениями, Храм Всех Святых, здания автостоянок и гаражей, здание автомойки, здание склада;

подготовлено и выдано 383 постановления и решения об аннулировании, изменении и присвоении адресов объектам адресации, расположенным на территории города Рубцовска, из них 320 постановлений и решений о присвоении адресов объектам, оформляемым в рамках Федерального закона «О гаражной амнистии»;

выдано 16 разрешений на установку и эксплуатацию рекламных конструкций, при этом получен доход в бюджет города в виде государственной пошлины в сумме 0,08 млн рублей;

приведены в соответствие с действующим законодательством 3 Административных регламента, Порядок приведения помещений в многоквартирных жилых домах в прежнее состояние после самовольной перепланировки.

Благоустройство и строительство на месте снесенных зданий на территории города Рубцовска

Земельные участки, расположенные на территории города Рубцовска, на которых были расположены здания, признанные аварийными и в настоящее время снесенные, в зависимости от их местоположения, площади, принадлежности к определенной территориальной зоне перераспределяются далее под застройку или общественное благоустройство.

Приоритетом для застройки является жилищное строительство. Но многие участки снесенных многоквартирных домов невозможно использовать для строительства многоквартирного жилья в силу их небольшой площади, сложной конфигурации или нахождения в территориальной зоне, которая не предусматривает размещения жилья.

В отношении территории в западном жилом районе города Рубцовска, ограниченной улицами Арычной, Брусилова, Минской и Рабочим трактом, разработана и утверждена документация по планировке территории, утвержденная постановлением Администрацией города от 21.07.2015 № 3399 (с изменениями), которой предусмотрена застройка данной территории трехэтажными домами в количестве 22 штук, двумя торговыми зданиями, зданием обслуживания населения, автозаправочной станции (земельный участок для строительства предоставлен с торгов).

Земельный участок, расположенный по ул. Московской, 7 (на нем располагался дом «под шпилем»), задействован для обустройства сквера Алтайского тракторного завода.

Земельные участки снесенных жилых домов и зданий по пр-кту Ленина, 18, ул. Крупской, 117, ул. Советской, 8Б предоставлены застройщикам с видами разрешенного использования – магазины, общественное питание; спорт; обеспечение занятий спортом в помещениях соответственно.

Для строительства объектов общественно- делового назначения сформированы или находятся в стадии формирования для последующего их предоставления с торгов следующие земельные участки: по ул. Тракторной, 20 (с видом разрешенного использования - магазины), по ул. Тракторной, 12 (деловое управление), по ул. Тракторной, 8 (бытовое обслуживание).

Земельный участок бывшей эксплуатационной службы газового хозяйства по ул. Тракторной, 11а предоставлен МТУ Росимущество по Алтайскому краю и республике Алтай с видом разрешенного использования магазины, объекты торговли.

Земельные участки, на которых располагались здания медицинского назначения по пер. Коммунистическому, 16, 24, принадлежат на праве собственности Алтайскому краю. Управление имущественных отношений Алтайского края также рассматривает предложения от потенциальных застройщиков о предоставлении данных участков для застройки с торгов. Земельному участку № 24 по пер. Коммунистическому изменен вид разрешенного использования на деловое управление.

Земельные участки снесенных домов по ул. Тихвинской, 4, 6 и ул. Тракторной, 84 планируется использовать для жилищного строительства.

Земельные участки снесенных домов по улицам Мукомольной, Кондратюка и Строительной находятся в буферной территориальной зоне, в которой не предусмотрено размещение жилых объектов в связи с близким расположением крупных предприятий.

1.9. Средний и малый бизнес, потребительский рынок

За отчетный период работа Администрации города в сфере среднего и малого бизнеса, потребительского рынка была направлена на развитие городского хозяйства, взаимодействие с муниципальными унитарными предприятиями, предпринимателями всех форм собственности в сфере производства, торговли, общественного питания, бытового обслуживания населения, туристических и других услуг, находящимися на территории города Рубцовска.

Согласно данным Единого реестра субъектов малого и среднего предпринимательства (далее – СМСП), сформированного по состоянию на 31.12.2024 на территории города Рубцовска (далее – город Рубцовск) осуществляют свою деятельность 3139 СМПС из них: микропредприятия – 816, малые предприятия – 76, средние предприятия – 5; индивидуальных предпринимателей – 2242, количество самозанятых граждан, зафиксировавших свой статус и применяющих специальный налоговой режим «Налог на профессиональный доход» (нарастающим итогом) составляет 7503 единиц; число занятых на малых и средних предприятиях составляет 8766 человек.

Развитие малого и среднего предпринимательства

Инфраструктура поддержки малого и среднего предпринимательства города Рубцовска включает в себя городской информационный центр поддержки предпринимательства (далее –ИКЦ).

В 2024 году специалистом ИКЦ было предоставлено 304 информационно-консультационных услуги по вопросам поддержки СМСП, действующей на территории Алтайского края, налогообложения, маркировки, аренды помещений, регистрации в качестве самозанятых и другие.

Информации о мерах государственной поддержки СМСП размещались на постоянной основе в разделе «Мой бизнес» центр поддержки предпринимателей города Рубцовска» на официальном сайте Администрации города в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» (далее – сайт Администрации города).

В 2024 году МКК Фондом финансирования была оказана поддержка 24 СМСП в виде займа на сумму 57, 99 млн руб.

Совместно с ЦЗН г. Рубцовска и КГКУ УСЗН по городу Рубцовску и Рубцовскому району проводились заседания комиссий: по оценке бизнес-планов безработных граждан, по оказанию социальной помощи гражданам на основании социального контракта для осуществления предпринимательской деятельности. В 2024 году одобрено 79 бизнес-планов на основании социального контракта для осуществления предпринимательской деятельности и 1 бизнес-проект безработных граждан.

Оказана помощь в организации проведения практического интенсива «Нейросети на практике: глубокое погружение в промпт-инжиниринг», а также конференции «Женщина и Бизнес».

В рамках реализации мероприятий муниципальной программы «Поддержка и развитие малого и среднего предпринимательства в городе Рубцовске», утвержденной постановлением Администрации города от 08.09.2020 № 2144 (с изменениями от 04.02.2021 № 245, от 01.03.2022 № 519, от 08.06.2023 № 1817, от 04.03.2024 № 610, от 06.12.2024 № 3451) в 2024 году выполнены следующие мероприятия:

проведено мероприятие, посвященное празднованию Дня российского предпринимательства, итогом мероприятия стало награждение предпринимателей Почетными грамотами Администрации города и цветами за многолетний добросовестный труд и в связи с празднованием Дня российского предпринимательства;

проведен ежегодный городской конкурс на лучшее новогоднее декоративно-художественное оформление объектов розничной торговли, объектов общественного питания и бытового обслуживания населения «Новогодний Рубцовск», в котором приняли участие 27 СМСП. Победители конкурса определялись по следующим группам: группа 1 – стационарные объекты сферы розничной торговли и общественного питания; группа 2 – стационарные объекты сферы гостиничных услуг; группа 3 – нестационарные торговые объекты. Победители и все участники конкурса награждены дипломами и призами.

На заседаниях Общественного совета по развитию предпринимательства при Администрации города рассматривались вопросы, касающиеся предпринимательской деятельности на территории города Рубцовска.

В рамках укрепления социального статуса предпринимателя были подготовлены 44 ходатайства о награждении лучших работников Почетными грамотами и Благодарственными письмами Администрации города, управления Алтайского края по развитию предпринимательства и рыночной инфраструктуры, Алтайского краевого Законодательного Собрания, Правительства Алтайского края.

Сфера туризма

В городе по состоянию на 31.12.2024 отдых туристов обеспечивают 17 коллективных средств размещения на 441 место, из них 15 гостиниц и отелей, 1 хостел и 1 санаторий для детей.

Потребительский рынок

В течение отчетного года в городе Рубцовске открыто 10 предприятий торговли.

В городе имеются: 20 ярмарочных площадок, 867 магазинов розничной торговли, общей площадью 212329,7 кв.м, 101 предприятие общественного питания на 2710 посадочных мест, 405 предприятий бытового обслуживания населения.

На территории города Рубцовска осуществляют свою деятельность фирменные нестационарные торговые объекты АО «Рубцовский хлебокомбинат», ООО «Холод» розничные торговые сети, представленные, как местными компаниями, такими как: ООО «Арт-Ресурс», ООО «Фирма «Витязь», ООО «Рондо», ООО «Лидер Продукт», ООО «Фавор», ООО «Алгол Плюс», ООО «Био» и др., так и федеральными, и региональными сетевыми структурами: «Мария Ра», «Новэкс», «Аникс», «Магнит», «Светофор», «Пятерочка», «Монетка», «Алейский мясокомбинат», «Белый замок», «Вкусная жизнь» и другие.

В 2024 году задействовано 15 ярмарочных площадок для проведения постоянно действующих и сезонных ярмарок, на которых реализуются сельскохозяйственная продукция. Местные товаропроизводители реализуют свою продукцию в фирменных магазинах, отделах, передвижных прицепах, ярмарках.

В 2024 году для социальной категории граждан проводились и проводятся акции и скидки на товары в следующих предприятиях розничной торговли: в предприятиях торговых сетей «Мария-Ра», «Пятерочка», «Магнит», «Аникс», «Новэкс», «Магнит Косметик», «Галамарт», «Фикс-прайс» и т.д.

Специалистами Администрации города совместно с представителями МО МВД России «Рубцовский», Управления Россельхознадзора по Алтайскому краю и Республике Алтай, проведены мероприятия в целях выявления граждан, разместивших нестационарные торговые объекты в нарушение схемы размещения нестационарных торговых объектов на территории города Рубцовска.

В результате вышеуказанных мероприятий было составлено и направлено в Административную комиссию при Администрации города Рубцовска (далее – Административная комиссия) 162 протокола об административном правонарушении, в отношении лиц, нарушающих требования статьи 68-2 закона Алтайского края от 10.07.2002 № 46-ЗС «Об административной ответственности за совершение правонарушений на территории Алтайского края».

В течение всего года Администрацией города проводилась работа, направленная на повышение престижа предпринимательства. В 2025 году основными направлениями останется реализация мероприятий муниципальной программы «Поддержка и развитие малого и среднего предпринимательства в городе Рубцовске», направленных на развитие малого и среднего предпринимательства в городе.

1.10. Закупки для муниципальных нужд

Администрация города является органом уполномоченным на проведение процедур конкурентных закупок для муниципальных нужд муниципальных учреждений города Рубцовска.

Согласно требованиям Федерального закона от 05.04.2013 № 44-ФЗ «О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд» (далее – Федеральный закон № 44-ФЗ), проведение закупок осуществляется в электронном виде на сайте единой электронной системы в сфере закупок. Процедуры торгов в целях определения поставщиков (подрядчиков, исполнителей) проводились на электронной торговой площадке «РТС-тендер».

За отчетный период Администрацией города для нужд заказчиков проведено 248 процедур конкурентных закупок (из них проведено 211 электронных аукционов, 1 электронный конкурс, 34 электронных запросов котировок и 2 электронные закупки, осуществляемые в соответствии с ч. 12 ст. 93 Федерального закона № 44-ФЗ.

Заключены контракты на сумму 1 227,0 млн рублей. Из них объем закупок у единственного поставщика (подрядчика, исполнителя) без проведения торгов – 506, 3 млн рублей.

Соблюдены требования законодательства об обязательном объеме закупок у субъектов малого предпринимательства, социально ориентированных некоммерческих организаций в размере не менее чем двадцать пять процентов совокупного годового объема закупок. По итогам 2024 года для субъектов малого предпринимательства, социально ориентированных некоммерческих организаций объем закупок, осуществленных у субъектов малого предпринимательства, социально ориентированных некоммерческих организаций составляет 264, 9 млн рублей (36,76 % от совокупного годового объема закупок).

Развитие контрактной системы зависит от участия представителей бизнеса в государственных и муниципальных закупках. Рассмотрено 603 заявки от поставщиков, подрядчиков, исполнителей. Среднее число участников в проводимых конкурентных закупках составило в среднем по 2,43 заявки на одну процедуру.

Итогом работы, проводимой Администрацией города, является экономия бюджетных средств, полученная в результате проведенных процедур закупок. По результатам проведенных процедур в 2024 году закупок экономия бюджетных средств составила 28, 9 млн рублей (3,9 %).

Наиболее значимыми из проведенных в 2024 году процедур закупок стали следующие:

1. в рамках реализации муниципальной программы «Формирование современной городской среды на территории муниципального образования город Рубцовск Алтайского края» проведены следующие электронные закупки:

выполнение работ по благоустройству территории с западной стороны ДК «Строитель» по ул. Одесской в г. Рубцовске;

выполнение работы по благоустройству Парка-Набережной на правом берегу реки Алей в городе Рубцовске;

1. в сфере градостроительной деятельности проведены следующие закупки:

выполнение работ по капитальному ремонту объекта «г. Рубцовск, капитальный ремонт здания МБУ ДО «Детско-юношеский центр», расположенного по адресу: ул. Одесская, 6»;

выполнение работ по проектированию объекта «Капитальный ремонт здания МБУК «Театр кукол им. А.К. Брахмана». Капитальный ремонт помещений и инженерных сетей»;

оказание услуг по разработке документов территориального планирования и градостроительного зонирования города Рубцовска;

выполнение работ по капитальному ремонту крыш многоквартирных домов; по капитальному ремонту внутридомовых инженерных систем холодного водоснабжения, систем горячего водоснабжения, систем водоотведения многоквартирных домов;

1. в сфере дорожной деятельности проведены следующие электронные закупки:

выполнение работ по ремонту улично-дорожной сети в городе Рубцовске, засыпку щебнем;

на выполнение работ по содержанию улично-дорожной сети города Рубцовска Алтайского края в весенне-летний, осенний периоды 2024 года;

на выполнение работ по содержанию дорог, тротуаров, пешеходных переходов, остановок общественного транспорта в городе Рубцовске в зимний период 2025 года;

устройство временного проезда для выполнения работ по благоустройству Парка-Набережной на правом берегу реки Алей в г. Рубцовске (устройство временного проезда);

выполнение работ по текущему ремонту асфальтобетонного покрытия автомобильного моста по Змеиногорскому тракту в городе Рубцовске;

1. в целях содержания и обеспечения функционирования объектов городской инфраструктуры проведены следующие электронные закупки:

на поставку и установку знаков дорожных, содержание светофоров; по содержанию деревьев, кустарников, живой изгороди, содержанию ливневой канализации на территории города Рубцовска Алтайского края, на ремонт тротуаров города Рубцовска;

на выполнение работ по нанесению дорожной разметки в городе Рубцовске;

на выполнение работ по капитальному ремонту участков контактной сети троллейбусной линии в городе Рубцовске;

на выполнение работ по техническому обслуживанию электросетей и электрооборудования наружного освещения города Рубцовска,

на выполнение работ по содержанию территории Рубцовского городского кладбища;

в рамках программы Алтайского края «Переселение граждан из аварийного жилищного фонда» на 2019-2025 годы» были проведены электронные аукционы на приобретение благоустроенных квартир в городе Рубцовске;

1. для нужд муниципальных учреждений города Рубцовска проведены электронные закупки:

на поставку автомобиля для нужд МКУ «Управление культуры, спорта и молодежной политики» г. Рубцовска;

по ремонту образовательных учреждений и иных муниципальных помещений города Рубцовска;

на оказание услуги строительного контроля за выполнением работ по капитальному ремонту МБОУ Кадетская СОШ 2 им. М.С. Батракова, расположенного по адресу: ул. Комсомольская, 21 в г. Рубцовске;

на поставку угля, мебели, компьютерной и иной техники, канцелярских принадлежностей бумаги, книг и ГСМ для учреждений города Рубцовска.

1.11. Муниципальное имущество

Вопросы формирования и управления муниципальной собственностью имеют важное значение для обеспечения стабильного функционирования и развития города Рубцовска. Муниципальная собственность обеспечивает получение собственных источников доходов и способствует решению вопросов местного значения.

В составе муниципальной казны по состоянию на 01.01.2025 числится 7109 единиц имущества общей балансовой стоимостью 2 091,3 млн рублей, в т.ч.:

недвижимое имущество – 2588 единиц на сумму 1 081, 4 млн рублей;

движимое имущество – 2280 единиц на сумму 379, 4 млн рублей;

земельные участки – 2241 единица на сумму 630, 3 млн рублей.

В 2024 году из государственной собственности Алтайского края в казну города Рубцовска было передано имущество на общую сумму 9,7 млн рублей, в т.ч.: движимое имущество и материальные запасы, которые в дальнейшем были закреплены за муниципальными учреждениями и предприятиями города Рубцовска.

Безвозмездные поступления имущества в казну города Рубцовска за 2024 год

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| № п/п | Наименование организации отправителя | Сумма, млн рублей | Передаваемое имущество |
| 1 | КГБУ ДО «Алтайский краевой дворец творчества детей и молодежи» | 0,5 | Радиосистема, светодиодный прожектор, ноутбук, акустическая система, бинт эластичный, жгут кровоостанавливающий и др. |
| 2 | КГБУ «Алтайская краевая универсальная научная библиотека им. В.Я. Шишкова» | 0,6 | Журналы, литература, библиотечный фонд |
| 3 | Министерство образования и науки Алтайского края | 0,8 | Кухонное оборудование, стиральная машина, мозаичное панно, журналы, литература |
| 4 | КГКУ «Управление автомобильных дорог Алтайского края» | 5,9 | Автомобиль ГАЗ |
| 5 | ККУ «Управление Алтайского края по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и пожарной безопасности» | 0,6 | Боевая одежда пожарного, перчатки трехпалые специальные для пожарных |
| 6 | КАУ ДПО «Алтайский институт развития образования имени Адриана Митрофановича Топорова» | 1,2 | Учебники истории, русского языка, комплект для предметных кабинетов |
| 7 | КГБУДО «Алтайский краевой центр детского отдыха, туризма и краеведения «Алтай» | 0,3 | Спусковое устройство, индивидуальная страховочная система, палатка туристская, комплект государственных символов Российской Федерации и др. |
| 8 | КАУ ДПО «Алтайский институт цифровых технологий и оценки качества образования имени О.Р. Львова» | 0,2 | Многофункциональное устройство, офисная бумага |
| Итого: | | 9,9 |  |

Приватизация

Поступления доходов от продажи муниципального имущества в бюджет города Рубцовска по данным за 2024 год составили 7,3 млн рублей, что меньше по сравнению с поступлением в 2023 году на 6 млн рублей или на 45,0 %.

Поступление неналоговых доходов от приватизации имущества, по оперативным данным:

млн рублей

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Вид дохода | 2023 год | 2024 год | Увеличение /уменьшение  (+/-) |
| Доходы от реализации (приватизации) муниципального имущества | 13,4 | 7,3 | -6 |

Снижение доходов произошло в связи с тем, что в 2024 году состоялись аукционы только по 7 лотам и рыночная стоимость проданного имущества ниже, чем стоимость проданного имущества в течение 2023 года, а также в связи с отсутствием имущества казны города Рубцовска, возможного для продажи. Увеличение доходов произошло в связи с поступлением заявок на аукционах по объектам недвижимого имущества (лотам), которые длительное время были не востребованы (отсутствовали заявки).

Муниципальные предприятия

В связи с внесением изменений в [статью](consultantplus://offline/ref=E6BF82144CD6D65E1149418BFCD70FFED674AF54FFBDAEB848AD9473965DF80F1BAD526F150751AB08C9FAFDB5827C0C7CE24D69B3FF4A88IArAI) 3 Федерального закона от 27.12.2019 № 485-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон «О государственных и муниципальных унитарных предприятиях» и Федеральный закон «О защите конкуренции», предусматривающими норму о ликвидации или реорганизации по решению учредителя до 1 января 2025 года государственных и муниципальных унитарных предприятий, которые созданы до дня вступления в силу настоящего Федерального закона и осуществляют деятельность на товарных рынках в Российской Федерации, находящихся в условиях конкуренции и в соответствии с пунктом 1 статьи 34 Федерального закона от 14.11.2002 № 161-ФЗ «О государственных и муниципальных унитарных предприятиях» четыре муниципальных унитарных предприятия были преобразованы в 2024 году в общества с ограниченной ответственностью.

Администрацией города было получено согласие городского Совета депутатов на реорганизацию муниципальных унитарных предприятий в форме преобразования в общества с ограниченной ответственностью. В ходе преобразования предприятий подготовлена и переработана нормативная правовая база для управления и функционирования предприятий.

Городским Советом депутатов было принято решение от 01.02.2024 № 280 «О внесении изменений в решение Рубцовского городского Совета депутатов Алтайского края от 21.09.2023 № 205 «Об утверждении Прогнозного плана приватизации объектов муниципальной собственности на 2024-2026 годы» прогнозный план приватизации был дополнен разделом IV «Приватизация муниципальных унитарных предприятий в форме преобразования» и после утверждены условия приватизации.

В результате преобразования образовалось четыре общества с ограниченной ответственностью: ООО «Комбинат школьного питания», ООО «Центральный рынок», ООО «Расчетно-кассовый центр», ООО «Автоспецтехника», доля города Рубцовска в уставных капиталах которых составляет 100 процентов.

По состоянию на 31.12.2024 в Реестре муниципальной собственности числятся два действующих муниципальных унитарных предприятия: МУП «Рубцовский водоканал», муниципальное унитарное троллейбусное предприятие и три недействующих муниципальных унитарных предприятия. В отношении МУПАТП осуществляется процедура банкротства. В отношении МУП «Гостиничный комплекс «Алей» 05.12.2024 процедура банкротства завершена, в отношение муниципального унитарного предприятия «Теплосервис» налоговым органом инициирована процедура исключения из единого государственного реестра юридических лиц.

За 2024 год в бюджет города поступили доходы от отчисления части прибыли за 2023 год в сумме 3,9 млн рублей, в том числе от следующих предприятий:

МУП «Рубцовский водоканал» - 1,5 млн рублей;

МУП «АвтоСпецТехника» - 1,3 млн рублей;

МУП «Центральный рынок» - 0, 6 млн рублей;

МУП «Расчетно-кассовый центр» — 0, 2 млн рублей;

МУП «Комбинат школьного питания» - 0,1 млн рублей;

МУП «Гостиничный комплекс «Алей» — 0,04 млн рублей;

муниципальное унитарное троллейбусное предприятие – 0,16 млн рублей.

Аренда муниципального имущества

По состоянию на 31.12.2024 действуют 75 договоров аренды объектов казны города Рубцовска, из них 59 – на недвижимые объекты.

Наблюдается снижение поступлений доходов от арендной платы за имущество в связи с несвоевременной оплатой аренды отдельными арендаторами, с которыми проводится претензионно-исковая работа.

Динамика поступлений аренды имущества в таблице

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Наименование дохода | 2023  ( млн рублей) | 2024  ( млн рублей) | Темп роста 2024/2023  % |
| Доходы от сдачи в аренду имущества, составляющего казну городских округов (за исключением земельных участков) | 13,3 | 12,6 | 95,1 |

Земельные отношения

Сфера регулирования земельных отношений является одной из основных задач в деятельности комитета Администрации города по управлению имуществом.

Количество действующих договоров аренды земельных участков по состоянию на 31.12.2024 составляет 2635, общая площадь земель, переданных в аренду, составляет 1140,1 га или 14 % от общей площади города Рубцовска (8325 га).

Сумма фактических поступлений доходов от сдачи в аренду земельных участков, собственность на которые не разграничена и которые находятся в собственности муниципального образования за 2024 год составила 28 млн рублей, что на 20 % ниже аналогичного показателя на 2023 год. Уменьшение доходов связано с пересмотром кадастровой стоимости земельных участков по инициативе арендаторов, а также в связи с внесением годовой суммы арендной платы по результатам аукциона в декабре 2023 года, которая фактически была оплачена за весь 2024 год, а также в связи с изменением вида разрешенного использования (приведением в соответствие) по отдельным земельным участкам.

Так, самая высокая стоимость аренды в сумме 5, 963 млн рублей сложилась по результатам аукциона за земельный участок по адресу: г. Рубцовск, Рабочий тракт, 9, под автозаправочную станцию, победитель аукциона ООО «Газойл» произвел оплату годовой аренды.

Динамика поступлений арендной платы за земельные участки

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Наименование дохода | 2023 (млн рублей) | 2024 (млн рублей) | Темп роста 2024/2023 (%) |
| Аренда земельных участков, собственность на которые не разграничена | 29,99 | 24,44 | 81,5 |
| Аренда земельных участков муниципальной собственности | 3,8 | 3,8 | 99,9 |
| Всего (государственная собственность + муниципальная собственность) | 33,79 | 28,24 | 83,6 |

Администрацией города на постоянной основе проводится работа по выявлению лиц, которые используют земельные участки без правоустанавливающих документов, всего в результате проводимой работы за 2024 год было взыскано с незаконных пользователей неосновательного обогащения (в размере арендной платы) на сумму 1, 8 млн рублей, которые дополнительно поступили в доход бюджета города.

Нестационарные торговые объекты

В 2024 году произошло значительное увеличение по доходам, полученным в виде платы за размещение и эксплуатацию нестационарных торговых объектов (далее – НТО) на 55,4 % к уровню доходов за 2023 год.

Динамика поступлений доходов от платы за НТО

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Наименование дохода | 2023 год (млн рублей) | 2024 год (млн рублей) | Темп роста 2024/2023 % |
| Плата за размещение и эксплуатацию нестационарных торговых объектов | 4,2 | 6,3 | 155,37 |

Увеличение доходов связано с перезаключением договоров аренды земельных участков на договоры на размещение НТО, а также с увеличением коэффициентов для расчета платы за размещение НТО и ежегодной индексацией платы на коэффициент инфляции.

Кроме того, Администрацией города проводится планомерная работа по проверке НТО, выявлению объектов, находящихся в ненадлежащем виде. Так в 2024 году был проверен 371 НТО, предъявлено 135 требований о приведении НТО в надлежащий вид, направлено 9 исков с требованиями о демонтаже объектов, 8 из которых были удовлетворены, в результате 4 киоска были демонтированы по решению суда.

Работа с дебиторской задолженностью по основным видам доходов

В целях увеличения поступления доходов от сдачи в аренду муниципального имущества, земельных участков и НТО Администрацией города ежемесячно проводятся заседания комиссии по увеличению доходов бюджета города. В результате работы комиссии по увеличению доходов бюджета города за 2024 год погашена задолженность за аренду муниципального имущества, земельных участков и НТО в сумме 1, 7 млн рублей.

За 2024 год направлено 921 претензий на общую сумму 29,3 млн рублей с целью взыскания задолженности в бюджет города по неналоговым доходам, в том числе:

870 претензий на сумму 26,7 млн рублей должникам за использование земельных участков на праве аренды и НТО;

51 претензия на сумму 2,5 млн рублей должникам за использование муниципального имущества на праве аренды.

Поступило в доход бюджета города от претензионной и исковой работы доходов в сумме 3,1 млн рублей, в том числе:

по предъявленным претензиям:

за аренду земельных участков и НТО – 0,3 млн рублей;

за аренду муниципального имущества – 0,3 млн рублей;

по исполнительному производству:

за аренду земельных участков и НТО - 1,3 млн рублей

за аренду муниципального имущества – 1, 25 млн рублей;

по искам добровольно оплачено:

за аренду земельных участков и НТО – 0,9 млн рублей;

за аренду муниципального имущества – 0,17 млн рублей.

В результате планомерной работы с должниками по взысканию задолженности и проведению анализа сомнительной к взысканию задолженности по основным видам доходов, наиболее существенно (на 17 %) снизилась сумма задолженности по аренде земельных участков, данные о динамике задолженности представлены в таблице.

Динамика задолженности

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Задолженность | На 01.01.2023, млн рублей | На 01.01.2024, млн рублей | На 01.01.2025, млн рублей | % снижения 2024/2023 гг. |
| Доходы от сдачи в аренду земельных участков | 31, 15 | 24, 04 | 19,86 | 17 |

Мероприятия по выявлению собственников и оформлению ранее учтенных объектов недвижимости, гаражная амнистия

Администрацией города проводится работа по выявлению собственников земельных участков и недвижимого имущества с целью регистрации права собственности на объекты и земельные участки, расположенные на территории города Рубцовска и не учтенные в налогооблагаемой базе для их налогообложения.

Выявлены правообладатели с внесением записи в ЕГРН: на 141 земельный участок, 142 объекта капитального строительства. Зарегистрировано право собственности граждан в упрощенном порядке на 81 земельный участок и 76 объектов капитального строительства.

Также, Администрацией города поставлены на учет в уполномоченном органе в качестве бесхозяйного имущества 8 объектов недвижимости (зданий, нежилых помещений). Зарегистрировано в уполномоченном органе право муниципальной собственности на 7 объектов недвижимости, ранее признанных бесхозяйными (сети водоснабжения и водоотведения).

Кроме того, Администрацией города в соответствии со статьей 1151 ГК РФ оформлено в собственность города Рубцовска в качестве выморочного имущества 2 объекта недвижимости (жилой дом и 1/2 доли жилого дома).

В  2024 году  Администрацией города поставлено на государственный кадастровый учет и зарегистрировано право муниципальной собственности на ранее учтенные объекты недвижимости в количестве 510 объектов, в том числе на водопроводные сети - 317 объектов, канализационные сети - 183 объекта, тепловые сети - 1 объект, электрические сети - 3 объекта, автодороги - 6 объектов.

В связи с принятием Федерального закона от 05.04.2021 № 79-ФЗ «О внесении изменений в отдельные законодательные акты РФ» («О гаражной амнистии») значительное количество граждан решили воспользоваться новой возможностью узаконить свои права не только на земельные участки, но и на гаражные боксы.

Гаражная амнистия - это упрощенный порядок оформления права собственности на землю под гаражом. При этом собственник гаража получает эту землю бесплатно - он не выкупает ее у муниципалитета, а проходит процедуру оформления в собственность.  Граждане могут узаконить свою недвижимость и потом распорядиться ею: продать, подарить, оставить в наследство и не бояться сноса.

В этой связи специалистами отдела земельных отношений ведется консультирование граждан по вопросу применения «гаражной амнистии» с учетом конкретной ситуации и имеющихся у граждан документов.

За период действия гаражной амнистии с 2021 по 2024 год Администрацией города было оформлено в собственность граждан 877 земельных участков, из них за 2024 год 297 земельных участка.

1.12. Экономическое развитие и ценообразование

В сфере экономического развития и ценообразования работа Администрации города в рамках исполняемых полномочий органов местного самоуправления осуществлялась по следующим направлениям:

стратегическое планирование по прогнозированию и программно-целевому планированию социально-экономического развития города Рубцовска на долгосрочный, среднесрочный, краткосрочный периоды и постоянный мониторинг его состояния;

проведение ежеквартального мониторинга социально-экономического развития города Рубцовска и индикаторов, входящих в План действий Администрации города по реализации индикативного плана социально-экономического развития города Рубцовска, разработанного в рамках Соглашения между Правительством Алтайского края и Администрацией города о взаимодействии в области планирования социально-экономического развития на 2024 год;

исполнение Стандарта деятельности органов местного самоуправления по обеспечению благоприятного инвестиционного климата в городе Рубцовске;

работа по оценке регулирующего воздействия проектов муниципальных нормативных правовых актов и экспертизы муниципальных нормативных правовых актов;

координация действий отраслевых (функциональных) органов Администрации города, ответственных за реализацию мероприятий по развитию конкуренции, и принятие мер по достижению целевых значений показателей Плана мероприятий («дорожной карты») по содействию развития конкуренции в городе Рубцовске на 2023-2025 годы;

ведение проектной деятельности в части мониторинга реализации приоритетных проектов (государственных, региональных, муниципальных программ) на территории города Рубцовска и размещение информационных поводов по исполнению в систему сбора и размещения контента;

работа по обеспечению соответствия деятельности Администрации города требованиям антимонопольного законодательства (антимонопольного комплаенса);

определение метода регулирования тарифов (цен) на услуги и работы муниципальных предприятий и учреждений;

участие в разработке проектов договоров, заключаемых в целях развития сис­тем коммунальной инфраструктуры;

установление и согласование тарифов (цен) на услуги, предоставляемые муниципальными предприятиями и учреждениями, и работы, выполняемые муниципальными предприятиями и учреждениями, если иное не предусмотрено федеральным законодательством;

подготовка экспертных заключений, проведение экономического анализа цен (тарифов), предлагаемых для утверждения органами местного самоуправления города Рубцовска и действующих та­рифов (цен) на услуги муниципальных предприятий, органи­заций, учреждений.

В 2024 году было проведено 7 экономических экспертиз обоснованности цен (тарифов), представленных предприятиями города для их утверждения органами местного самоуправления, на основании которых подготовлены и согласованы постановления Администрации города. Кроме того, за 2024 год рассмотрено 29 обращений от 20 муниципальных предприятий и учреждений о согласовании материалов по расчету стоимости 111 платных услуг.

1.13. Мероприятия по вопросам гражданской обороны, предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций, обеспечения пожарной безопасности и безопасности людей на водных объектах

В 2024 году подготовка гражданской обороны и городского звена РСЧС осуществлялась в соответствии с требованиями Федеральных законов от 12.02.1998 № 28-ФЗ «О гражданской обороне», от 11.11.1994 № 68-ФЗ «О защите населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера, Постановлений Правительства РФ от 30.12.2003 № 794 «О единой государственной системе предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций», от 18.09.2020 № 1485 «Об утверждении Положения о подготовке граждан Российской Федерации, иностранных граждан и лиц без гражданства в области защиты от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера», организационных указаний Главного Управления МЧС России по Алтайскому краю на 2024 учебный год.

В связи со сложной паводковой обстановкой на территории города Рубцовска с 28.03.2024 был введен режим повышенной готовности.

Максимальный уровень воды в реке Алей был зафиксирован 02.04.2024 на отметке 588 см (критический 560 см), произошло подтопление правой поймы реки Алей. Частично была затоплена дорога на поселок Правобережный. 02.04.2024 на поселке Правобережном были выставлены пожарный и спасательный посты. Благодаря своевременно принятым решениям подтопления жилых домов на поселке Правобережном не допущено.

В рамках акции «Вода - безопасная территория» в течение всего купального сезона спасатели проводили рейды по береговой линии реки Алей с целью проверки установленных аншлагов «Купание запрещено» и проведению профилактических бесед по безопасности отдыха у воды.

За текущий период 2024 года, в целях обеспечения пожарной безопасности жилых помещений многодетных семей в городе Рубцовске специалистами КГКУ «Управление социальной защиты населения по городу Рубцовску и Рубцовскому району» совместно со спасателями МКУ «Управление по делам ГОЧС г. Рубцовска» на безвозмездной основе следующее оборудование:

пожарные извещатели- в домах 117 многодетных семей, из них 12 семей, находящихся в социально опасном положении. С 2018 по 2023 годы такие устройства установили в домах 273 семей, из них 46 с CSM-модулем (отказов не поступало);

cигнализаторы угарного газа- в домах 53 многодетных семей, из них 11 семей, находящихся в социально опасном положении. Поступил один отказ от установки (семья, находящаяся в социально опасном положении), органами субъектов профилактики проводится разъяснительная работа с семьей.

В 2024 году на территории города Рубцовска создано восемь учебно-консультационных пунктов, для проведения занятий по вопросам гражданской обороны и чрезвычайным ситуациям с неработающим населением города.

На курсах гражданской обороны МКУ «Управление по делам ГОЧС г. Рубцовска» в 2024 году прошли подготовку 556 слушателей, при плане комплектования - 541 человек.

В 2024 году на объектах экономики и в учреждениях города Рубцовска проведены 4 командно-штабных учения, 2 штабные тренировки, 5 тактико-специальных учения, 2 специальных учения и 107 объектовых тренировок, 46 специальных учений и тренировок по противопожарной подготовке, в которых приняли участие 2980 человек и 42 единицы техники.

В единую дежурно диспетчерскую службу за текущий период 2024 года поступило 39756 звонков от жителей города Рубцовска.

По итогам деятельности в области ГОЧС за 2024 год город Рубцовск занял второе место среди муниципальных образований Алтайского края.

Специалисты и спасатели МКУ «Управление по делам ГОЧС г. Рубцовска», добросовестно и с честью исполняют свои служебные обязанности, готовы выполнить свой долг по защите населения и территорий, как при чрезвычайных ситуациях, так и от опасностей в военное время.

2. СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА

2.1. Здравоохранение

Медицинская помощь жителям города Рубцовска (число прикрепленного населения 123 379 человек) осуществляется следующими медицинскими организациями города:

КГБУЗ «Городская больница № 1, г. Рубцовск» (число прикрепленного населения 19 700 человек) мощностью 444 койки, 17 мест дневного стационара. Число случаев госпитализации в условиях круглосуточного стационара – 11716, в условиях дневного стационара - 694. Медицинская помощь в амбулаторных условиях представлена поликлиникой: 168 906 посещения за 2024 год, из них: в поликлинике – 126 209, на дому – 2267, посещения среднего медицинского персонала – 40 430;

КГБУЗ «Городская больница № 2, г. Рубцовск» (число прикрепленного населения 37537 человек) мощностью 296 коек, 58 мест дневного стационара. Число случаев госпитализации в условиях круглосуточного стационара - 9065, в условиях дневного стационара – 1113. Медицинская помощь в амбулаторных условиях представлена поликлиникой: 244 518 посещений за 2024 год, из них: в поликлинике – 192 244, на дому – 4765, посещения среднего медицинского персонала – 47 230, в том числе стоматологическая помощь – 279 посещений зубных врачей;

КГБУЗ «Городская больница № 3, г. Рубцовск» (число прикрепленного населения 40670 человек) мощностью 168 коек, 46 мест дневного стационара. Число случаев госпитализации в условиях круглосуточного стационара - 3267, в условиях дневного стационара – 722. Медицинская помощь в амбулаторных условиях представлена поликлиникой – 184 183 посещений за 2024 год, из них: в поликлинике – 105 350 на дому – 1005, посещения среднего медицинского персонала – 76 335, в том числе стоматологическая помощь – 1493 посещений зубных врачей;

филиал КГБУЗ «Краевой кожно-венерологический диспансер» мощностью 21 койка, 10 мест дневного стационара;

структурное подразделение КГБУЗ «Алтайский краевой наркологический диспансер» в г. Рубцовске мощностью 30 коек, на которых пролечено 6227 пациентов, и поликлиническим отделением, в котором осуществлено 19636 посещений за 2024 год;

КГБУЗ «Онкологический диспансер г. Рубцовска» мощностью 78 коек, 32 места дневного стационара. Число случаев госпитализации в условиях круглосуточного стационара – 2 705, в условиях дневного стационара – 3 194. Медицинская помощь в амбулаторных условиях представлена поликлиникой – 27 204 посещений за 2024 год;

структурное подразделение КГБУЗ «Алтайская краевая клиническая психиатрическая больница имени Эрдмана Юрия Карловича» в г. Рубцовске мощностью 120 коек, 50 мест дневного стационара. Число случаев госпитализации в условиях круглосуточного стационара - 758, в условиях дневного стационара – 638. Медицинская помощь в амбулаторных условиях представлена поликлиникой – 33963 посещение за 2024 год, из них: в поликлинике – 33567, на дому – 396;

структурное подразделение КГБУЗ «Алтайский краевой противотуберкулезный диспансер» в г. Рубцовске мощностью 20 коек, 20 мест дневного стационара. Число случаев госпитализации в условиях круглосуточного стационара - 39, в условиях дневного стационара – 146. Медицинская помощь в амбулаторных условиях представлена поликлиникой – 16312 посещения за 2024 год, из них: в поликлинике – 16045, на дому – 267;

КГБУЗ «Детская городская больница, г. Рубцовск» (число прикрепленного населения 25472 человека) мощностью 86 коек, 15 мест дневного стационара. Число случаев госпитализации в условиях круглосуточного стационара - 1902, в условиях дневного стационара - 778. Медицинская помощь в амбулаторных условиях представлена поликлиникой – 286194 посещения за 2024 год, из них: в поликлинике – 191749, на дому – 5300, посещения среднего медицинского персонала – 89145;

КГБУЗ «Стоматологическая поликлиника, г. Рубцовск» с общим объемом посещений – 67899 за 2024 год, в том числе 15865 посещений зубных врачей;

КГБУЗ «Клинико-диагностический центр г. Рубцовска» с объемом посещений – 75691 за 2024 год, в том числе 4825 посещений зубных врачей;

КГБУЗ «Детский санаторий «Медуница г. Рубцовска» мощностью 30 коек.

Скорая и неотложная помощь жителям города Рубцовска оказывается КГБУЗ «Станция скорой медицинской помощи, г. Рубцовск». Количество обслуженных вызовов - 52 214.

Льготное лекарственное обеспечение

В рамках программ льготного лекарственного обеспечения (ФЛ, РЛ, 14ВЗН, «Борьба с сердечно-сосудистыми заболеваниями», «Паллиативная помощь», «Лечебное питание», ФМГ) в 2024 году 8 128 федеральных и региональных льготополучателей, проживающих в городе Рубцовске, получили лекарственные препараты, медицинские изделия, специализированные продукты лечебного питания на сумму 243,12 млн рублей, в том числе 1 381 ребенок на сумму 33,3 млн рублей. Медицинскими организациями города Рубцовска в 2024 году оформлены 111 124 бесплатных рецептов.

Деятельность по профилактическим осмотрам населения

Профилактические медицинские осмотры и диспансеризация в городе Рубцовске проводятся медицинскими организациями: КГБУЗ «Городская больница № 1, г. Рубцовск», КГБУЗ «Городская больница № 2, г. Рубцовск», КГБУЗ «Городская больница № 3, г. Рубцовск» и КГБУЗ «Детская городская больница, г. Рубцовск».

Для проведения профилактических осмотров и диспансеризации взрослого и детского населения в 2024 году было запланировано 73,3% от численности населения. В рамках профилактических медицинских осмотров и диспансеризации взрослого и детского населения осмотрено 70 176 человека, что составило 56,8 % от численности населения города.

Кадровая обеспеченность

В городских медицинских организациях города Рубцовска работает 331 врач, в том числе: 26 участковых терапевтов и 15 участковых педиатров.

Укомплектованность городских медицинских организаций физическими лицами среди врачей за 2024 год увеличилась на 3,1 % по сравнению с 2023 годом и составила 54,7 % (2023 г.–51,6 %, край 2024 г.–64,7 %). Укомплектованность средним медицинским персоналом увеличилась на 3,1 % по сравнению с 2023 годом и составила 73,5 % (2023 г.–70,4 %, край 2024 г.–74,4 %). Коэффициент совместительства у врачей–1,6, у средних медицинских работников–1,5. Участковая служба укомплектована врачами на 48,8 %.

Информация по укреплению материально-технической базы объектов здравоохранения города Рубцовска в 2024 году

В рамках краевой адресной инвестиционной программы в 2024 году начато строительство поликлиники структурного подразделения КГБУЗ «Алтайский краевой противотуберкулезный диспансер» в городе Рубцовске по ул. Арычной, д. 27. Стоимость работ в соответствии с государственным контрактом – 73, 3 млн рублей. Кроме того, для обеспечения эксплуатации указанного здания дополнительно выполнены работы по капитальному ремонту наружных сетей и благоустройству прилегающей территории на сумму 5,3 млн рублей.

В структурном подразделении КГБУЗ «Краевой кожно-венерологический диспансер» в городе Рубцовске в целях обеспечения антитеррористической защищенности в 2024 году выполнены работы по монтажу системы видеонаблюдения на сумму 0,49 млн рублей.

В КГБУЗ «Городская больница № 1, г. Рубцовск» выполнен капитальный ремонт помещения для размещения компьютерного томографа. Стоимость работ составила 4,78 млн рублей.

В КГБУЗ «Городская больница № 2, г. Рубцовск» в целях обеспечения антитеррористической защищенности в 2024 году выполнены работы по капитальному ремонту системы видеонаблюдения на сумму 7, 31 млн рублей. За счет средств краевого бюджета по отрасли «Здравоохранение» выполнены работы по капитальному ремонту помещений под размещение МРТ на сумму 4, 07 млн рублей, а также капитальному ремонту отделения анестезиологии и реанимации на сумму 28, 36 млн рублей. На оснащение отделения анестезиологии и реанимации оборудованием и мебелью из краевого бюджета дополнительно направлено 1, 08 млн рублей. Кроме того, выполнены работы по монтажу, поставке и вводу в эксплуатацию ДЭС на сумму 1, 84 млн рублей.

В КГБУЗ «Городская больница № 3, г. Рубцовск» в целях обеспечения антитеррористической защищенности выполнен монтаж шлагбаума. Стоимость работ – 0,21 млн рублей.

В КГБУЗ «Онкологический диспансер, г. Рубцовск» в целях обеспечения антитеррористической защищенности выполнен монтаж системы видеонаблюдения на сумму 0,4 млн рублей. Кроме того, выполнен капитальный ремонт помещений под размещение рентген аппарата, стоимость которого составила 4,96 млн рублей.

В 2024 году выполнен капитальный ремонт помещений КГБУЗ «Детская городская больница, г. Рубцовск» под размещение рентген аппарата на сумму 2,56 млн рублей.

Проблемные вопросы и приоритетные направления деятельности

В настоящее время в медицинских организациях города Рубцовска наблюдается проблема дефицита медицинских кадров.

С целью привлечения и закрепления медицинских кадров в медицинских организациях города Рубцовска Министерством здравоохранения Алтайского края совместно с подведомственными медицинскими организациями реализуется ряд мероприятий.

На постоянной основе ведется работа по заключению договоров о целевом обучении по программам специалитета (1-6 курсы) и ординатуры ФГБОУ ВО АГМУ Минздрава России. В настоящее время для медицинских организаций города Рубцовска на специалитете обучается 65 студентов. В ординатуре на целевой основе обучается 5 специалистов по следующим специальностям: «травматология и ортопедия», «патологическая анатомия», «скорая медицинская помощь», «онкология», «педиатрия».

В рамках программы компенсации обучения в ординатуре для медицинских организаций города Рубцовска обучается 2 ординатора, указанным ординаторам предоставляется выплата в размере фактических понесенных расходов, но не более 0,3 млн рублей в год.

С 2021 года реализуется программа компенсации расходов на оплату обучения по программам специалитета. В настоящее время для города Рубцовска обучается 13 студентов, участникам программы предоставляется компенсация в размере фактических понесенных расходов, но не более 0, 210 млн рублей в год.

В 2024 году 19 врачей и 39 средних медицинских работников города Рубцовска прошли обучение за счет средств краевого бюджета по программе повышения квалификации «скорая медицинская помощь». Также 33 врача и 2 средних медицинских работника прошли повышение квалификации по программе «Болезни сердечно-сосудистой системы».

После окончания образовательной организации в КГБУЗ «Городская больница № 1, г. Рубцовск» трудоустроены 1 врач и 4 средних медицинских работника; в КГБУЗ «Городская больница № 2, г. Рубцовск» - 1 врач и 8 средних медицинских работников; в КГБУЗ «Городская больница № 3, г. Рубцовск» - 2 врача; в КГБУЗ «Детская городская больница, г. Рубцовск» - 2 средних медицинских работника; в КГБУЗ «Стоматологическая поликлиника, г. Рубцовск» - 1 врач; в КГБУЗ «Станция скорой медицинской помощи, г. Рубцовск» - 23 средних медицинских работника.

С 2019 года специалистам, прибывшим на работу на территорию города Рубцовска за счет средств краевого бюджета, предоставляется ежемесячная компенсация аренды жилья в размере до 15,0 тысяч рублей. За период с 2019 по 2024 год такая компенсация была назначена 48 медицинским работникам г. Рубцовска, из них в 2024 году 44 специалистам.

В рамках реализации закона Алтайского края от 30.06.2022 № 45-ЗС «О регулировании отдельных отношений в сфере обеспечения кадрами медицинских организаций государственной системы здравоохранения Алтайского края»124 медицинским работникам города Рубцовска производятся ежемесячные выплаты в размере от 1,0 до 9,0 тысяч рублей.

В медицинских организациях города Рубцовска организована система наставничества: молодые специалисты в течение первого года после трудоустройства находятся под наблюдением опытных специалистов наставников. За каждым молодым специалистом закреплен наставник (опытный врач скорой медицинской помощи, фельдшер, медицинская сестра). Система наставничества позволяет сократить период адаптации молодых специалистов, ускорить процесс профессионального становления, развивать способность самостоятельно, качественно и своевременно выполнять возложенные на них обязанности, совершенствовать профессиональные знания, навыки и умения, необходимые для исполнения должностных обязанностей, формированию добросовестного и ответственного отношения к работе.

С целью повышения доступности и качества медицинской помощи внедряются следующие проекты:

организация работы мобильного фельдшерско-акушерского пункта;

организационные решения по повышению доступности первичной медико-санитарной помощи;

организация работы по управлению расписанием, оптимизации процессов записи на прием к врачу;

организация единой диспетчерской службы неотложной медицинской помощи;

организация службы сопровождения пациентов с острыми сосудистыми катастрофами и онкологических пациентов;

тестирование медицинских работников на знание клинических рекомендаций, в том числе на рабочем месте;

пилотный проект «Помощник фельдшера»;

централизованная служба лучевой диагностики;

центры медицинского образования.

В числе приоритетных направлений на 2025 год – устранение кадрового дефицита, в том числе в первичном звене, укрепление материально-технической базы медицинских организаций, сохранение и модернизация сети медицинских организаций, снижение смертности населения от управляемых причин: инфаркта, пневмонии, инсульта. Сохранение приоритета оказания профилактической помощи, с наращиванием ее объемов, а также профилактических медицинских осмотров и диспансеризации взрослого и детского населения города Рубцовска.

2.2. Социальная политика

Услуги в области сфере социальной защиты и социального обслуживания, содействия занятости и защиты от безработицы предоставляются жителям города Рубцовска следующими учреждениями:

КГКУ Управление социальной защиты населения по городу Рубцовску и Рубцовскому району (структурное подразделение – центр занятости населения);

КГБУСО «Комплексный центр социального обслуживания населения города Рубцовска» (далее – Комплексный центр, в составе - стационарное отделение социальной реабилитации несовершеннолетних);

КГБСУСО «Рубцовский специальный интернат для престарелых и инвалидов» (в составе - центр адаптации лиц освобожденных из мест лишения свободы).

Мерами социальной поддержки воспользовались более 35 тысяч рубцовчан, годовые расходы в 2024 году составили 1 007, 18 млн рублей.

Самые массовые денежные выплаты предусмотрены на оплату жилого помещения и коммунальных услуг, предоставляемых в качестве социальной поддержки. Субсидию на оплатуЖКУ получили 9764 семьи с невысокими доходами на общую сумму 203, 97 млн рублей, компенсацию – более 33 тысяч льготников, в том числе 495 многодетных семей на общую сумму 292, 39 млн рублей.

Проездные билеты в количестве 87 603 штук на льготный проезд всеми видами городского транспорта общего пользования (кроме такси) приобрели льготные категории граждан. Общий объем затрат краевого бюджета составил 168,46 млн рублей, 13-ти ветеранам Великой Отечественной войны, проживающим на территории города Рубцовска, предоставлены проездные билеты бесплатно на весь календарный год.

В 2024 году заключено 360 социальных контрактов с малоимущими гражданами и семьями по направлениям: поиск работы – 208 контрактов (57,8 %), осуществление индивидуальной предпринимательской деятельности – 79 контрактов (21,9 %), ведение ЛПХ – 16 контрактов (4,4 %), осуществление иных мероприятий, направленных на преодоление трудной жизненной ситуации – 57 контрактов (15,8 %). На данную выплату направлены денежные средства в сумме 39, 81 млн рублей.

На учете в КГКУ «Управление социальной защиты населения по городу Рубцовску и Рубцовскому району» состоит 1845 многодетных семей (в 2023 году – 1566), в которых воспитываются 6166 детей (в 2023 году – 5293), из них 197 в возрасте от 18 до 23 лет, обучающихся очно. Выдано удостоверений многодетной семьи 397.

Поддержка участников СВО и их семей

Организовано социальное сопровождение семей участников специальной военной операции и членов их семей. За каждой семьей закреплен куратор из числа специалистов Комплексного центра. Так, за 2024 год специалистами социальных служб оказано 106 (29 человек) услуг психологической помощи, 6 - юридической помощи. Организованы поздравления детям из семей участников СВО с новым годом. В течение 2024 года продолжалась работа по оказанию помощи семьям участников СВО в быту. При тесном взаимодействии специалистов КГКУ «Управление социальной защиты населения по городу Рубцовску и Рубцовскому району» и Комплексного центра с волонтерами студенческого отряда «Авангард» организована работа по уборке придомовой территории, складированию твердого топлива, копке и уборке огорода, расчистке снега. За истекший год оказана помощь 25 семьям.

Услугами мобильных бригад, в рамках акции «Соседская помощь», было организовано 99 выездов к гражданам пожилого возраста и инвалидам. По каждому сигналу проводится обследование нуждаемости в социальной помощи и предоставлению социальных услуг.

Для повышения эффективности деятельности в вопросах реализации федерального и регионального законодательства в сфере профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних, КГКУ Управление социальной защиты населения по городу Рубцовску и Рубцовскому району было осуществлено 38 выездов мобильной группы по определению степени риска и оценке безопасности проживания ребенка в семье.

В соответствии с Указом Президента Российской Федерации продолжено чествование граждан старшего поколения, отмечающих юбилей 90, 95, 100 лет. За 2024 год организовано поздравление 34 ветеранов с юбилейными днями рождения. В проактивном режиме осуществлена единовременная выплата «детям войны»- 4892 человек в размере по 2000 рублей.

Правительством Алтайского края продолжается работа по присвоению жителям региона почетных званий «Ветеран труда» и «Ветеран труда Алтайского края». **В 2024 году звания «Ветеран труда» присвоено 157 гражданам и «Ветеран труда Алтайского края» – 265 гражданам.**

В рамках реализации Федерального закона от 28.12.2013 № 442-ФЗ «Об основах социального обслуживания граждан в Российской Федерации» для жителей города Рубцовска в 2024 году разработаны 1760 индивидуальные программы, из них:

1235 - в полустационарной форме (семьи и несовершеннолетние, находящиеся в социально опасном положении и трудной жизненной ситуации, граждане старше 65 лет, инвалиды);

59 – в стационарной форме (краевые реабилитационные центры для несовершеннолетних детей);

209 - в стационарной форме (дома интернаты для престарелых граждан и инвалидов, в том числе 25 граждан оформлены первично);

51 – в стационарной форме (несовершеннолетние СОП и ТЖС);

206 - в форме социального обслуживания на дому (пожилые граждане, инвалиды, дети-инвалиды).

Трудоустройство подростков: в отчетный период, в свободное от учебы время трудились 334 подростка.

2.3. Образование

В системе образования города Рубцовска функционировало 54 учреждения, в том числе:

муниципальные бюджетные (автономные) дошкольные образовательные учреждения (далее – МБДОУ, МАДОУ) - 29;

муниципальные бюджетные общеобразовательные учреждения (далее - МБОУ) – 18;

учреждения дополнительного образования (далее - МБУ ДО) – 4;

прочие учреждения -3.

В 2024 году количество бюджетных учреждений уменьшилось. Два дошкольных учреждения реорганизованы в форме присоединения к другим дошкольным учреждениям.

В настоящее время проводится обновление материально-технической базы муниципальных общеобразовательных организаций, программ и методов работы, создаются условия для перехода в односменный режим обучения. Реализуются мероприятия по переходу на обновленные федеральные государственные образовательные стандарты общего образования, осуществляется повышение квалификации педагогов муниципальных общеобразовательных организаций, модернизируется материально-техническая база путем оснащения компьютерным оборудованием, оборудованием для школьных столовых, учебным, учебно-лабораторным, спортивным, интерактивным оборудованием. Инновационная деятельность активно внедряется в учебно-воспитательный процесс муниципальных образовательных организаций города Рубцовска.

В рамках муниципальной программы «Развитие муниципальной системы образования города Рубцовска» были выполнены работы по текущему ремонту учреждений на сумму 32,3 млн рублей:

Дошкольные учреждения

Расходы на мероприятия текущего и капитального ремонта дошкольных учреждений составили 9,8 млн рублей. В рамках мероприятий выполнены работы по текущему ремонту кровли, парапета, системы горячего и холодного водоснабжения МБДОУ «Детский сад № 2 «Лучик», системы отопления, отмостков и площадки МБДОУ «Детский сад № 10 «Гнездышко», системы отопления МБДОУ «Детский сад №41 «Золотая рыбка», мягкой кровли МБДОУ «Детский сад № 47 «Елочка», системы канализации МБДОУ «Детский сад №56 «Ромашка», замена деревянных оконных блоков МБДОУ «Детский сад № 74 «Пчелка» и другие.

Общеобразовательные учреждения

Расходы на мероприятия текущего и капитального ремонта муниципальных общеобразовательных учреждений составили 15,8 млн рублей.

В рамках мероприятий выполнены работы по текущему ремонту кровли МБОУ СОШ № 1, МБОУ «Гимназия № 3», МБОУ СОШ № 10 ККЮС, МБОУ СОШ №23, санузла МБОУ «Гимназия №11», отмостки МБОУ «МБОУ «ООШ № 26 им. А.С. Пушкина», кухни (электромонтажные, сантехнические и отделочные работы) МБОУ «Гимназия «Планета Детства». Приобретен и установлен тепловой узел в МБОУ «О(С)ОШ № 1».

Учреждения дополнительного образования

Расходы на мероприятия текущего ремонта муниципальных учреждений дополнительного образования составили 1,1 млн рублей.

МБУ ДО «Станция туризма и экскурсий» выполнены работы по противопожарным мероприятиям.

МБУ ДО «Малая академия» выполнены работы по ремонту теплицы.

Прочие учреждения

Выполнены работы по ремонту оздоровительных лагерей МБУ «Лето» на сумму 5,6 млн рублей.

Меры социальной поддержки в сфере образования из средств бюджета города:

1) в муниципальных дошкольных образовательных учреждениях освобождены от платы за присмотр и уход за детьми, родители (законные представители):

детей-инвалидов;

детей-сирот;

детей, оставшихся без попечения родителей;

детей с туберкулезной интоксикацией, посещающих муниципальные бюджетные дошкольные образовательные учреждения присмотра и оздоровления;

детей граждан, призванных на военную службу в Вооруженные Силы Российской Федерации по мобилизации, граждан, заключивших в соответствии с пунктами 3, 5, 7 статьи 38 Федерального закона от 28.03.1998 № 53-ФЗ «О воинской обязанности и военной службе» контракт о прохождении военной службы, при условии их участия в специальной военной операции;

детей граждан, находящихся на военной службе (службе) в войсках национальной гвардии Российской Федерации, в воинских формированиях и органах, указанных в пункте 6 статьи 1 Федерального закона от 31.05.1996 № 61-ФЗ «Об обороне» при условии их участия в специальной военной операции;

детей граждан, уволенных с военной службы в связи с получением ранения (контузия, травма, увечье) или заболевания, погибших (умерших) при исполнении обязанностей военной службы в ходе проведения специальной военной операции. Расходы составили 16 млн рублей;

2) в муниципальных общеобразовательных учреждениях было организовано бесплатное одноразовое горячее питание детей граждан, находящихся на военной службе (службе) в войсках национальной гвардии Российской Федерации, в воинских формированиях и органах, указанных в пункте 6 статьи 1 Федерального закона от 31.05.1996 № 61-ФЗ «Об обороне», граждан, призванных на военную службу в Вооруженные Силы Российской Федерации по мобилизации, граждан, заключивших в соответствии с пунктами 3, 5, 7 статьи 38 Федерального закона от 28.03.1998 № 53-ФЗ «О воинской обязанности и военной службе» контракт о прохождении военной службы, при условии их участия в специальной военной операции, в том числе уволенных с военной службы в связи с получением ранения (контузия, травма, увечье) или заболевания, погибших (умерших) при исполнении обязанностей военной службы в ходе проведения специальной военной операции, обучающимся в 5 – 11 классах, из расчета 100 (сто) рублей в день. Горячее питание получили 451 человек;

на питание обучающимся 5-11 классов из малоимущих и многодетных семей, состоящих на учете в органах социальной защиты населения, и нуждающихся в социальной поддержке, получающим образование за счет средств муниципального бюджета, на основании письменного заявления родителей (законных представителей) обучающихся производились компенсационные выплаты в размере 10,00 (десять) рублей. В 2024 году компенсационные выплаты получили 167 человек. Расходы на питание льготной категории школьников за 2024 год составили 5,2 млн рублей;

3) студентам федеральных государственных образовательных учреждений высшего профессионального образования, обучающимся по договору о целевом обучении, заключенному с муниципальным казенным учреждением «Управление образования» города Рубцовска в размере 700 рублей, с 1 мая 2024 года – 1 484 рубля. В 2024 году меру поддержки получили 14 человек на сумму 0,144 млн рублей.

В рамках адресной инвестиционной программы города Рубцовска в 2024 году начат капитальный ремонт здания школы МБОУ «Кадетская СОШ № 2 им. М.С.Батракова». Расходы на капитальный ремонт составили 32,6 млн рублей, в том числе средства краевого бюджета в сумме 31,0 млн рублей и средства бюджета города в сумме 1, 6 млн рублей.

Дошкольное образование

В 2024 году муниципальные дошкольные образовательные учреждения на 100 % обеспечивают потребность населения города Рубцовска в получении услуг дошкольного образования в возрасте от 3-х до 7 лет.

Функционируют группы раннего возраста, обеспечивающие развитие, присмотр, уход и оздоровление воспитанников в возрасте от двух месяцев до трех лет.

Все педагогические работники дошкольных организаций работают по Федеральной образовательной программе дошкольного образования, которая определяет единые для Российской Федерации базовые объем и содержание дошкольного образования.

На базе ДОУ функционирует 48 консультационных центров, оказывающих консультативно-методическую поддержку родителям, воспитывающим детей дошкольного возраста, в том числе детей с ОВЗ и детей-инвалидов, 7 служб ранней помощи.

Увеличилось количество обращений родителей (законных представителей) за психолого-педагогической, методической и консультативной помощью до 1048 консультаций.

В целях соблюдения права детей-инвалидов и детей с ограниченными возможностями здоровья (ОВЗ) на образование и выбор образовательного учреждения, действует сеть компенсирующих групп разной направленности.

На базе восьми ДОУ: № 1, 14, 24, 32, 56, 57, «Щелкунчик», «Планета детства», велась работа 13 инновационных площадок, из них 8 федеральных и 5 региональных. ДОУ № 56, 57 являются учебно-методическими центрами по изучению детьми основ безопасности дорожного движения.

29.10.2024 организован и проведен региональный форум «В авангарде детства. Современное дошкольное образование Алтайского края» для специалистов муниципальных органов управления образованием, курирующих вопросы дошкольного образования, руководителей дошкольных образовательных учреждений и специалистов в рамках мероприятий «Дни образования и науки на Алтае».

Воспитатель ДОУ № 49 «Улыбка» Наталья Рифель представила город Рубцовск на очном этапе регионального профессионального конкурса «Воспитатель года Алтая-2024» и заняла 2 место.

Воспитатель ДОУ №32 «Счастливое детство» Лариса Вяткина стала ярким примером успешного участия в международном конкурсе «Большая игра имени Льва Выготского», где стала победителем лидерского трека.

Педагог-психолог ДОУ № 57 «Аленушка» Наталья Иванова стала победителем очного этапа регионального конкурса педагогов дополнительного образования «Сердце отдаю детям» в номинации «Дополнительное образование для детей с особыми потребностями»

Общее образование

Общеобразовательные организации города Рубцовска в полном объеме перешли на обучение по обновленным ФГОС. Доля школьников, обучающихся по обновленным ФГОС начального и общего образования составляет 100 %.

В рамках федерального проекта «Современная школа» национального проекта «Образование» на базе МБОУ «Лицей № 6» и МБУ ДО «Центр внешкольной работы «Малая Академия» создан и функционирует детский технопарк «Кванториум».

Оборудование детского технопарка «Кванториум» используется в процессе изучения таких учебных предметов, как физика, химия, биология, информатика в обязательной части учебного плана, предметов и курсов из части учебного плана, формируемой участниками образовательных отношений, а также при реализации программ дополнительного образования.

В 2024 году 51 выпускник города Рубцовска закончил школу по программам среднего общего образования с отличием и стали обладателями медали «За особые успехи в учении» I степени. В сравнении с предыдущим годом – таких выпускников было 50.

25 выпускников 11-х классов стали обладателями медалей «За особые успехи в учении» II степени.

По результатам ЕГЭ в городе Рубцовске 3 выпускника **получили 100 баллов сразу по нескольким предметам на ЕГЭ (в Алтайском крае таких выпускников 5).** Это ученица МБОУ «Лицей № 6» Савиных Полина по русскому языку и английскому языку, ученица МБОУ «Лицей «Эрудит» Клочкова Виктория по русскому языку и истории, ученик МБОУ «Лицей № 24» им. П.С. Приходько Волчков Михаил по информатике и математике профильного уровня, ученица МБОУ «Гимназия № 8» Бабич Дарья по литературе.

На региональный этап олимпиады в 2023-2024 учебном году 26 участников 8-11-х классов общеобразовательных учреждений города по 13 общеобразовательным предметам.

По итогам регионального этапа 2023-2024 учебного года победителями стали 2 обучающихся:

Волчков Михаил по информатике (МБОУ «Лицей № 24» им. П.С. Приходько);

Синегубова София по экологии (МБОУ «Гимназия «Планета Детства»);

призерами 4 обучающихся:

Волчков Михаил по математике (МБОУ «Лицей № 24» им. П.С. Приходько);

Соловьев Сергей по математике (МБОУ «Гимназия №8»);

Кулаков Илья по технологии (МБОУ «Гимназия №8»);

Тюкин Дмитрий по истории (МБОУ «Лицей № 7»).

На заключительный этап Всероссийской олимпиады школьников в 2024 году для участия в олимпиаде им. Л. Эйлера в г. Новосибирске был приглашен обучающийся 8 класса МБОУ «Гимназия № 8» Соловьев Сергей.

В 2024-2025 учебном году в городе Рубцовске МБОУ «СОШ № 1» перешла к реализации Единой модели профориентации на продвинутом уровне. В 2024-2025 учебном году участников проекта составило 603 обучающихся, из них 150 обучающихся посетили профессиональные пробы, 783 – экскурсии на предприятия.

Совершенствуется инфраструктура для организации воспитательной работы, включающая оснащение государственной символикой Российской Федерации в 18 МБОУ (100 %) города Рубцовска, создание в 18 МБОУ (100 %) музеев, музейных комнат, экспозиций, в том числе, посвященных СВО, спортивных клубов в 18 МБОУ (100 %); организована работа школьных театров 18 МБОУ (100 %), школьных хоров – 6 (33%). Во всех школах проводятся уроки по финансовой грамотности, которые позволяют обучающимся получать знания в сфере обращения с деньгами. Активно проводится работа по реализации проекта «Россия-мои горизонты». Уроки позволяют школьникам формировать готовность к самоопределению, знакомиться с миром профессий, федеральными и региональными рынками труда.

В городе Рубцовске 17 образовательных организаций оснащены медицинскими кабинетами, (94 %) из них имеют лицензии на оказание первичной медико-санитарной помощи в амбулаторных условиях.

В настоящее время в городе Рубцовске советники координируют воспитательную работу в 18 общеобразовательных школах, активно реализуется программа развития социальной активности учащихся начальных классов «Орлята России», объединяющая 4668 обучающихся начальных классов из 14 образовательных организаций. Также работает муниципальный координатор.

В общеобразовательных школах города создано 18 первичных отделений Общероссийского общественно-государственного движения детей и молодежи «Движение первых».

Региональное отделение Всероссийского детско-юношеского военно-патриотического общественного движения «ЮНАРМИЯ» включает 4 юнармейских отряда из 4 МБОУ, общее количество членов юнармейского движения составляет 77 школьников.

В городе Рубцовске действуют 4 военно-патриотических/военно-спортивных клуба, 5 волонтерских отрядов.

В 2024 году в городе Рубцовске проведена военно-патриотическая игра «Зарница» на базе парка «Патриот» и МБУ ДО «СШ «Юбилейный», в которой приняли участие 4 команды – МБОУ «СОШ № 23», МБОУ «Кадетская СОШ № 2» имени Героя Советского Союза М.С. Батракова, МБОУ «СОШ № 10 ККЮС», МБОУ «Лицей № 24» им. П.С. Приходько.

В рамках подготовки к проведению игры «Зарница» с участниками команд были реализованы мероприятия военно-патриотической направленности.

Дополнительное образование

В учреждениях дополнительного образования в 2024 году занималось 5446 обучающихся в 80 объединениях (физкультурно-спортивной направленности, эколого-биологической, туристическо-краеведческой, технической, культурно-художественной, социально-гуманитарной).

Дети, посещающие учреждения дополнительного образования, в 2024 году завоевывали призовые места в региональных и федеральных, международных конкурсах и мероприятиях.

Общая численность детей, охваченных услугами дополнительного образования в муниципальных образовательных организациях за счет бюджетного финансирования, составляет 16672 ребёнка, что составляет 83 % от общей численности детей в возрасте от 5 до 18 лет.

В летний период 2024 года функционировали два муниципальных загородных лагеря: ДОЛ «Салют» и ДОЛ «им. Г.С. Титова».

В загородных оздоровительных лагерях «Салют» и «им. Г.С. Титова» отдохнули 1093 несовершеннолетних (ДОЛ «Салют» - 4 смены, ДОЛ «им. Г.С. Титова» - 3 смены) что в 1,3 раза больше чем в 2023 году (834 чел.).

В других лагерях Алтайского края оздоровлено 1046 ребенка города Рубцовска.

Всего в летний период в загородных оздоровительных лагерях оздоровились 2139 ребенка.

В летний период 2024 года на базе МБОУ были открыты 15 лагерей с дневным пребыванием детей, в которых отдохнул и оздоровился 931 несовершеннолетний, в том числе 27 детей из семей, находящихся в социально опасном положении. В 2023 году лагерях с дневным пребыванием детей отдохнули 759 детей.

В муниципальных образовательных учреждениях в летний период были трудоустроены несовершеннолетние подростки в количестве 332 человека:

114 подростков работали в 7-ми муниципальных общеобразовательных учреждениях (МБОУ Кадетская СОШ 2 им. М.С. Батракова, МБОУ «Гимназия № 3», МБОУ «Лицей «Эрудит», МБОУ «Гимназия № 8», МБОУ СОШ 10 ККЮС, МБОУ «Гимназия № 11», МБОУ «Средняя общеобразовательная школа № 23»);

218 человек в МБУ ДО «Центр внешкольной работы «Малая Академия».

В муниципальной системе образования созданы условия, которые позволяют осуществлять обучение, воспитание детей с ограниченными возможностями здоровья, в том числе детей-инвалидов. В основу работы с детьми положены рекомендации специалистов службы психолого-педагогического и медико-социального сопровождения, уровень развития и возможности детей.

Образовательная и консультативно-диагностическая деятельность по обеспечению психолого-педагогического сопровождения детей с ограниченными возможностями здоровья выполнена на 100 %.

В рамках диагностической и экспертной деятельности за 2024 год специалистами МБУ ЦППМСП «Центр диагностики и консультирования» на психолого-медико-педагогической комиссии обследовано 859 детей.

Охват обучающихся горячим питанием составил 76 %.

В 2024 учебном году по договорам о целевом обучении по педагогическим направлениям подготовки в организациях высшего и среднего профессионального образования обучается 39человек по направлениям подготовки будущих учителей русского языка, физической культуры, иностранного языка, истории, технологии и изобразительного искусства, химии и биологии, начальной школы, педагогов дополнительного образования, психологии, логопедов, дефектологов.

Образовательные организации, педагоги города и учащиеся города Рубцовска приняли участие и стали победителями и призерами федеральных и региональных конкурсов и проектов.

Активная проектная работа, ведущаяся в образовательных организациях города Рубцовска, позволяет выигрывать всевозможные гранты. Благодаря победам в грантовых конкурсах школьники и педагоги не только улучшают материально-техническую базу своих учреждений, но организуют работу новых образовательных пространств.

Гимназия № 11 города Рубцовска стала победителем Всероссийского конкурса инициатив родительских сообществ благодаря проекту Военно-патриотического фестиваля «Мы внуки твои, Победа!» в направлении «Патриотическое воспитание». На реализацию своей инициативы родительский комитет получил 2 млн рублей.

Реализовать проект родительского комитета «Вместе в профессию» сможет и гимназия «Планета Детства», которая получила премию в размере 0, 5 млн рублей. Проект позволит познакомить школьников с профессиями, от которых зависит промышленное процветание страны, а инициативные родители выступят шефами-наставниками для ребят 6-9 классов.

Победителями грантового конкурса в 2024 «Я считаю» стали девять учреждений города Рубцовска, которые выиграли гранты в размере 0,4 млн рублей.

Победителем Регионального открытого конкурса юных физиков стала команда учащихся МБОУ «Гимназия №11». Подготовила команду учитель физики Наталья Кошелева.

Школьники города Рубцовска приняли участие в работе профильного лагеря «Большие вызовы», прошедшего на базе санатория-профилактория «Гренада». Мероприятие было организовано Детским технопарком региона «Кванториум.22» при поддержке Министерства образования и науки Алтайского края. Экспертное жюри высоко оценило проект Никиты Сыздыкова, вручив ему диплом первой степени.

В соревнованиях зонального этапа чемпионата «Локобаскет-Школьная лига» сезона 2024 - 2025 участвовало шесть команд, в том числе и команда юношей МБОУ «Гимназия «Планета Детства» из Рубцовска, ставшая победителем муниципального этапа по баскетболу среди общеобразовательных школ города.

Юные футболисты МБОУ «Гимназия № 8» стали бронзовыми призёрами Всероссийского турнира, который проходил в Казани.

Педагоги города принимали участие и стали победителями и призерами федеральных и региональных конкурсов и проектов:

Конкурс на присуждение премий лучшим учителям за достижения в педагогической деятельности.

Всероссийский профессиональный конкурс «Первый учитель», сертификат участника. Департамент подготовки профессионального развития и специального обеспечения педагогических работников Министерства Просвещения Российской Федерации, город Москва;

Всероссийский конкурс для советников по воспитанию «Звёздные наставники», сертификат участника, Министерство Просвещения Росдетцентр;

Региональный полуфинал всероссийского конкурса «Флагманы образования»;

Национальная премия «Патриот – 2023», номинация «Лучший патриотический проект в сфере образования здорового образа жизни».

ПРОБЛЕМЫ

1. Прежде всего, это проблемы финансирования отрасли. Для улучшения работы системы образования города Рубцовска требуется обеспечение необходимого финансирования капитальных и текущих ремонтов образовательных организаций, укрепление их материально-технической базы, в том числе, приобретение мебели, спортивного и лабораторного оборудования.

2. Создание необходимых и достаточных условий целенаправленного полноценного оздоровления, отдыха в загородных лагерях, отвечающих современным требованиям.

3. Создание условий «доступной среды» в муниципальных образовательных организациях.

4. Остро стоит проблема дефицита квалифицированных кадров в системе образования.

5. Необходимо дальнейшее развитие системы социальной поддержки педагогов.

6. Актуально сохранение здоровья детей, развитие здоровьесберегающих образовательных технологий, препятствующих заболеваниям детей, психическим расстройствам, наркомании и алкоголизма детей, детской и подростковой преступности.

7. Необходимость целенаправленной работы по трудоустройству молодежи, особенно подросткового возраста.

8. Исполнение предписаний Управления Роспотребнадзора по Алтайскому краю по ремонту зданий.

9. Физический износ зданий учреждений образования существенно опережают темпы их реконструкции. Большая часть зданий образовательных учреждений построена в 60 - 70 годах прошлого века и требует капитального ремонта.

10. Обеспечение безопасности образовательных учреждений в рамках мероприятий по антитеррору.

2.4. Культура, спорт, молодежная политика

Культура

В 2024 году семь учреждений культуры (ДК «Алтайсельмаш», ДК «Тракторостроитель», ДЮДК «Черемушки, Театр кукол имени А.К. Брахмана, Рубцовский драматический театр, Библиотечная информационная система) стали участниками федерального проекта «Пушкинская карта», организовывая мероприятия для молодых людей в возрасте от 14 до 22 лет.

Всего мероприятий – 80, приобретено 1922 билета Пушкинской карты.

Для расширения творческой деятельности к работе в учреждениях культуры активно привлекаются волонтеры и добровольцы.

В 2024 году 261 волонтера и 152 добровольца подготовили и приняли участие в проведении более 190 мероприятий.

Ежегодно проводится муниципальный этап краевой эстафеты родительского подвига «Согрей теплом родительского сердца».

В 2024 году в данном мероприятии приняли участие пять рубцовских семей.

Краевым Оргкомитетом были определены семьи-победители по номинациям, среди которых в номинации «Семья – хранитель традиции» супруги Андрей и Светлана Харитоновы (3 приемных детей).

На церемонии награждения Губернатор Алтайского края Томенко В.П. вручил диплом победителя и памятный подарок семье.

Рубцовский драматический театр в третий раз принял участие во Всероссийском гастрольно-концертном проекте Министерства культуры РФ «Большие гастроли», побывав в этом году в городе Вольске Саратовской области.

«Большие гастроли» - это прекрасный повод для зрителей познакомиться с творчеством других регионов России, а артистам предоставляется возможность поделиться своим опытом и увидеть работу коллег.

В рамках реализации Федеральной программы поддержки творческой деятельности и технического оснащения муниципальных театров в городах с численностью до 300 тысяч человек Рубцовский драматический театр за период 2017-2024 годов освоил субсидии на общую сумму 30, 6 млн рублей. В 2024 году субсидия в размере 2,1 млн рублей – приобретено звуковое оборудование и осуществлена постановка спектакля «Старое по новому» Александра Островского.

Театр кукол имени А.К. Брахмана в сентябре этого года открыл юбилейный, 60-й театральный сезон.

Театр кукол стал участником Всероссийского гастрольно-концертного проекта Министерства культуры РФ «Большие гастроли» и в сентябре побывал в городе Находке Приморского края со спектаклями «Доктор Айболит», «Шинель» и «Волшебная рукавичка».

В рамках реализации Федеральной программы поддержки творческой деятельности и технического оснащения детских и кукольных театров Театр кукол имени Андрея Карловича Брахмана за период 2019-2024 годов освоил субсидии на общую сумму 20, 37 млн рублей.

В 2024 году субсидия в размере 2 млн рублей – осуществлена постановка спектаклей «Русалочка» Х.К. Андерсена, «Едят ли ведьмы своих внуков» Павла Вяткина, «Предложение. Медведь» - две шутки в одном действии А.П.Чехова.

Впервые в Рубцовске школьники приняли участие в творческом проекте по развитию школьных театров «Театральная лаборатория». Организатором этого проекта выступили автономная некоммерческая организация творческого развития «Муза», Движение Первых и Театр кукол им. А.К. Брахмана. Школьные театры получили шанс представить свои спектакли перед профессиональным жюри и зрителями на настоящем театральном празднике. Председателем жюри стал Павел Андреевич Руднев - выдающийся российский театральный критик, признанный эксперт в области современного театрального искусства, автор множества статей и книг, посвященных театру.

Ученики гимназии «Планета детства» и школы № 26, получившие Гран-при Фестиваля «Пушкин в контексте театрального искусства», отправились в гастрольный тур по городам Алтайского края - Змеиногорск, Белокуриха, Бийск и Барнаул.

Муниципальный академический хор города Рубцовска под руководством Марины Котляровой стал участником масштабных конкурсов - принял участие в XIII Международном конкурсе «Сибириада», посвященном 55-летию Кемеровского Государственного института культуры, и во II Международном конкурсе певческого мастерства им. Тарнецких.

По итогам Муниципальный академический хор стал обладателем Диплома Лауреата I степени в двух\_конкурсах.Эти победы по праву стали достойными финальными аккордами уходящего года!

Детско-юношеский Дом культуры «Черемушки» отпраздновал 30-летний юбилей! Яркое и красочное мероприятие прошло в Рубцовском драматическом театре.

Учреждения культуры активно участвуют в грантовой деятельности.

В 2024 году АКООРКИИ «Культпросвет» (общественная организация, созданная на базе МБУ «ДЮДК «Черемушки») стала победителем первого конкурса на предоставление грантов Президента Российской Федерации на реализацию проектов в области культуры, искусства и креативных (творческих) индустрий.

Проект «Игры разума» - интеллектуальный марафон городского молодежного клуба «Знатоки России» получил поддержку в сумме 0,42 млн рублей.

В рамках реализации проекта на базе ДЮДК «Черемушки» было создано клубное формирование «Знатоки России».

Для реализации проекта было приобретено оборудование: ноутбук, проектор, экран для проектора; спилс-карты; зеркальный стол, игровое поле, волчок и черные ящики для игры «Что? Где? Когда?»; брейн-система и графическое табло; сувенирная продукция.

В течение 2024 года было проведено 46 занятий в клубе «Знатоки России». Для реализации первого этапа проекта проведен городской турнир по брейн-рингу среди школьных команд - учеников 8-11 классов города Рубцовска, состоящий из 13 мероприятий.

Второй этап «Знаю Россию» - городские соревнования по скоростной сборке спилс-карты «Россия» - также был успешно реализован и включил в себя 13 мероприятий.

В январе 2025 года состоялся городской турнир по игре «Что? Где? Когда?» среди студентов ВУЗов и ССУЗов. В серии отборочных туров приняли участие 16 молодёжных команд. 30 января состоялся финал городского молодежного турнира по игре «Что? Где? Когда?». Победителем турнира стала команда «Элита», представлявшая студентов РАПТа.

Сохранение российской культуры, поддержка народного творчества, работа по развитию жанров являются первоочередными задачами в работе художественно-творческих коллективов культурно-досуговых учреждений города Рубцовска.

110 клубных формирований (кружков, студий, ансамблей, творческих и любительских объединений) ежегодно посещают более 5000 рубцовчан.

В трех культурно-досуговых учреждениях культуры города Рубцовска осуществляют свою деятельность:

8 Заслуженных коллективов самодеятельного художественного творчества Алтайского края,

4 коллектива со званием «образцовый»,

15 коллективов со званием «народный».

Количество участников творческих формирований культурно-досуговых учреждений составляет 5 257 человек.

В 2024 году Городскому парку культуры и отдыха имени С.М.Кирова исполнилось 90 лет. На территории парка насчитывается 25 аттракционов. Посещаемость парка составляет 600 человек ежедневно. В летний период проводится более 30 концертов, квестов и спортивных мероприятий. Благоустройство парка проведено благодаря участию в муниципальной программе «Формирование современной городской среды». В рейтинг 10 значимых мест города Рубцовска непременно входит Парк имени С.М.Кирова.

В 2024 году проведены торжественные мероприятия для учреждений и творческих коллективов, отметивших свои юбилеи:

5 лет – вокальная студия «Колибри»;

15 лет – народный ансамбль скрипачей «Элегия»;

15 лет – народный ансамбль русских народных инструментов «Гармония»;

15 лет – народный молодежный театр «Экспресс»;

35 лет – народный ансамбль русской песни «Рубцовчанка»;

30 лет – МБУ «ДЮДК «Черемушки»;

70 лет – Городская библиотека № 3 и библиотека «Контакт»;

90 лет – Городской парк культуры и отдыха имени С.М. Кирова;

За 2024 год учреждениями культуры города Рубцовска проведено более 7500 мероприятий с общим числом участников 1 584 829 единиц человеко-посещений.

Спорт

Общую структуру физкультурного движения в городе составляют 5 муниципальных спортивных школ, подведомственных МКУ «Управление культуры, спорта и молодежной политики» г. Рубцовска, 3 отделения краевых государственных специализированных спортивных школ, МБУ «Спортивный клуб «Торпедо», муниципальный Центр тестирования ГТО, 6 дворовых спортивных клубов, 27 общественных организаций и объединений физкультурно-спортивной направленности.

В пяти спортивных школах занимаются более 2700 человек, состоит в трудовых отношениях 71 тренер.

В 2024 году воспитанники муниципальных спортивных школ неоднократно становились победителями и призерами соревнований различного уровня, демонстрируя высокий уровень спортивной подготовки. Некоторые из них являются членами сборных команд России по различным видам спорта.

В прошедшем году двум выпускникам муниципальных спортивных школ присвоено звание МСМК России, один спортсмен выполнил норматив МС России, 19 спортсменам присвоен разряд КМС, 60-ти спортсменам - первый спортивный разряд.

Переберина София, представляющая отделение плавания спортивной школы «Юбилейный», стала стипендиатом краевого конкурса «Юный талантливый спортсмен года» (тренер Ирина Кобзаренко).

Среди лауреатов ежегодного краевого конкурса «Лучший детский тренер» в 2024 году 4 рубцовчан: Денис Кузнецов (киокусинкай), Михаил Прищепа (баскетбол), Наталья Фок и Лариса Ляшенко (спортивная аэробика).

Почетными грамотами Министра спорта Алтайского края были награждены: инструктор-методист Евгения Голова и тренер-преподаватель Раиса Цапко.

Кандидатура тренера по боксу спортивной школы № 1 Андрея Севагина утверждена и размещена на стенде «Гордость Рубцовка».

С 2020 года в рамках реализации проекта «Спорт – норма жизни» национального проекта «Демография» Администрацией города реализуется программа «Здоровый муниципалитет», основной задачей которого является создание условий для выбора и ведения здорового образа жизни (ЗОЖ) населением города, содействие развитию оздоровительной инфраструктуры, увеличение продолжительности жизни граждан. В г. Рубцовске сформирована сборная команда по северной ходьбе, которая принимала участие в официальных краевых и Всероссийских соревнованиях. 6 рубцовчан в составе сборной команды Алтайского края стали победителями Чемпионата Сибирского федерального округа и заняли шестое место в Чемпионате России в дисциплине «северная ходьба».

На базе МБУ «С/к «Торпедо» функционирует муниципальный Центр тестирования ГТО. Растет численность населения, принявшего участие в выполнении нормативов испытаний (тестов) комплекса ГТО. Две сборные команды города Рубцовска стали победителями Краевого фестиваля ВФСК ГТО под руководством инструктора-методиста Центра тестирования ГТО Олега Еремина.

Сборная команда пенсионеров города Рубцовска стала чемпионом регионального этапа XIV Спартакиады Союза пенсионеров России Алтайского края – 2024.

В рамках муниципальной программы «Формирование современной городской среды на территории города завершены работы по благоустройству территории парка клуба «Патриот» на стадионе МБУ ДО «СШ «Юбилейный». Таким образом, парк «Патриот» на стадионе МБУ ДО «СШ «Юбилейный» в настоящее время является зоной отдыха и физической активности жителей всего района.

На базе спортивной школы «Юбилейный» в рамках проекта «Территория эмоций» на средства гранта (0,7 млн рублей) открыта комната для психологической разгрузки спортсменов.

В 2024 году в Рубцовске состоялась XI летняя Олимпиада городов Алтайского края, в которой приняли участие 9 городов края, соревнуясь в 13-ти видах спорта. Соревнования проводились на спортивных объектах нашего города. Для проведения Олимпиады на главном стадионе города проведена частичная реконструкция. Финансирование олимпиады (13,5 млн рублей) позволило улучшить материально-техническую базу учреждений спорта: проведен капитальный ремонт легкоатлетической дорожки и трибун стадиона «Торпедо», выполнена реконструкция крыльца Дома спорта «Торпедо», отремонтировано асфальтовое покрытие на прилегающей территории, обновлено спортивное оборудование и инвентарь спортивных учреждений. По итогам Олимпиады сборная команда города Рубцовска заняла второе место.

Молодежь

Одним из значимых направлений реализации молодежной политики в 2024 году стала реализация молодежных проектов совместно с некоммерческими организациями города Рубцовска, общероссийским общественно-государственным движением детей и молодежи «Движение Первых».

Серия ярких, вдохновляющих и массовых мероприятий под названием «Фестивали Первых» состоялись в 2024 году в городе Рубцовске.

Организатором этой масштабной серии фестивалей выступила общественная организация «Рубцовск Молодой» в сотрудничестве с МКУ «Управление культуры, спорта и молодежной политики» г. Рубцовска и местным отделением Движения Первых.

В рамках трёх направлений – спорт, творчество и патриотизм – было проведено несколько крупнейших мероприятий, которые объединили более 9000 участников.

«Фестиваль Первых. Спорт». 29 июня 2024 года в Городском парке культуры и отдыха им. С.М. Кирова состоялось открытие серии фестивалей. Первый фестиваль был посвящён спорту. Гостям была предоставлена возможность поучаствовать в различных спортивных активностях – от сдачи норм ГТО до соревнований по фиджитал-спорту, где виртуальные и реальные спортивные элементы гармонично дополняли друг друга. Уникальной особенностью фестиваля стал региональный этап КАРДО 7, где участники из Алтайского края проявили свои способности в таких направлениях, как Hip-hop, Breaking, Workout, Skateboarding, BMX и Kickscootering. Фестиваль стал основой для укрепления спортивного духа и здорового образа жизни среди детей и молодёжи Рубцовска.

«Фестиваль Первых. Творчество». 13 сентября 2024 года на площади им. В.И.Ленина прошёл второй фестиваль, посвящённый творчеству. В течение дня площадка была погружена в атмосферу искусства: проводились танцевальные и караоке баттлы, на стрит-арт площадке создавались удивительные произведения, проходили мастер-классы по работе с эпоксидной смолой, конкурсы рисунков видеороликов. На фестивале была организована «Фотосушка», где на специальных стендах были размещены творческие работы молодежи. В течение всего мероприятия гости могли голосовать за понравившиеся работы. Победители, получившие наибольшее количество голосов, были награждены призами от организаторов фестиваля и «Движения Первых». Творческая реализация молодёжи стала главной темой мероприятия. Кульминацией вечера стало выступление [рубцовской группы «Мамы АЯ»](https://vk.com/mamaayaband?from=search), а также [популярной группы «Комната культуры»](https://vk.com/komnatakultury?from=search), чье творчество уже завоевало сердца поклонников по всей России.

«Фестиваль Первых. Патриотизм». 20 сентября 2024 года состоялся заключительный фестиваль, посвящённый патриотизму. В этот день гости могли поучаствовать в различных патриотических акциях: плетение маскировочных сетей, изготовление окопных свечей и дегустация солдатской каши создавали особую атмосферу единения и поддержки. Квест по ориентированию, велозабег и даже соревнования по сборке спил-карты России и Алтайского края, это малая часть активностей, которая была доступна для всех участников патриотического фестиваля. Самым значимым событием дня стало установление рекорда России: участники фестиваля выстроили «живой» логотип «Движения Первых».

Благодаря участию некоммерческих организаций и учреждений города Рубцовска в грантовых конкурса (Фонд Президентских грантов, грантовый конкурс Росмолодежи, грантовый конкурс Движения Первых, Фонд культурных инициатив) на реализацию молодежных и детских проектов в 2024 году, привлечено более 13 млн рублей.

Еще одно важное направление реализации молодежной политики – «Добровольчество». В 2024 году на территории города Рубцовска более 5500 волонтеров приняли участие в добровольческих мероприятиях. Всероссийская акция «МыВместе» (оказание помощи пожилым и маломобильным гражданам, семьям участников СВО). Отработано более 25 адресов. Проведены Всероссийские акции «Весенняя неделя добра», «Всероссийский марафон зеленых дел»; экологическая акция «Кедры России».

Организована работа муниципального волонтерского корпуса единой федеральной платформы для онлайн-голосования граждан по выбору общественных территорий, планируемых к благоустройству в 2025 году. В организации голосования приняли участие более 13 тысяч человек.

В декабре 2024 года реализована акция «Новый Год в каждый дом». На домах появились «Новогодние окна», проведены праздники на открытых площадках «Новый Год в каждый двор», проведена акция «Елка желаний», организованы поздравления одиноких пожилых рубцовчан и семей военнослужащих.

В рамках реализации проектов по патриотическому направлению проведено более 300 акций и мероприятий. При непосредственном участии молодежи города Рубцовска проведены мероприятия, приуроченные ко Дню Победы: Всероссийская акция «Сад памяти»; молодежная акция «Георгиевская ленточка»; молодежный агитпробег, посвященный 79-й годовщине Победы в Великой Отечественной войне; «Фронтовые бригады»; «Дорога к обелиску»; «Окна победы».

Организована акция «Российский триколор». 3 сентября, в День солидарности в борьбе с терроризмом, в мемориальном сквере «Непокоренные» молодежь Рубцовска организовала акцию «Свеча Памяти».

2.5. Труд

Деятельность Администрации города направлена на обеспечение единой государственной политики в области трудовых отношений, социальных вопросов и охраны труда на территории города Рубцовска, повышение эффективности социального партнерства и коллективно-договорного регулирования трудовых отношений.

В соответствии с законом Алтайского края от 14.06.2007 № 55-ЗС «О социальном партнерстве в Алтайском крае» на территории города Рубцовска образована городская трехсторонняя комиссия по регулированию социально-трудовых отношений. Одной из основных задач комиссии является ведение коллективных переговоров, подготовка и заключение трехстороннего соглашения между координационным советом организаций профсоюзов – представительством Алтайского краевого союза организаций профсоюзов (Алтайского крайсоцпрофа) в городе Рубцовске, Рубцовскими городскими объединениями работодателей и Администрацией города (далее – Трехстороннее соглашение). В Трехстороннем соглашении актуализированы основные трудовые показатели в соответствии с индикативным планом социально-экономического развития города Рубцовска. Основными целями Трехстороннего соглашения являются обеспечение согласования взаимных интересов в сфере регулирования социально-трудовых и иных непосредственно связанных с ними отношений, направленных на создание условий для социально-экономического развития города Рубцовска.

Для повышения эффективности работы городской трехсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых отношений, направленной на выполнение условий социального партнерства, установленного Трехсторонним соглашением, в 2024 году было проведено 3 заседания городской трехсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых отношений. Основными вопросами для рассмотрения на заседаниях были:

о подписании Трехстороннего соглашения между координационным советом организаций профсоюзов – представительством Алтайского краевого союза организаций профсоюзов (Алтайского крайсовпрофа) в городе Рубцовске, Рубцовскими городскими объединениями работодателей и Администрацией города на 2024-2026 годы,

об изменении минимального размера оплаты труда в 2024 году,

о заключении коллективных договоров работодателями города Рубцовска в 2024 году,

о подведении итогов муниципального этапа конкурса **«Лучший социально ответственный работодатель года»,**

о состоянии производственного травматизма, профессиональной заболеваемости в организациях города Рубцовска и мерах по улучшению условий и охраны труда,

о несчастных случаях, происшедших на крупных предприятиях города Рубцовска (ООО «Рубцовский ЛДК», АО «Алтайвагон»), причинах несчастных случаев и принятых мерах по дальнейшему предотвращению производственного травматизма, а также состоянии охраны труда на указанных предприятиях,

о создании рабочей группы по охране труда и безопасности производства в составе городской трехсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых отношений.

По итогам обсуждения данных вопросов приняты согласованные решения.

В отчетный период ежеквартально осуществлялся мониторинг заключений и уведомительной регистрации коллективных договоров. По результатам мониторинга специалисты Администрации города оказывают организационно-методическую помощь предприятиям и организациям по подготовке коллективных договоров. Кроме того, при оказании методической помощи в подготовке проектов коллективных договоров особое внимание уделяется необходимости закрепления в них обязательств, соответствующих уровню региональных и территориальных соглашений.

По состоянию на 31.12.2024 в городе Рубцовске действуют и прошли уведомительную регистрацию 122 коллективных договора. Коллективно-договорными отношениями охвачено 16 721 человек, что составляет 42 % от численности работников организаций города Рубцовска.

В целях обеспечения достижения запланированного уровня заработной платы в организациях города Рубцовска организованы рабочие группы по снижению неформальной занятости и регулированию выплаты заработной платы в городе Рубцовске, основными задачами которых являются проведение анализа ситуации по уровню заработной платы, выявление случаев выплаты неофициальной заработной платы в организациях города, выявление причин неформальной занятости.

В ходе межведомственного обмена информацией Администрацией города из Отделения фонда пенсионного и социального страхования Российской Федерации по Алтайскому краю были получены данные об организациях, свидетельствующие о признаках неформальной занятости и фактах выплаты работникам заработной платы ниже уровня, установленного дополнительным соглашением к региональному соглашению о размере минимальной заработной платы в Алтайском крае на 2022 - 2024 годы. За 2024 год было направлено 285 запросов организациям города Рубцовска из указанного списка.

Постоянно ведется работа с работодателями по легальному оформлению трудовых отношений, обеспечивается функционирование рабочей группы по регулированию выплаты заработной платы и снижению неформальной занятости.

В 2024 году проведено 10 совместных заседаний рабочей группы по снижению неформальной занятости и регулированию выплаты заработной платы в городе Рубцовске. На заседания приглашены 85 и заслушаны 60 руководителей организаций различных видов экономической деятельности. В результате легализованы трудовые отношения с 583 работниками. В отношении 20 организаций направлены информационные письма в прокуратуру города Рубцовска для принятия мер.

На официальном сайте Администрации города регулярно размещаются информационные материалы о проведении заседаний рабочих групп по неформальной занятости и регулированию выплаты заработной платы в городе Рубцовске. В 2024 году размещено 20 статей. Проводятся консультации с руководителями организаций по вопросам поддержания уровня заработной платы не ниже установленного Региональным соглашением о размере минимальной заработной платы в Алтайском крае на 2022-2024 годы, необходимости легализации трудовых отношений, последствиях выплаты заработной платы «в конверте».

Для информирования руководителей о регулярной выплате заработной платы и последствиях неформальной занятости изготовлена и распространена 1 памятка тиражом в 100 единиц.

Организация муниципального управления охраной труда в городе Рубцовске осуществляется в соответствии с положениями:

Трудового кодекса Российской Федерации;

Федеральных законов и иных нормативных актов Российской Федерации;

закона Алтайского края от 07.05.2007 № 36-ЗС «Об охране труда в Алтайском крае»;

закона Алтайского края от 05.03.2020 № 16-ЗС «Об осуществлении ведомственного контроля за соблюдением трудового законодательства и иных нормативных правовых актов, содержащих нормы трудового права, в Алтайском крае»;

постановления Администрации города от 04.03.2013 № 1264 «Об утверждении Положения о системе муниципального управления охраной труда в городе Рубцовске Алтайского края» (с изменениями от 10.08.2023 № 2565);

постановления Администрации города от 06.02.2024 № 285 «Об утверждении комплексного плана по улучшению условий и охраны труда в городе Рубцовске на 2024-2026 годы»;

постановления Администрации города от 29.11.2023 № 3796 «Об утверждении Порядка подготовки ежегодного плана проведения ведомственного контроля за соблюдением трудового законодательства и иных нормативных правовых актов, содержащих нормы трудового права, в подведомственных Администрации города Рубцовска муниципальных унитарных предприятиях и муниципальных учреждениях»;

плана проведения ведомственного контроля за соблюдением трудового законодательства и иных нормативных правовых актов, содержащих нормы трудового права, в подведомственных Администрации города муниципальных унитарных предприятиях и муниципальных учреждениях на 2024 год;

постановления Администрации города от 05.07.2024 № 1929 «Об утверждении Положения о рабочей группе по охране труда и безопасности производства в городе Рубцовске в составе городской трехсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых отношений».

Постановлением Администрации города от 09.09.2024 № 2540 создана рабочая группа по охране труда и безопасности производства в городе Рубцовске в составе городской трехсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых отношений. В 2024 году проведено 1 заседание рабочей группы по охране труда и безопасности производства в городе Рубцовске. На заседании рассмотрены вопросы:

о реализации мероприятий по охране труда в организациях города Рубцовска за счет привлечения денежных средств Социального фонда России;

о несчастном случае, случившемся в КГБУЗ «Станция скорой медицинской помощи, г. Рубцовск», причинах несчастного случая и принятых мерах по дальнейшему предотвращению производственного травматизма, а также состоянии охраны труда в КГБУЗ «Станция скорой медицинской помощи, г. Рубцовск».

В соответствии с планом проведения ведомственного контроля за соблюдением трудового законодательства и иных нормативных правовых актов, содержащих нормы трудового права, в подведомственных Администрации города муниципальных унитарных предприятиях и муниципальных учреждениях в 2024 году проведено 4 плановых документарных проверки.

По результатам проверок выявлены основные нарушения трудового законодательства:

отсутствие даты ознакомления работников с должностной инструкцией, даты ознакомления с приказами о применении дисциплинарных взысканий, даты утверждения должностной инструкции;

отсутствие уведомления работника о начале ежегодного оплачиваемого отпуска;

нарушение сроков выплаты отпускных, заработной платы, сумм, причитающихся работникам при прекращении трудового договора;

отсутствие на официальных сайтах учреждений сводных данных о результатах специальной оценки условий труда;

отсутствие листа ознакомления работников с результатами специальной оценки условий труда;

проведение инструктажа по охране труда на рабочем месте лицами, не прошедшими обучение в учебных центрах.

В 2024 году проведен муниципальный этап ежегодного конкурса детского рисунка «Охрана труда глазами детей», в котором приняли участие 109 учащихся и воспитанников 20 образовательных учреждений города Рубцовска. Две конкурсные работы стали призерами краевого этапа конкурса.

Ведется работа, направленная на повышение социальной ответственности работодателей на рынке труда и социально ответственному поведению. В 2024 году 8 организациям города Рубцовска присвоен статус «Социально ответственный работодатель». На 31.12.2024 в реестр социально ответственных и социально ориентированных работодателей Алтайского края включены 27 организаций города Рубцовска.

В соответствии с **распоряжением Губернатора Алтайского края от 17.07.2024 № 112-рг «Об утверждении итогов краевого конкурса «Лучший социально ответственный работодатель года»** 5 организаций города Рубцовска стали призерами конкурса «Лучший социально ответственный работодатель года» в различных номинациях.

С работодателями города Рубцовска ведется разъяснительная работа о необходимости проведения специальной оценки условий труда на всех рабочих местах в соответствующий срок. По состоянию на 31.12.2024 специальная оценка условий труда проведена на 20 289 рабочих местах, что составляет 98 % от количества рабочих мест, подлежащих специальной оценке.

Основным профилактическим мероприятием по сокращению производственного травматизма и профессиональной заболеваемости в организациях города Рубцовска является обучение вопросам охраны труда. Осуществляется консультирование работодателей города Рубцовска по обучению работников вопросам охраны труда. Процент обученных по охране труда в 2024 году составил 85,7% от общего числа, подлежащих обучению.

Организациями, имеющими вредные и (или) опасные производственные факторы, составлены списки работников, подлежащих обязательным, предварительным и периодическим медицинским осмотрам согласно перечню профессий и работ. С учетом итогов специальной оценки рабочих мест по условиям труда заключены договоры о проведении медицинских осмотров с медицинскими учреждениями.

По состоянию на 31.12.2024 обязательные медицинские осмотры прошли 6 673 человека, что составляет 99,6 % от численности работников, подлежащих обязательным медицинским осмотрам.

Осуществляется мониторинг кадрового обеспечения специалистами по охране труда организаций города Рубцовска. В крупных организациях, таких как Рубцовский филиал АО «Алтайвагон», филиал АО «Курганмашзавод» - «Рубцовск», МКУ «Управление образования» г. Рубцовска, МУП «Рубцовский водоканал» и других, созданы службы охраны труда. Все организации, осуществляющие производственную деятельность с численностью более 50 человек, полностью обеспечены штатными специалистами по охране труда. На предприятиях, численностью менее 50 человек, обязанности по охране труда возлагаются приказом руководителя на одного из работников организации.

В целях улучшения состояния охраны труда в учреждениях, организациях и на предприятиях города Рубцовска Администрацией города проводится ряд мероприятий:

занятия и семинары со специалистами по охране труда предприятий и организаций города;

городской День охраны труда;

мероприятия месячника, посвященного Всемирному Дню охраны труда.

По вопросам охраны труда и в целом трудового законодательства налажено взаимодействие с отделом федерального государственного надзора за соблюдением трудового законодательства по Славгородскому и Рубцовскому территориальным округам Алтайского края межрегиональной территориальной государственной инспекции труда в Алтайском крае и Республике Алтай, прокуратурой города Рубцовска, Координационным советом организаций профсоюзов – представительством Алтайкрайсовпрофа в городе Рубцовске.

Осуществляется консультирование заинтересованных лиц по вопросам охраны труда, пропагандируется соблюдение требований трудового законодательства, на постоянной основе используется актуальная информация с интерактивного портала по труду и занятости населения Алтайского края.

2.6. Архивное дело

Для решения задач по реализации полномочий в области архивного дела Администрация города образует в своем составе архивный отдел.

Отдел обеспечивает хранение архивных фондов и архивных документов, входящих в состав Архивного фонда Алтайского края; ведет учет архивных документов, подлежащих постоянному и долговременному хранению, проводит в установленном порядке экспертизу ценности документов, организационно-методическое руководство деятельностью ведомственных архивов, информационное обеспечение органов местного самоуправления, организацию использования архивных документов, удовлетворение прав граждан на архивную информацию.

В 2024 году на ЭПМК (экспертно-проверочно-методическая комиссия) Министерства культуры Алтайского края архивным отделом было представлено и утверждено описей дел постоянного хранения на 628 единиц хранения, 218 единиц хранения по личному составу.

Были приняты на хранение в архивный отдел 480 дел постоянного хранения, в том числе 464 дела управленческой документации; 10 единиц хранения фотодокументов, отражающих отдельные события жизни и деятельности жителей города Рубцовска; одно дело в коллекцию документов по истории города Рубцовска поступило от Гамалеева Петра Павловича, председателя краевой общественной организации ветеранов Алтайского тракторного завода «Тракторостроитель», кандидата технических наук, ветерана Алтайского тракторного завода им. М.И. Калинина; 5 дел по личному составу от одной ликвидированной организации (общество с ограниченной ответственностью «Юг»).

На 1 января 2024 года в архивном отделе хранится 363757 единиц хранения.

В целях обеспечения сохранности архивных документов в течение года работниками архивного отдела было закартонировано 480 единиц хранения архивных дел.

Сотрудники архивного отдела используют документы при оформлении информационных перечней, подготовке статей, исполнении тематических запросов и запросов социально-правового характера, работе с исследователями. В 2024 году в отделе работало 17 исследователей (22 посещения), для работы им было выдано 108 дел: это студенты, краеведы, учащиеся школ и просто любители истории по темам: «История возникновения и жизни сёл Рубцовского района» в 1930-1950 гг., «Исчезнувшие деревни на территории Рубцовского района (1930- 1960 гг.)», «Органы представительной власти – Рубцовский городской Совет депутатов Алтайского края» в 1991-2018 годы, «Сведения о земляках, которые погибли в годы Великой Отечественной войны 1941-1945 гг. и занесены в книгу Памяти», «Вредные и тяжелые условия труда в цехах Алтайского тракторного завода им. М.И.Калинина» в 1985-1990 гг., «О строительстве и вводе в эксплуатацию Алейской оросительной системы (1930-1940 гг.)» и другие.

За 2024 год исполнено 814 тематических запросов о переименовании улиц города Рубцовска, населенных пунктов Рубцовского района, учреждений, предприятий города, распределении жилой площади города, выделении и закреплении земельных участков (жилые дома, гаражи, садоводческие товарищества) и др., 6058 запросов социально-правового характера о проживании в городе Рубцовске в 1949-1963 годы (по фондам школ, промышленных предприятий, поступившим на хранение в отдел), о награждении орденами и медалями, о подтверждении трудового стажа, заработной платы и др. Для подготовки справок сотрудниками отдела в работе было использовано 57899 дел архивных фондов.

Для улучшения качества предоставления муниципальной услуги по информационному обеспечению граждан в 2024 году архивный отдел работал с территориальными органами Социального фонда России (ОСФР) в двух программах VIPNetClient «Деловая почта» и с апреля 2024 года рабочие места сотрудников архивного отдела подключены к личному кабинету в государственной информационной системе «Единая централизованная цифровая платформа в социальной сфере» (ГИС ЕЦП). Данные программы используются ОСФР для получения информации (архивных справок, копий архивных документов) из документов архивных фондов ликвидированных организаций, предприятий города Рубцовска, чьи документы находятся на хранении в архивном отделе, в целях установления и выплаты пенсий и других социальных пособий гражданам.

За 2024 год более 95 % запросов и ответов были получены и направлены в ОСФР по закрытым каналам связи с использованием VIPNetClient «Деловая почта» и ГИС ЕЦП. За счет использования данных программных продуктов количество посещений архивного отдела гражданами (физлицами) сократилось.

С целью реализации проекта по созданию регионального портала «Архивы Алтайского края», рассчитанной до конца 2025 года, в 2024 году архивный отдел продолжена работа по заполнению общеотраслевой базы данных «Архивный фонд». За 2024 год внесено более 20 тысяч заголовков дел, с нарастающим итогом в базу данных внесено 81440 дел, что составило 22,4 % от общего количества дел, находящихся на хранении. Также была продолжена работа по оцифровке описей дел. За 2024 год было отсканировано 15 описей дел (всего за 2020-2024 годы – 342 описи), что составило 98 % от общего количества описей дел, находящихся в архивном отделе.

В 2024 году в архивном отделе проводилась сплошная плановая проверка наличия документов на бумажной основе. Проверено 35 фондов. По результатам проверки наличия и состояния архивных документов составлен сводный акт от 18.10.2024 № 4, утвержденный ЭПМК Министерства культуры Алтайского края. Все дела по проверенным фондам и описям в количестве 21291 единицы хранения в наличии. Всего за 2021 – 2024 годы проверка наличия документов проведена в 180 фондах, утраты документов не обнаружено, физическое состояние дел удовлетворительное.

2.7. Опека и попечительство

В городе Рубцовске сложилась определенная система по защите прав детей, оставшихся без попечения родителей, находящихся под надзором в организациях для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей.

В настоящее время на территории города Рубцовска функционируют одно учреждение для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей - КГБУ для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, оказывающее социальные услуги, «Рубцовский центр помощи детям, оставшимся без попечения родителей» (далее – Рубцовский центр помощи детям); наполняемостью на 31.12.2024 24 человека. С декабря 2023 года в состав воспитанников Рубцовского Центра помощи детям были зачислены дети, находящиеся в КГБУСО «Егорьевский детский психоневрологический интернат». В настоящее время количество воспитанников составляет 52 человека.

В учреждениях среднего профессионального образования обучается 6 несовершеннолетних, бывших воспитанников организаций для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей: в КГБПОУ «Рубцовский аграрно-промышленный техникум» - 2 чел., в КГБПОУ «Рубцовский педагогический колледж» - 4 чел.

В КГБПОУ «Рубцовский медицинский колледж» данная категория учащихся отсутствует.

Сопровождение детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, в КГБПОУ «Рубцовский аграрно-промышленный техникум», КГБПОУ «Рубцовский педагогический колледж» осуществляется на основании утвержденной директорами данных учреждений программ социально-психологического и педагогического сопровождения социальной адаптации детей-сирот, детей, оставшихся без попечения родителей.

Общая численность детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, проживающих на территории города Рубцовска, на 31.12.2024 – 451 несовершеннолетний.

422 ребенка воспитывается в 299 семьях граждан (под опекой, попечительством, в приемных семьях), 24 несовершеннолетних являются воспитанниками Рубцовского Центра помощи детям и 5 несовершеннолетних являются учащимися профессиональных образовательных учреждений.

В 2024 году было выявлено 62 ребенка, это дети-сироты и дети, которые остались без попечения родителей. Под надзор в образовательные и медицинские учреждения устроены 18 детей, переданы в семьи под опеку (попечительство) 45 детей.

В течение 2024 года были сняты с учета 92 несовершеннолетних, из них:

по достижении 18 лет – 58;

в связи с переездом на новое место жительства – 23;

в связи с усыновлением (удочерением) – 6;

в связи с передачей на воспитание в организации для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей – 4;

в связи с передачей в кровные семьи – 3.

Детей, оставшихся неустроенными в 2024 году не имеется.

Отдел опеки и попечительства как орган системы профилактики принимает участие в реализации мероприятий межведомственных профилактических акций «Зимние Каникулы», «Вернем детей в школу», «Ребенок в комнате - закрой окно!», «Не оставляй детей вблизи водоемов», «р. Алей», «Малыш» и др.

В декабре 2024 года специалисты Администрации города приняли участие в мероприятии «Разговоры о важном», которое проводилось в учреждении службы профилактики на базе МБОУ ДО «Детско-юношеский центр города Рубцовска».

Данное мероприятие проводилось в участием служб профилактики города Рубцовска. Приглашенными на данное мероприятие были семьи, находящиеся в социально опасном положении или трудной жизненной ситуации. Для них творческими коллективами Центра были организованы выступления, а затем у каждого приглашенного была возможность обратиться с интересующими его вопросами к специалисту любой службы профилактики. По итогу мероприятия администрацией МБОУ ДО «Детско-юношеский центр города Рубцовска» была оказана материальная помощь семьям в виде одежды и обуви для несовершеннолетних детей.

Являясь членами рабочей группы, специалисты отдела опеки и попечительства осуществляют совместные с КГКУ «Управление по социальной защите населения по городу Рубцовску и Рубцовскому району» выезды в семьи на предмет подтверждения наличия (отсутствия) неблагополучия. Такие выезды осуществляются при получении сообщений от граждан и организаций.

В течение 2024 года отделом опеки и попечительства Администрации города совместно с Рубцовским Центром помощи детям на базе Центра для опекунов (попечителей) города Рубцовска проведены праздничные конкурсно-развлекательные программы «Добрые перемены», «Путешествие в страну детства», посвященные Дню защиты детей, с участием замещающих родителей, приемных детей города Рубцовска, воспитанников Рубцовского Центра помощи детям; 29 ноября 2024 года в актовом зале МБУ ДО «Детско-юношеский центр г. Рубцовска» прошло массовое мероприятие приуроченное к празднику «День матери России».

Наиболее активные участники конкурсно-развлекательной программы отмечены благодарственными письмами Рубцовским Центром помощи детям по итогам 2023-2024 учебного года.

Также в торжественной обстановке вручены сертификаты кандидатам в замещающие родители о прохождении ими школы замещающих родителей на базе КГБУ «Рубцовский центр помощи детям, оставшимся без попечения родителей».

11.12.2024 на базе КАУ ДПО АИРО им. А.М. Топорова в городе Барнауле представитель отдела опеки и попечительства Администрации города принял участие в очном формате в региональной стратегической сессии Федерального проекта «Вызов» в Алтайском крае.

В ходе данного мероприятия состоялось обсуждение подходов к управлению в нашем регионе деятельности в сфере профилактики социального сиротства, отвечающим современным вызовам и приоритетам государственной политики, пересмотр форм социальной поддержки детей и семей с детьми, а также внедрению эффективных практик сотрудничества органов власти, социального бизнеса, некоммерческих организаций.

Проект «Вызов» реализуется по поручению Президента Российской Федерации Путина В.В. и направлен на сокращение уровня социального неблагополучия и реализацию права ребенка жить и воспитываться в семье.

Проект вошёл в Алтайский край по инициативе Уполномоченного при Президенте Российской Федерации по правам ребенка Марии Алексеевны Львовой-Беловой.

Основной целью проекта является внедрение подхода, который способствует сохранению семей, а также сокращение детей, находящихся в социальных учреждениях.

Комиссия по делам несовершеннолетних и защите их прав

С целью профилактики совершения несовершеннолетними преступлений и правонарушений в 2024 году на территории города Рубцовска проведены профилактические акции, операции: информационная кампания «Ребенок в комнате - закрой окно!», информационная кампания «Не оставляй детей без присмотра вблизи водоемов!», операция «Каникулы» - по организации занятости несовершеннолетних в период летних каникул.

За весь летний период различными формами занятости и оздоровления было охвачено 214 несовершеннолетних, находящихся в социально опасном положении, из 218 организованными формами занятости охвачено всего 183 ребенка. Загородные оздоровительные лагеря посетило 4 несовершеннолетних, 2 подростка побывали на спортивных сборах, 27 детей – в лагерях дневного пребывания. В детских санаториях оздоровился лишь 1 подросток, в профильных сменах - 6, индивидуально трудоустроились 39 подростков. В спортивных секциях продолжили занятия 4 подростка, социально - реабилитационные центры для несовершеннолетних посетило 4 человека.

Досуговые площадки при КГБУСО «Комплексный центр социального обслуживания населения» г. Рубцовска (далее - Центр) посетили 28 подростков, занятия при Центре посетили 32 ребенка. В разовых мероприятиях приняли участие 58 ребят. Иными организованными формами было охвачено 111 несовершеннолетних. Другими формами занятости было охвачено 113 подростков. Не охвачено по объективным причинам 4 подростка.

В связи с неблагополучной ситуацией в Алтайском крае, связанной с увеличением количества преступлений в отношении детей и подростков, а также фактов гибели детей в результате несчастных случаев, с целью контроля и проведения профилактических бесед с законными представителями несовершеннолетних и членами их семей по вопросам соблюдения мер безопасности, контроля за детьми, предупреждения злоупотребления родителями спиртных напитков на территории города Рубцовска в период зимних каникул на основании постановления комиссии по делам несовершеннолетних (далее – Комиссия) от 19.12.2024 № 40 проведена межведомственная комплексная операция «Безопасные зимние каникулы 2024-2025 года».

В части исполнения вышеуказанного постановления в преддверии зимних каникул во всех образовательных учреждениях города Рубцовска организовано проведение информационной работы с несовершеннолетними, в том числе находящимися в социально опасном положении (СОП), направленное на формирование безопасного и законопослушного поведения, уделяя особое внимание правилам пожарной безопасности, мерам безопасности на водоемах зимой, основным положениям закона Алтайского края от 07.12.2009 № 99-ЗС «Об ограничении пребывания несовершеннолетних в общественных местах на территории Алтайского края».

Согласно постановлениям Администрации города органами и учреждениями системы профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних ежемесячно (2 раза в месяц) проводятся рейдовые мероприятия по семьям, состоящим на учете в органах и учреждениях системы профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних, в социально опасном положении. Всего проведено 18 рейдовых мероприятий.

Ежеквартально на заседании Комиссии проводится анализ состояния преступности и правонарушений несовершеннолетних, выявляются причины и условия, способствующие совершению преступлений и правонарушений, принимаются дополнительные меры.

За отчетный период с 111 несовершеннолетними организована индивидуально профилактическая работа органами и учреждениями системы профилактики безнадзорности.

Во исполнение закона Алтайского края от 07.12.2009 № 99-ЗС «Об ограничении пребывания несовершеннолетних в общественных местах на территории Алтайского края», в целях предупреждения безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних, совершения противоправных деяний несовершеннолетних и в отношении них, а также в целях выявления фактов неисполнения возложенных судом обязанностей, совершения административных правонарушений условно осужденными несовершеннолетними, для решения в установленном порядке вопроса о продлении испытательного срока, вменения дополнительных обязанностей либо замены условной меры наказания на реальную, согласно постановлениям Администрации города ежемесячно, а в летний период дважды в месяц, проводились рейдовые мероприятия. За отчетный период проведено 10 рейдовых мероприятий.

Всего за период 2024 года в комиссию поступило 308 протоколов об административных правонарушениях (в 2023 г. - 239 протоколов). За 2024 год Комиссией было рассмотрено 246 протоколов об административных правонарушениях в отношении законных представителей и иных лиц (в 2023 г. - 189). 238 граждан привлечено к административной ответственности (в 2023 г. - 179).

По результатам рассмотрения протоколов об административных правонарушениях Комиссией наложено штрафов по итогам рассмотрения дел в отношении взрослых лиц на сумму 20 550 рублей (в 2023 г. – 32 150 рублей).

Также за отчетный период было рассмотрено 62 (а.п.п.г. 49) протокола об административных правонарушениях несовершеннолетних, 61 (а.п.п.г. 48) подросток привлечен к административной ответственности. Сумма наложенных штрафов по результатам привлечения виновных лиц к ответственности составляет 141 600 рублей (а.п.п.г. 189000). Поступило и рассмотрено 37 (а.п.п.г. 39) постановлений об отказе в возбуждении уголовных дел в отношении несовершеннолетних, не достигших возраста привлечения к уголовной ответственности. Инспекторами ОУУПиПДН МО МВД России «Рубцовский» подготовлены и направлены в Рубцовский городской суд исковые заявления в отношении 28 подростков (а.п.п.г. 25) о направлении их в ЦВСНП при ГУ МВД по АК. Исковые заявления не удовлетворены. Поступило и рассмотрено 124 (а.п.п.г. 64) определения об отказе в возбуждении дел об административных правонарушениях в связи с не достижением возраста привлечения несовершеннолетних к административной ответственности. Из них по ст. 6.1.1 - 56 КоАП РФ, по ст. 7.27 КоАП РФ.

В результате профилактической работы органов и учреждений системы профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних в 2024 году уровень преступности снизился, в статистику вошло 32 преступления (а.п.п.г.46), снижение составило 30,4 %. В группе совершено 5 преступлений (а.п.п.г.- 8), снижение -72,2%. В смешанной группе совершено 4 преступления (а.п.п.г. 18), снижение составило 77,8 %.

В состоянии алкогольного опьянения совершено 2 преступления (а.п.п.г. 2), несовершеннолетними совершено преступлений повторно 3 (а.п.п.г.6), снижение составило 50 %.

Анализ социального статуса подростков показал, что преступления совершили 24 несовершеннолетних, учащихся общеобразовательных школ (в 2023 г. - 9), 3 подростка, учащихся средних профессиональных и высших учебных заведений (в 2023 г. - 6), 2 несовершеннолетних не учатся (2023 год-4).

По итогам проведенного анализа совершенных преступлений выявлен настораживающий фактор: с течением времени такой традиционный вид преступлений против собственности, как кражи, неправомерное завладение автомобилем или иным транспортным средством без цели хищения, неправомерный оборот средств платежей имеет тенденцию к увеличению.

Анализируя причины подростковой преступности необходимо отметить, что способствующим существенным фактором является семейное и социальное неблагополучие, что толкает подростков к совершению преступлений, а также в связи с отсутствием авторитета родителей, влияние взрослых лиц, ослабление родительского контроля за своими детьми.

Также среди основных причин совершения преступлений подростками является чувство безнаказанности.

Количество преступлений в отношении несовершеннолетних лиц снизилось с 49 до 42 преступлений, уменьшение на 14,3 %. Преступлений против жизни и здоровья было совершено 11 (а.п.п.г.-16), снижение составило 31,2 %. Вместе с тем на территории г. Рубцовска наблюдается рост совершенных преступлений против половой неприкосновенности и половой свободы в отношении несовершеннолетних 19 (а.п.п.г.14).

3. КАДРОВАЯ ПОЛИТИКА АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА РУБЦОВСКА, ПРОТИВОДЕЙСТВИЕ КОРРУПЦИИ

Кадровая работа

В 2024 году в Администрации города велась кадровая работа в отношении 222 работников, в том числе:

211 – работников Администрации города;

11 – руководителей муниципальных унитарных предприятий и муниципальных учреждений.

Качественный состав работников Администрации города на 31.12.2024:

муниципальные служащие – 161 чел. (76 %);

служащие – 21 чел. (10 %);

рабочие – 29 чел. (14 %).

В течение 2024 года велась постоянная работа по оформлению трудовых договоров с работниками и руководителями муниципальных унитарных предприятий и муниципальных учреждений, оформлению личных дел, карточек формы Т-2 и трудовых книжек, принятых в течение 2024 года работников, велась постоянная работа по внесению изменений в личные дела, карточки формы Т-2 и своевременному заполнению трудовых книжек работников.

Периодически проводилась работа с лицами, направленными Центром занятости населения для проведения общественных работ. Всего для участия в общественных работах за 2024 год было оформлено 6 человек.

Велась работа по подготовке и ведению списка работников Администрации города с полными анкетными данными и по ведению Реестра муниципальных служащих Администрации города.

Подготовлены 368 соглашений к трудовым договорам, заключенным с работниками Администрации города, руководителями муниципальных предприятий и муниципальных учреждений, в связи с изменением определённых сторонами условий трудового договора.

Организована практика студентов высших и средних профессиональных учебных заведений.

Организована работа по внесению изменений в должностные инструкции муниципальных служащих Администрации города.

Оформлено 58 служебных удостоверения.

Подготовлено и выдано 52 справки различного характера (о стаже, о работе и др.) гражданам и работникам, обратившимся в отдел муниципальной службы и кадровой работы.

Ежемесячно составлялись табели учета рабочего времени работников Администрации города за первую половину месяца и за полный отработанный месяц.

Контролировалось выполнение графика отпусков на 2024 год, составлен график отпусков работников и руководителей на 2025 год.

Ежемесячно составлялись списки руководителей отраслевых (функциональных) органов Администрации города; депутатов городского Совета; руководителей предприятий и организаций города Рубцовска, Почетных граждан города Рубцовска, отмечающих свой день рождения.

Муниципальная служба, противодействие коррупции

В Администрации города по состоянию на 31.12.2024 проходят муниципальную службу 161 человека (в 2023 году – 163 человека, в 2022 году – 163 человека), из них лиц в возрасте:

до 30 лет – 21 человек (13,0%);

от 30 до 40 лет – 42 человека (26,1 %);

от 40 до 50 лет – 49 человек (30,4 %);

от 50 до 60 лет – 36 человек (22,4 %);

свыше 60 лет– 13 человек (8,1 %).

Основной состав муниципальных служащих Администрации города - это служащие в возрасте от 30 до 50 лет, что составляет 56,5 % от общего числа муниципальных служащих (в 2023 г. – 58,3 %, в 2022 г. – 55,8 %).

Высшее образование имеют 134 человека (в 2023 году – 140 чел., в 2022 году – 137 чел.), что составляет 83,2 % от общего числа муниципальных служащих (в 2023 году – 86 %, в 2022 году – 84 %), из них 10 человек имеют второе высшее образование, 14 человек имеют диплом о профессиональной переподготовке.

Среднее профессиональное образование имеют 27 человек (в 2023 году – 23 человека, в 2022 году – 26 человек), что составляет 16,8 % от общего числа муниципальных служащих (в 2023 году – 14 %, в 2022 году – 16 %).

При формировании кадрового состава муниципальной службы в Администрации города большое внимание уделялось квалификации претендентов с учетом их профессиональных качеств и компетентности. Случаев приема на муниципальную службу граждан, не отвечающих установленным законодательством квалификационным требованиям, не допускалось. В 2024 году на муниципальную службу было принято 33 человека (в 2023 году – 32 человека, в 2022 году – 15 человек).

Текучесть кадров в 2024 году среди муниципальных служащих Администрации города Рубцовска оставалась стабильно высокой.

Так, в 2024 году были уволены с муниципальной службы 39 муниципальных служащих, что составляет 24,2 % от их общего числа (в 2023 году – 34 человека, в 2022 году – 17 человек).

В 2024 году осуществлялась работа по организации обучения муниципальных служащих.

С целью повышения профессионального уровня муниципальные служащие проходят профессиональную переподготовку, обучаются на курсах повышения квалификации, участвуют в семинарах. В 2024 году с целью повышения профессионального уровня 37 муниципальных служащих Администрации города обучались по различным программам, из них 24 муниципальных служащих прошли курсы повышения квалификации, 13 муниципальных служащих приняли участие в семинарах, из которых 2 муниципальных служащих прошли обучение по темам, связанным с противодействие коррупции на муниципальной службе. Помимо этого, 3 муниципальных служащих прошли стажировку в Администрации Губернатора и Правительства Алтайского края.

В Администрации города лицам, проходящим обучение, предоставляются социальные гарантии: сохраняются рабочие места и заработная плата, им оплачивается проезд, проживание и командировочные расходы, предоставляются дополнительные оплачиваемые отпуска для прохождения.

Была подготовлена и отправлена заявка в департамент Администрации Губернатора и Правительства Алтайского края по вопросам внутренней политики на профессиональную переподготовку и повышение квалификации муниципальных служащих Администрации города в 2025 году.

В 2024 году проводилась оценка результатов работы муниципальных служащих посредством проведения аттестации. Осуществлялась подготовка материалов для проведения аттестации (разрабатывалось постановление о проведении аттестации, график проведения аттестации, заполнялись аттестационные листы и др.) По результатам аттестации признаны соответствующими замещаемой должности 61 муниципальный служащий.

В соответствии с законом «О противодействии коррупции» органы местного самоуправления осуществляют противодействие коррупции в пределах своих полномочий.

Прохождение службы в муниципальных органах требует от каждого муниципального служащего строгого соблюдения всех требований, установленных федеральным законодательством. Поступая на муниципальную службу, гражданин реализует право на свободное распоряжение своими способностями к труду и добровольно избирает профессиональную деятельность, предполагающую наличие определенных запретов и обязанностей.

Работа по профилактике коррупционных и иных правонарушений в Администрации города.

В 2024 году проводились мероприятия по просвещению муниципальных служащих по вопросам антикоррупционной тематики и методическое обеспечение их профессиональной служебной деятельности.

Проводилась работа по ознакомлению с ограничениями и запретами, связанными с прохождением муниципальной службы, с должностными обязанностями и муниципальными правовыми актами по вопросам прохождения муниципальной службы и противодействия коррупции граждан при поступлении на муниципальную службу в Администрацию города под роспись.

Проводилось консультирование муниципальных служащих, а также ознакомление их под роспись с муниципальными правовыми актами, принятыми в 2024 году.

Проводилась работа по ознакомлению муниципальных служащих с обзором практики привлечения к ответственности государственных (муниципальных) служащих за несоблюдение ограничений и запретов, требований о предотвращении или об урегулировании конфликта интересов и неисполнение обязанностей, установленных в целях противодействия коррупции, с обзором типовых ситуаций конфликта интересов и порядком их урегулирования и с методическими рекомендациями:

по соблюдению норм этики в целях противодействия коррупции и иным правонарушениям;

по вопросам предоставления сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера и заполнению соответствующей формы справки в 2024 году (за отчетный период 2023 года);

по вопросам соблюдения ограничений, налагаемых на гражданина, замещавшего должность государственной или муниципальной службы, при заключении им трудового или гражданско-правового договора с организацией.

На постоянной основе проводилась работа с муниципальными служащими Администрации города и руководителями муниципальных учреждений города, направленная на своевременное представление сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера и качественное заполнение справок.

Всего в 2024 году за отчетный период 2023 года в Администрацию города поступили сведения от 63 муниципальных служащих и от 5 руководителей муниципальных учреждений, работодателем для которых выступает Администрация города.

Проведен сравнительный анализ справок, представленных за отчетный период и период, предшествующий отчетному, на основании справок, имеющихся в личных делах муниципальных служащих. Несоответствия в представленных сведениях, а также факты предоставления недостоверных или неполных сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательстве имущественного характера или факты, дающие основание полагать, что муниципальным служащим не соблюдаются запреты и ограничения, не исполняются обязанности, установленные в целях противодействия коррупции, выявлены не были.

Прокуратурой города Рубцовска была проведена проверка сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, представленных муниципальными служащими за отчетный период 2023 года.

В результате проверки были выявлены нарушения, допущенные отдельными муниципальными служащими при представлении ими сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера за 2023 год. 25 муниципальных служащих допустили ошибки, о которых стало известно из представления прокуратуры города Рубцовска. К муниципальным служащим, повторно допустившим нарушения при предоставлении сведений, применены меры дисциплинарного воздействия.

Осуществляется организационно-техническое и документационное обеспечение деятельности комиссии по соблюдению требований к служебному поведению муниципальных служащих и урегулированию конфликта интересов на муниципальной службе в Администрации города. Основной задачей такой комиссии является содействие Администрации города в обеспечении соблюдения муниципальными служащими ограничений и запретов, требований о предотвращении или урегулировании конфликта интересов, исполнения ими обязанностей и в осуществлении в Администрации города мер по предупреждению коррупции.

В 2024 году проведено 9 заседаний комиссии по соблюдению требований к служебному поведению муниципальных служащих и урегулированию конфликта интересов на муниципальной службе в Администрации города, на которых были рассмотрены следующие вопросы:

1. О выявленных прокуратурой города Рубцовска нарушениях, допущенных отдельными муниципальными служащими Администрации города, при представлении ими сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера за 2023 год. Признано, что представленные муниципальными служащими сведения являются недостоверными и неполными, однако коррупционной составляющей в действиях муниципальных служащих комиссией не установлено.

2. Обращение гражданина на некорректное поведение муниципального служащего при исполнении своих должностных обязанностей. Установлено, что при исполнении своих должностных обязанностей муниципальным служащим некорректного поведения в отношении гражданина не допускалось.

3. О даче муниципальному служащему согласия на замещение должности в коммерческой организации (согласие дано).

В отчетном периоде продолжал работу Совета по противодействию коррупции при Администрации города. Совет является координационным органом по обеспечению реализации антикоррупционной политики в Администрации города и иных органах местного самоуправления города Рубцовска. В 2024 году было организовано и проведено два заседания Совета.

В 2024 году 32 муниципальных служащих Администрации города письменно уведомили о намерениях выполнять иную оплачиваемую работу.

Уведомлений работодателя о фактах обращения в целях склонения к совершению коррупционных правонарушений от муниципальных служащих в 2024 году не поступало.

В 2024 году заявлений от муниципальных служащих о передаче в муниципальную собственность полученных ими подарков не поступало.

В Администрацию города в 2024 году поступило 13 уведомлений работодателей о заключении трудовых договоров с бывшими муниципальными служащими Администрации города. Отделом муниципальной службы и кадровой работы направлено 4 уведомления о заключении трудового договора с бывшими государственными гражданскими и муниципальными служащим, принятыми в Администрацию города для прохождения муниципальной службы.

Отделом муниципальной службы и кадровой работы поддерживаются в актуальном состоянии разделы официального сайта Администрации города в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет»: «Муниципальная служба», «Противодействие коррупции».

Наградная деятельность

В 2024 году отделом муниципальной службы и кадровой работы проводилась работа по награждению граждан, проживающих в городе Рубцовске.

Осуществлялся прием документов от граждан и организаций, оформление решений комиссии по рассмотрению вопросов о награждении граждан, подготовка постановлений и распоряжений о награждении, распечатка бланков Почетных грамот Администрации города и Благодарственных писем Главы города Рубцовска.

Подготовлены 82 постановления о награждении жителей города Рубцовска Почётными грамотами Администрации города. В 2024 году Почетными грамотами Администрации города были награждены 683 человека (в 2023 году – 711 человек, в 2022 году – 726 человека).

Подготовлены 56 распоряжений о награждении жителей города Рубцовска Благодарственными письмами Главы города Рубцовска. В 2024 году Благодарственными письмами Главы города Рубцовска были награждены 310 человек (в 2023 году – 363 человека, в 2022 году – 357 человек).

Подготовлены ходатайства о поддержке кандидатур на награждение наградами Алтайского края – 457 человек (в 2023 году – 314 человек, в 2022 году – 315 человек). Помимо этого, на 5 человек были направлены документы на награждение государственными наградами.

В 2024 году сотрудниками отдела продолжалось ведение банка данных жителей города Рубцовска, награждённых Почётными грамотами Администрации города и Благодарственными письмами.

В 2024 году в связи с юбилейной датой организовано вручение памятных медалей «70 лет начала освоения целинных и залежных земель на Алтае». Всего вручено 80 медалей.

Военно-учётная работа

Осуществлялась работа по ведению воинского учёта и бронированию граждан, пребывающих в запасе, работающих в Администрации города.

Составлен план военно-учётной работы на 2025 год Администрации города.

Совместно с военным комиссариатом проведена сверка персональных данных граждан, пребывающих в запасе, работающих в Администрации города.

Подготовлен отчёт для военного комиссариата за 2024 год по численному составу граждан, пребывающих в запасе, работающих в Администрации города.

Пенсионное обеспечение

Осуществлялось организационное и документационное обеспечение деятельности комиссии по рассмотрению вопросов о назначении пенсии за выслугу лет и доплаты к пенсии. В 2024 году было подготовлено и проведено 2 заседания комиссии о назначении бывшим муниципальным служащим пенсии за выслугу лет, на которых были приняты решения о назначении им пенсии за выслугу лет.

4. ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ С ЖИТЕЛЯМИ ГОРОДА РУБЦОВСКА

Работа с обращениями граждан

В 2024 году в рамках Федерального закона от 02.05.2006 № 59-ФЗ «О порядке рассмотрения обращений граждан Российской Федерации» в Администрацию города поступило 1593 обращения. По сравнению с 2023 годом количество обращений уменьшилось на 394 или на 19,8 %.

Из общего количества обращений, поступивших в 2024 году, 62,9 % (1002) составляют письменные обращения; 37,1 % (591) - электронные обращения, включая обращения, поступившие из Правительства Алтайского края, Управления Президента Российской Федерации по работе с обращениями граждан и организаций. Количество устных обращений составило 0,5 % (8), коллективных – 8,5 % (135) от общего количества обращений (1593).

Количество письменных обращений в 2024 году уменьшилось по сравнению с 2023 годом на 21,5 %; количество электронных обращений уменьшилось на 16,8 %; количество устных обращений уменьшилось на 82,2 %; количество коллективных обращений увеличилось на 12,5 %.

На первом месте стоят вопросы жилищно-коммунального хозяйства.

В 2024 году по вопросам жилищно-коммунального хозяйства поступило 785 обращений, что составило 49,3 % от общего количества обращений. По сравнению с 2023 годом их количество уменьшилось на 17,4 %.

Из всех вопросов жилищно-коммунального хозяйства наиболее актуальными остаются вопросы благоустройства, дорожного хозяйства и санитарного состояния. Они составляют 69,8 % от всех вопросов жилищно-коммунального хозяйства.

На втором месте по актуальности в 2024 году оказались обращения граждан по вопросам управления городским имуществом и архитектуры. Количество таких обращений в 2024 году увеличилось по сравнению с 2023 годом на 1,3 % и составило 160 обращений.

На третьем месте по актуальности в 2024 году оказались вопросы социального характера (107 обращений, или 6,7 % от общего количества обращений). По сравнению с 2023 годом их количество уменьшилось на 43,4 %. Граждане обращались с заявлениями об оказании материальной помощи для восстановления жилья после пожара или стихийного бедствия, на лечение и приобретение лекарственных препаратов, а также для оказания материальной помощи семьям мобилизованных, заключивших контракт и военнослужащих города Рубцовска, погибших при исполнении воинского долга в зоне проведения СВО. Большинству из обратившихся граждан была оказана материальная помощь в рамках реализации муниципальной программы «Социальная поддержка граждан города Рубцовска».

Количество обращений, поступивших из Администрации Губернатора и Правительства Алтайского края и Управления Президента Российской Федерации по работе с обращениями граждан и организаций в2024 году, уменьшилось на 24,3 % по сравнению с 2023 годом.

Количество обращений, поступивших из прокуратуры города Рубцовска, по сравнению с 2023 годом увеличилось на 101,8 % и составило – 115 обращений.

Количество запросов по обращениям граждан, поступивших в Администрацию города от депутатов, уменьшилось по сравнению с 2023 годом на 13,9 % и составило 31 запрос.

В 2024 году на личный прием к Главе города Рубцовска и заместителям Главы Администрации города записались 108 человек, из которых 15 приняты Главой города Рубцовска и 93 заместителями Главы Администрации города. Количество записавшихся на личный прием граждан уменьшилось по сравнению с 2023 годом на 3,6 %.

Информация по обращениям граждан за 2023 – 2024 гг.

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| №  п/п | НАИМЕНОВАНИЕ | Кол-во  в 2023 году | Кол-во  в 2024 году |
|  | Поступило обращений: ВСЕГО: | 1987 | 1593 |
|  | В том числе: письменных/устных | 1277/45 | 1002/8 |
|  | электронных | 710 | 591 |
|  | приём Главой города | 22 | 15 |
|  | приём зам. Главы Администрации города | 90 | 93 |
|  | коллективные обращения | 120 | 135 |
|  | из Правительства Алтайского края | 313 | 237 |
|  | из прокуратуры города Рубцовска | 57 | 115 |
|  | обращения депутатов | 36 | 31 |
|  | Характер обращений | | |
| 1. | Транспорт и связь | 8 | 14 |
| 2. | Здравоохранение | 2 | 4 |
| 3. | Отопление, водоснабжение | 42 | 33 |
| 4. | Электрификация, газоснабжение | 68 | 25 |
| 5. | Архитектура, строительство и снос жилья | 67 | 88 |
| 6. | Предоставление жилья, приватизация, ссуды | 42 | 14 |
| 7. | Другие вопросы жилищного хозяйства | 90 | 70 |
| 8. | Коммунальное хоз-во и бытовое обслуживание | 104 | 64 |
| 9. | Земельные споры, вопросы о гаражах | 28 | 2 |
| 10. | Благоустройство, озеленение, санитарное состояние, охрана окружающей среды | 556 | 548 |
| 11. | Управление городским имуществом | 91 | 72 |
| 12. | Торговля, общественное питание и работа с предпринимателями | 24 | 29 |
| 13. | Образование, культура, спорт, работа с молодёжью и детьми | 33 | 17 |
| 14. | Ремонт домов, фасадов, подъездов, квартир, крыш, балконов и т.д. | 48 | 31 |
| 15. | Вопросы социального характера | 189 | 107 |
| 16. | Трудоустройство, оплата труда, трудовые споры | 0 | 4 |
| 17. | Злоупотребления, жалобы, хищения, коррупция | 0 | 0 |
| 18. | Другие вопросы | 595 | 471 |

Работа с публичными мероприятиями

В Администрацию города в 2024 году поступило 14 уведомлений о проведении в городе Рубцовске публичных мероприятий. По сравнению с 2023 годом количество поданных уведомлений сократилось на 4.

По 10 уведомлениям Администрацией города направлены ответы о согласовании проведения публичных мероприятий.

По одному уведомлению от заявителя поступило письмо об отказе от проведения публичных мероприятий.

Три уведомления о проведении пикетирований группой лиц Администрацией города были приняты к сведению.

Информация по сообщениям, поступившим посредством платформы обратной связи

В 2024 году посредством платформы обратной связи поступило 541 сообщение, из которых исполнено – 459, находились в работе – 82. Самыми актуальными вопросами являются вопросы в сфере ЖКХ.

38 % от общего количества – это сообщения категории автомобильных дорог и тротуаров, их ремонта, содержания, установки и обслуживания дорожных знаков.

24 % поступивших сообщений касаются вывоза мусора и обслуживания контейнерных площадок города Рубцовска, несанкционированных свалок.

6 % - вопросы, касающиеся уличного освещения.

Остальные 21 % - прочие вопросы, касающиеся отлова собак, водоснабжения, теплоснабжения, канализирования, благоустройства, общественных и дворовых территорий, озеленения, пешеходных зон, детских и спортивных площадок общественного транспорта, управляющих организаций, сферы образования.

За 2024 год повторно было рассмотрено 50 сообщений. Граждан не устраивал ответ, они писали комментарий, в результате чего исполнители повторно приступали к работе над этими сообщениями.

Основные темы, волнующие жителей – ремонт, состояние и освещение автомобильных дорог, улиц и тротуаров, обращение с ТКО, несанкционированные свалки, состояние мест накопления ТКО, благоустройство, озеленение, канализирование.

Информация по обращениям, поступившим через систему «ОНФ.Помощь»

В 2024 году посредством системы «ОНФ.Помощь» в Администрацию города было направлено 129 обращений, поступивших в ходе ежегодной пресс-конференции Президента Российской Федерации в 2023 году, из которых исполнено – 41, находятся на проверке – 31, находятся в работе – 57. Самыми актуальными вопросами являются вопросы в сфере ЖКХ.

Основные темы, волнующие жителей – газификация, содержание и ремонт автомобильных дорог, улиц и тротуаров, обращение с ТКО, благоустройство, озеленение, канализирование, водоснабжение, теплоснабжение, ветхое и аварийное жилье, капитальный ремонт МКД, управляющие компании.

4.4. Информирование горожан

Информирование граждан о деятельности Администрации города и важнейших событиях муниципалитета осуществляется с помощью официального сайта Администрации города, официальных страницах Главы города Рубцовска в социальных сетях «Одноклассники», «ВКонтакте», а также в «Telegram», официальных группах Администрации города «Официальный Рубцовск» в социальных сетях «Одноклассники», «ВКонтакте», «Telegram», а также через газету «Местное время».

Всего в 2024 году на официальном сайте Администрации города опубликовано – 2015 информаций, на официальных страницах в госпабликах -1552 постов.

За отчетный период наблюдается значительный рост числа подписчиков на страницах Администрации города «Официальный Рубцовск» в социальных сетях:

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Группа | 2023 год – количество подписчиков | 2024 год – количество подписчиков |
| «Одноклассники» | 1830 | 4496 |
| «Вконтакте» | 2500 | 6373 |
| «Телеграм» дата создания 10.04.2023 | 0 | 1217 |

Одним из направлений деятельности Администрации города является работа с жалобами граждан по программе «Инцидент Менеджмент». В 2024 году в программе «Инцидент Менеджмент» рассмотрены и решены 3 297 вопросов по жалобам горожан.

5. РАБОТА С ПРАВОВЫМИ АКТАМИ АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА

В течение 2024 года отраслевыми (функциональными) органами Администрации города были подготовлены 3756 постановлений Администрации города, 28 постановлений Главы города Рубцовска,634 распоряжений по основной деятельности Администрации города и 58 распоряжений Главы города Рубцовска, всего 4390 правовых актов.

В 2024 году переданы копии всех правовых актов Администрации города в количестве 4390:

в прокуратуру города Рубцовска в соответствии с законом о прокуратуре;

в Рубцовский городской Совет депутатов Алтайского края в соответствии с Уставом города Рубцовска.

Количество принятых нормативных правовых актов либо внесенных в действующие нормативные правовые акты изменений за период 2020-2024 гг. представлено в таблице.

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | 2020 год | 2021 год | 2022 год | 2023 год | 2024 год |
| Передано для публикации в СМИ, всего,  из них:  правовых актов  нормативных правовых актов | 220  42  178 | 294  52  242 | 283  66  217 | 292  76  216 | 267  81  186 |
| Размещено на официальном сайте Администрации города в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» | 312 | 406 | 435 | 518 | 443 |
| Передано нормативных правовых актов в правовой отдел Администрации города Рубцовска для формирования краевого Регистра МНПА | 178 | 242 | 211 | 216 | 186 |
| Передано в прокуратуру города Рубцовска нормативных правовых актов для проведения антикоррупционной экспертизы | 178 | 242 | 211 | 216 | 186 |

В соответствии со статьей 90 Устава города Рубцовска Администрация города ежедневно направляет все правовые акты по основной деятельности в Рубцовский городской Совет депутатов. Таким образом обеспечивается принцип гласности и открытости, а также принцип информационного взаимодействия между исполнительной и представительной ветвями городской власти.

В соответствии с заключенным Соглашением о взаимодействии прокуратуры города Рубцовска, Администрации города, городского Совета депутатов в сфере правотворчества, правовые акты Администрации города по основной деятельности ежедекадно направляются в прокуратуру города в печатном виде. Проекты постановлений Администрации города, которые носят нормативный правовой характер (т.е. затрагивающие права и интересы населения города или содержащие какие-либо нормативные аспекты), направляются в прокуратуру города Рубцовска для проведения антикоррупционной экспертизы посредством электронной почты. В 2024 году Администрацией города принято 186 нормативных правовых актов (2023 г. – 216, 2022 г. - 211,в 2021 г. – 242, в 2020 г. – 178). В реестре нормативных правовых актов Администрации города, начиная с 2002 года по настоящее время, числятся 1569 нормативных правовых актов.

Нормативные правовые акты Администрации города своевременно размещаются на официальном сайте Администрации города в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет».

6. ДОГОВОРНАЯ И ПРЕТЕНЗИОННО-ИСКОВАЯ РАБОТА

Юрисконсульты правового отдела Администрации города в 2024 году приняли участие в 4462 судебных заседаниях. По сравнению с 2023 годом количество участий в судебных заседаниях увеличилось на 14,8 % (или на 578 участий).

За отчётный период работниками правового отдела были согласованы 3 667 проектов постановлений Администрации города, в том числе 186 проектов нормативных правовых актов; 697 распоряжений по вопросам организации работы Администрации города, 27 проектов постановлений Главы города Рубцовска, 58 проектов распоряжений Главы города Рубцовска.

В 2024 году в правовой отдел Администрации города поступило 19 777 документов, что на 31 % больше, чем в 2023 году (за 2023 год - 15 029 документов).

Отмечается увеличение потока поступивших в правовой отдел документов из судебных органов и службы судебных приставов, которые зарегистрированы специалистами по делопроизводству правового отдела в количестве 13 861 документов, что на 47 % превышает общее количество поступившей корреспонденции в Администрации города.

В 2024 году правовым отделом Администрации города осуществлялось правовое сопровождение банкротных дел, рассматриваемых в Арбитражном суде Алтайского края: в отношении муниципального унитарного пассажирского автотранспортного предприятия муниципального образования город Рубцовск Алтайского края (далее - МУПАТП г.Рубцовска), МУП «Гостиничный комплекс «Алей».

По состоянию на 31.12.2024 дело о банкротстве МУПАТП г.Рубцовска №АО3-8461/2018 находится в стадии конкурсного производства, срок которого продлен Арбитражным судом до 03.04.2025. В рамках дела о банкротстве МУПАТП города Рубцовска признаны недействительными торги и соответствующая сделка по продаже нежилого помещения по адресу: г. Рубцовск, ул. Комсомольская, 256, между МУПАТП г.Рубцовска и ООО «Веста». Также в 2024 году в рамках данного дела рассматривались заявления субсидиарных ответчиков об отмене обеспечительных мер, по результатам рассмотрения которых в удовлетворении отказано. Работа продолжается.

Также решением Арбитражного суда Алтайского края от 02.02.2022 МУП «Гостиничный комплекс «Алей» признано несостоятельным (банкротом), в отношении него введена процедура конкурсного производства.

25.12.2024 завершено конкурсное производство в отношении МУП «Гостиничный комплекс «Алей». Определение Арбитражного суда является основанием для внесения в единый государственный реестр юридических лиц записи о ликвидации Гостиничного комплекса «Алей». В рамках данного дела рассматривалось заявление конкурсного управляющего о привлечении к субсидиарной ответственности Администрации города и бывших руководителей предприятия, в удовлетворении которого было отказано.

Работа Административной комиссии при Администрации города за 2024 год.

За 2024 год Административной комиссией при Администрации города проведено 51 заседание, на которых было рассмотрено 198 дел об административных правонарушениях, предусмотренных законом Алтайского края от 10.02.2002 № 46-ЗС «Об административной ответственности за совершение правонарушений на территории Алтайского края» (далее – Закон № 46-ЗС), из них по статье 61 Закона № 46-ЗС - 36 дел, по статье 68-2 Закона № 46-ЗС - 162 дела ( что на 142 дела больше чем в 2023 году).

Сумма наложенных Административной комиссией штрафов за 2024 год составила 350 100 рублей.

Работа по исполнению судебных решений

По состоянию на 31.12.2024 в отношении Администрации города имелось 326 неисполненных решений суда, в том числе 114 решений по искам прокурора города Рубцовска.

Для исполнения требований исполнительных документов, вынесенных в отношении Администрации города необходимо около 10 060 299 146,79 рублей, в том числе 8 453 810 305,21 рублей по исполнительным документам прокуратуры города Рубцовска.

За 2024 вынесено 187 постановлений о возбуждении ИП по 142 решениям.

За 2024 год исполнено 149 решений суда, в том числе 121 ИП на общую сумму 353 789 584,6 рублей.

В данном направлении деятельности юрисконсультами правового отдела Администрации города направлено 2 514 жалоб и отзывов.

Экономия бюджета города в результате обжалования постановлений о привлечении Администрации города к административной ответственности по статьям 17.15, 17.14 КоАП РФ, постановлений отдела судебных приставов о взыскании исполнительского сбора составила 8 145 000,0 рублей.

В 2024 году юрисконсультами правового отдела Администрации города:

подготовлено и направлено 115 исковых заявлений о взыскании задолженности на общую сумму 4 372 558,41 рублей и получено 85 решений о взыскании задолженности на сумму 6 700 376, 70 рублей;

направлено 170 заявлений о выдаче судебного приказа на общую сумму 1 419 871,20 рублей, получен 161 судебный приказ о взыскании задолженности за аренду земельного участка на сумму 831 757, 92 рублей, направлено в отдел судебных приставов 52 судебного приказа о взыскании задолженности за аренду земельного участка для принудительного

В 2024 году рассматривались дела в судах различных инстанций по защите интересов Администрации города, которые имеют существенное значение. Следует отметить следующие дела с особо значимыми достижениями:

1. После возвращения в декабре 2023 года Верховным судом Российской Федерации на повторное рассмотрение арбитражного дела по иску Администрации города к управляющим компаниям города Рубцовска о взыскании убытков, понесенных Администрацией города по ликвидации несанкционированных свалок, в августе 2024 года вынесено окончательное решение, которым требования Администрации города были удовлетворены в полном объеме.

2. В октябре 2024 года окончено рассмотрение гражданского дела в Рубцовском городском суде Алтайского края по иску прокурора города Рубцовска к Администрации города о признании отсутствующим права собственности на земельный участок в части наложения на береговую полосу пойменного озера. Вынесено решение об отказе прокурору города Рубцовска в удовлетворении требований. Решение вступило в законную силу.

3. В 2024 году были прекращены 29 дел о привлечении к административной ответственности Главы города Рубцовска.

4. В 2024 году следственными органами прекращено пять уголовных дел, возбужденных в отношении неустановленного круга должностных лиц Администрации города.

7. ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ С ГОРОДСКИМ СОВЕТОМ ДЕПУТАТОВ, В ТОМ ЧИСЛЕ ПО ВОПРОСАМ, ПОСТАВЛЕННЫМ СОВЕТОМ

В 2024 году городской Совет депутатов контролировал исполнение Администрацией города полномочий в рамках Федерального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации».

В отчетном периоде взаимодействие органов местного самоуправления в Рубцовске осуществлялось по нескольким направлениям, начиная от работы комиссий, созданных при Администрации города, и до рассмотрения на сессиях городского Совета наиболее важных и актуальных вопросов.

Предложения депутатов, высказанные на сессиях или на рабочих заседаниях профильных комитетов в адрес отдельных должностных лиц Администрации города, воспринимаются правильно, конструктивно, по-деловому.

Совместная с Администрацией города деятельность городского Совета депутатов основывалась на принципах коллективного, свободного обсуждения и решения вопросов с учетом законности, гласности, мнения населения в целях соблюдения прав жителей города Рубцовска в осуществлении местного самоуправления. Глава города и депутаты придавали особое значение бюджетному процессу, вопросам функционирования городского и жилищно-коммунального хозяйства, благоустройства, развитию социальной сферы, а также контролю исполнения принятых ранее решений.

Основные результаты совместной конструктивной работы двух ветвей власти в Рубцовске: **принятие бюджета города на 2025 год и плановый период 2026 и 2027 годов**; **внесение изменений в Устав города Рубцовска и в нормативные правовые акты в соответствии с изменениями в законодательстве, решение актуальных городских проблем в сфере** жилищно-коммунального хозяйства, вывоза твердых коммунальных отходов, ремонта дорог, экологии, безнадзорных животных и многих других, организация и проведение ХI летней олимпиады городов Алтайского края.

8. ЗАКЛЮЧЕНИЕ

Работа Администрации города в 2024 году была направлена на улучшение качества жизни горожан, социальной инфраструктуры и создание комфортной городской среды.

Вместе с тем, остаётся ряд нерешённых задач, требующих дополнительного финансирования. К ним относятся: проблема безнадзорных животных на территории города Рубцовска, ремонт городского коллектора, ремонт и содержание дорог, восстановление линий наружного освещения в городе, расселение из аварийного и ветхого жилья, исполнение судебных решений.

Также в 2025 году в Рубцовске намечена реализация инвестиционных проектов:

завершение работ по капитальному ремонту МБОУ «Кадетская средняя общеобразовательная школа № 2» им. М.С. Батракова, здания МБУ ДО «Детско-юношеский центр» по ул. Одесской, 6, здания МБУ «ДК «Тракторостроитель», экспозиционных залов МБУК «Краеведческий музей» г. Рубцовска;

берегоукрепление р. Алей в районе дома по ул. Светлова, 92;

реконструкция канализационного коллектора по проспекту Ленина от ул. Сельмашской до КНС-5;

завершение работ по строительству городского кладбища;

капитальный ремонт ливневой канализации по пер. Улежникова от дома № 18 до дома № 75;

реконструкция системы централизованного горячего водоснабжения в городе Рубцовске по ул. Светлова, 88;

реконструкция сетей водопровода от водопроводной насосной станции по ул. Красной, 100Г до тепловой станции;

строительство стелы «Город трудовой доблести» по ул. Калинина, 13;

капитальный ремонт объекта культурного наследия регионального значения «Горком» по пр-кту Ленина, 130.

В этом году наша страна будет отмечать значимую дату - 80-летие Победы в Великой Отечественной войне. Глава Российской Федерации В.В. Путин объявил 2025 год Годом защитника Отечества. Это событие - дань уважения подвигу всех, кто защищал Родину в разные времена, а также современным героям - участникам специальной военной операции. В Рубцовске состоятся торжественные мероприятия, посвященные Году защитника Отечества.

Рубцовчане и гости нашего города примут участие в этих значимых событиях, чтобы вместе вспомнить и почтить память о тех, кто отдал свои жизни за мирное небо над нами. Впереди - множество мероприятий, выставок, концертов и акций, которые позволят не только вспомнить героическое прошлое нашей страны, но и поддержать тех, кто сегодня стоит на защите Отечества.

В 2025 году Администрация города продолжит работу по достижению поставленных задач. Благодаря совместной работе с Правительством Алтайского края, депутатами городского Совета, тесному взаимодействию с жителями, максимальной открытости и информированию мы сможем продолжить реализацию всех начатых проектов и воплотить в жизнь идеи, которые важны для развития нашего города.

Глава города Рубцовска Д.З. Фельдман